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su AMISTAD CON 
ALGUNOS GUARDIAS 
CIVILES DE LA 
LOCALIDAD OBEDECIA 
A RAZONES DE PAISA
NAJE, SEGUN FUENTES 
COMPETENTES

A, 30 (Cifra).— e| 
ite del Gobierno parj 
iterior y Ministro de Ij 
1, don Manuel Fraga 
poco después de las diez 

ta mañana por via aérea 
>uerto de San Pablo, en 
‘ección a Madrid.
iltima hora, en un avión 
e la Subsecretaría de 
, regresaron igualmente a 
esidente del Gobierno 
as Navarro, y el ministro 
niente general Franco 

jerto de San Pablo 
lespedir al señor Arias 

primeras autoridades

larte llegó a Sevilla el 
departamento de la 
on Francisco Lozano 
durante el día de hoy 

linisterio de jornada.

ALFONSO OSORIO

DECIDE
canon nacional para los 
i de la televisión en color
nente, a partir de la fecha 
le, y por los que a rali de 
’¡eran nuevos televisores de 
1 seria similar al que existió 
Î la r^io, y posteriormente

rACION DEL 
E OLIVA

: EN PICADO
(Cifra).— Si no cambian las 
tiiales, la exportación en Ij 
lo alcanzará las cifras de la 
ron a su vez, mucho más 
interior, ha declarado el 
idicato Nacional del Olivo. 
1 de aceite de oliva en la 
) asciende, segiin los datos 
e .Agricultura, a 428.000 

a 333.500 de la cosecha

arancelaria de la “CEE” y 
ie Túnez en el mercado 
iciden negativamente end 
tación.

interior se espera que la 
)0 toneladas de aceite por 
, solucione algunos 
ior olivarero.

^E!
UU.).- El 
indes pesos, 
ayudándose 
indicando, 

illa ” lanzará 
dor japonés -ü, 
I un futuro 
n recital de 
iel Instituto 
3 localidad. 5,

España, entre los siete países que han solicitado información
WASHINGTON, 31 (Efe).- El senado 

norteamericano facilitará a tres departamentos del 
Gobierno toda la información que posee en relación con 
los sobornos llevados a cabo por la compañía "Lockheed 
Aircraft Corp." para ganarse las influencias de 
funcionarios de gobiernos extranjeros.

El comité de Relaciones Exteriores del Senado acordó 
ayer aprobar una petieión del senador Frank Church, 
presidente del subcomité que investigó ios sobornos, 
para que se suministren ios testimonios y los 
documentos en poder del citado subcomité a los 
departamentos de Estado y de Justicia así como a la 
comisión de cambio y bolsa del Gobierno.
. Siete países^entre ellos España, presentaron peticiones 
ai departamento de Estado para que se les facilite toda la

información en torno a ios sobornos de la "Lockheed" 
en sus respectivos territorios con ei'fin de poder llevar 
adelante sendas investigaciones sobre el asunto.

Según el senador Church las informaciones pedidas 
por los gobiernos extranjeros han de ser facilitadas a los 
mismos por el departamento de Esádo y no por el 
subcomité del Senado sobre las corporaciones 
multinacionales.

Sin embargo Church dijo que no tenía ninguna razón 
para pensar que el departamento de Estado retendría 
todo o parte de las informaciones facilitadas negándose a 
entregarlas a los gobiernos que las solicitaron.

En Japón, Italia y Holanda, principalmente, las 
noticias de los sobornos de la Lockheed amenazaron con 
crear escándalos políticos de consecuencias incalculables.

• "Tengo fe en las posibilidades 
de este Gobierno, pero si 
algún día la perdiese, dimitiré 
a los cinco minutos" (pagina ai

A PESAR DE LAS TENSIONES 
ENTRE LOS MIEMBROS DEL 
SEOÜITO, VISITARON LA . 
BARRIADA OBRERA DE CERRO 
DEL AGUILA (Página S)

E.sta mañana, en la casa sindical de Zaragoza

TOMO POSESION EL NUEEO
DELEGADO DE SINDICATOS

l\. mediodía de hoy ha tomado posesión de su cargo el nuevo 
delegado provincial de la Organización Sindical, don Julio 
Quiroga. Junto a él, el secretario general adjunto de la OS, señor 
García Carrero, que ha presidido la toma de posesión. En el 
mismo acto, se despedía el anterior delegado, señor Ruiz Ortega 
(Foto García Luna). Información en pág. 24.

La Comisión Permanente del
Consejo Sindical__________

GRAN DECEPCION
Martín Sanz se opone a la 
reforma: "No moveremos un 
solo ladrillo" (pagina 9)

DESCUBIERTA EN BARCELONA CON RAMIFICACIONES EN DISTtBfTAS CIUDADES

^Call girls^*
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El P.C.E. como DEMASIADA CDNFUSION

PROBLEMA
Partido Comunista de Es

paña —su legalización o su man
tenimiento en la clandestini
dad— es el punto clave de la 
aeeptacáón, por parte de las opo
siciones demoaáticas, de la 
futura Ley de Asociación Polí
tica hoy en proyecto. Y lo ea, 
sfai duda alguna, porque loa gru
pos no marxista - lennistaa de 
las ya unidas Junta y Platafor
ma, han decidido no utilizar ese 
deredio a la acdón pública 
mientras uno de sus socios siga 
sin posibilidades de desenvolver 
se en un plano de igualdad. El 
viernes último, ignorando aún 
cuál seria el comunicado de la 
recién creada Coordinación De
mocrática que se anunciaba para 
el lunes, el profesor Tiemo Cal* 
ván adelantó en Son Amar la 
actitud del Partido Socialista Po
pular: 'trabajaremos para conse
guir las libertades democráticas 
—vino a decir— y, hasta lograrlo, 
cooperaremos coniel Partido Co
munista”.

Nos limitamos a constatar un 
hecho. Y, dentro del reducido 
espacio de este apunte editorial, 
a esbozar las implicaciones que 
e1 mismo puede provocar en el 
próximo futuro de la política 
española. Porque lo cierto es que 
las dificultades parecen 
acumularse sobre el camino que 
habría de llevamos a la 
normalización del país, al 
reajuste funcional de sus fuerzas 
políticas y sociales, y a b 
culminación de una tarea 
legislativa necesariamente 
abocada a consolidar las 
instituciones (ya fuera medunte 
b reforma, el cambio o b 
creación innovadora). 
Dificultades planteadas por 
quienes tascan el freno del 
proceso democratizador y por 
los que, como el Partido 
Comunista de España, han 
querido, sabido y podido 
comprometer al resto de las 
oposiciones democráticas pese a 
su histórica trayectoria de 
totaHtatiamo.

También aquí constatamos 
un hecho —el último señalado- 
que sólo el PC intentaría rebatir. 
Tampoco aquí tomamos partido 
o adoptamos una postura* cjue 
pudiera servir para acusamos de 
política informativa poco ética. 
Nos limitamos a señalar el ptnto 
sobre el. que inciden 
intransigencias profuaamente 
dotadas de avales teóricos y en 
tomo al cual podrían generarse 
consecuencias negativas para b 
inmensa mayoría del pueblo 
español, nada amigo en b 
actualidad del autoritarismo de 
b ultraderecha y temeroso de 
los presupuestos ideológicos del 
Partido Comwiista o, menos
aún, de conocidas
aplicaciones prácticas.

Hace unos diez meses, en 
Palma, un miembro dd actual 
Gobierno aseguró que —como 
demócrata— su criterio ante el 
PCE seria el de legalizarlo, y 
poder ejercitar mejor una ialsor 
de control sobre el nñsmo. Hoy 
en día, ese mismo personi^ está

comprometido con una acción 
gubernamental que no admite al 
PCE y que contribuye —como 
aseguran las derechas 
democráticas— a hacer difícil, 
impopular y can imposible la 
profesión política de

anticomunismo inteligente.
Lo cual -pensamos 

nosotros— tal vez convenga al 
Psrtido Comunista.

(De “Diario 
de Mallorca”'

W3i4mMiir9&

¿HA5 
MISTO Va

(De “Sot de España”)

Estamos asistiendo en nuestro país a un espectáculo políticamente 
confuso y desorientador. Y en todos los frentes. En el poder nos 
encontramos con un Gobierno instrumentalmente desasistido. Las 
cámaras y los consejos están reclutados y seleccionados con los criterios 
que regían la etapa autoritaria y no encuentran su sitio en el proceso de 
modernización. Después de tantos años de aplauso, amen y silencio 
inician ahora el destape del <no». Como el gobierno no ha accedido al 
potter por vías democráticamente normales no encuentra en las Cámaras 
políticas ni en los cuerpos consultivos la necesaria asistencia para llevara 
cabo una política definida y coherente. Se habla, por vez primera en la 
historia del Régimen, de agrupaciones de procuradores para oponerse al 
proyecto de presupuestos del Estado.

Un Gobierno designado con arreglo a unas elecciones generales sabe 
con minuciosidad los apoyos con que cuenta para realizar su programa 
político. Aquí no solamente no sucede con esto, sino que se encuentra con 
unos señores mayoritariamente hostiles a toda idea de democracia 
auténtica. Pocas veces puede utilizarse la línea recta para alcanzar 
objetivos actualizantes y modernizantes de las instituciones políticas.

La situación se complica si consideramos que el pueblo -no como 
abstracción manipulada sino como individuos de carne y hueso— se 
siente desconectado de las grandes decisiones. Es decir, el Gobierno no 
cuenta, en este terreno concreto, con las adhesiones indispensables para 
hacer frente con éxito a las zancadillas que se ponen a su programa. La 
dramática soledad de los Gobernantes es uno de los espectáculos mtís 
inquietantes del panorama político español.

Pero la confusión se extiende también hasta los sectores de la 
oposición clandestina o mas o menos tolerada. Estamos asistiendo a una 
sene de reuniones elitistas en que la base, salvo en contadas agrupacio
nes, apenas cuenta. Nadie conoce el grado real de consenso popular de 
sus programas. Se tienen solamente intuiciones, con todos los riesqos oue 
ello comporta.

Urge clarificar la situación, hacer caer las mascaras y que cada cual se 
manifieste tal como es. Para ello hay que abrir un proceso nuevo, distinto, 
constituyente, en el que juguemos todos y se ponga asimismo todo a la 
libre decisión soberana del pueblo español.

(De la revista “Mundo”)

IMPORTA LA URGENCIA
C*L proyecto de asociaciones políticas no les gusta a ios señores

Fernández Cuesta y Fernández de la Mora. Lo juzgamos un 
buen síntoma, y lo decimos con el mayor respeto personal, pero 
considerando que, en general, todo io que temen que el proyecto 
traiga es todo lo que hace falta traer y todo lo que suprime es lo 
que hacía falta suprimir. El proyecto les gusta a otros que en su 
día se separaron del Estatuto de asociaciones, y esto nos parece 
asimismo bien, por razones obvias. Por último, hay quienes subor
dinan su aceptación a la admisión del partido comunista. Tiene 
que sorprender tanto fervor en quienes, si ese partido obtuviese el 
P®der, serían los primeros en verse eliminados; pero, en cualquier 
caso, la manera de proceder está clara, a nuestro entender: hágase 
la experiencia del pluralismo democrático, apruébese el proyecto, 
aplíquesele con autenticidad y entonces se verá si los que hoy 
formulan reservas se incorporan o no, y será el momento de decidir 
en consecuencia.

ante las Salat actuales. Pero, vista la insistencia de tantos en que la 
suprema decisión corresponda precisamente a estas Salas, tal como 
hoy están constituidas y como hoy funcionan, nos preguntamos si 
no vale la peno reflexionar sobre la conveniencia de aceptar ese 
enfoque. Se habría eliminado una bandera de disconformidad y de
posibles inhibiciones.

(De “Ya”)

17 L proyecto induce a la reflexión. Porque lo que ahora se hace 
—desde aceptar la denominación de partidos políticos hasta la 

otribución de competencias al Gobierno y al poder judicial—es lo 
que debió haberse hecho hace año y pico, y porque no se hizo 
caso a quienes lo pedían, el Estatuto de asociaciones nació muerto. 
Si este proyecto se hubiese aprobado entonces, nos habríamos aho
rrado muchos sinsabores y podríamos contemplar el futuro con más 
tranquilidad. Aprendamos la lección y que aprendan, sobre todo, 
las Cortes para que el proyecto no se retrase ni un minuto más de 
lo indispensable. El tiempo trabaja a favor de los extremismos. 
Y contra éstos no hay más remedio que organizar la moderación. 
Confiamos en que lo tengan en cuenta los señores procuradores.

^ADA se diga de modificaciones de fondo. El proyecto—lo han 
dicho quienes no son sospechosos—representa un mínimo. Puede 

ser suficiente, pero una sola limitación más, y dejaría de serlo. Lo 
que sí puede hacerse es mejorarlo y abrirlo más: por ejemplo, en 
lo relativo al Tribunal de Garantías, que se constituye como una 
Sala especial del Tribunal Supremo de Justicia. No tenemos nada 
contra la composición de esa Sala y puede ser muy atendible la 
justificación de que evitará la lentitud del procedimiento ordinario
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Tocar fondo
Alfonso Osorio

La crisis económica ha 
tócado fondo". Lo ha 
dicho con cierto optimismo 

el ministro de Comercio. 
Esto significa que la 
situación, de mal que está, 
ya no puede empeorar. Muy 
alentador. Además -ha 
precisado el Sr. Calvo 
Sotelo- se registran los 
primeros síntomas de una 
reactivación... por el flanco
del consumo.

Sólo un par de

el paso hada airís
objeciones: ¿pero nuestra 
principal crisis no era de 
inversión?, y ¿no pretendía 
el Gobierno racionalizar el 
consumo y potenciar, junto

no cahe’
El Gobierno no está dispuesto 

a gobernar por decreto"

con la inversión, 
el ahorro para 
dominar la in
flación?

MADRID, 31 (Europa Press).— “Tengo fe en las posibilidades políticas de este 
Gobierno, pero si algún día la perdiese, dimito cinco minutos después de darme 
cuenta de ello”, dice el ministro de la Presidencia, don Alfonso Osorio, en una 
entrevista realizada por José Maria Moreiro en “Ya”.

"Tengo fe en las posibilidades 
de este Gobierno, pero si 
algún dia la perdiese, dimitiré 
a los cinco minutos" '

que tiene que poner al día 
los instrumentos legales y 
políticos del Estado para

Refiriéndose al panorama 
político p resente, el 
ministro dice: "Tenemos un 
Rey joven, inteligente, 
perfecto conocedor de los 
hombres, deseoso de

acertar, democrático, 
amante de la justicia social, 
con fe en el futuro de 
España y que, encarna la 
única institución que puede 
arbitrar la convivencia

definitiva entre las regiones 
y los hombres españoles; 
unas fuerzas armadas 
dispuestas a respaldar con 
firmeza a la Corona; un 
Gobierno convencido de

que este sea de todos y 
nunca más se desangre 
nuestro pueblo e n
contiendas civiles, pero
consciente de 
dificultades con

I a s
que 

tropieza para ello por la

El objetivo concreto de 
la Unión Demócrata 
Cristiana ün gran paFtUB
nn ¡nnpnn se celebro EL ANUNCIADO'ENCUENTRO

UC IHuuUU
SORIA, 31 (Logos^- “La U.D.C. proclama como 

objetivo concreto la constitución de un gran partido de 
masas, de inequívoca inspiración cristiana y neto carácter 
democrático, sea cual fuere la estructura interna que más 
convenga dar a aquel, incluida la confederal, y en el que 
estén representadas todas las tendencias”.

Este es uno de los puntos que se incluyen en la 
declaración de la Unión Demócrata Cristiana, formulada 
con ocasión de la asamblea inter provincial extraordinaria 
que este grupo político ha celebrado aquí para “examinar la 
situación política del país, las perspectivas que podría 
ofrecer un nuevo planteamiento legal de las asociaciones o 
partidos políticos, y cuál podría ser la postura de la 
democracia cristiana ante próximas consultas electorales”.

ahora, y un secretario general. 
Son vocales de la comisión 
nacional: don José Manuel 
Arigita Descalzó (MadridX don 
Juan Antonio Canovas del 
Castillo (Madrid), don Manuel 
Chamón Kübio (Burgos), don 
José Ramón Ferrer Peña 
(Ceuta), don José Ignacio

García Fernandez (Soria), don 
Javier Guisande Rubio (Soria), 
don José Ramón Lavilla París 
(Soria), don José Antonio 
Rubio Sacristán (Valladolid) y 
don José Ugalde Agundez 
(Madrid). Como secretario 
general ha sido nombrado don 
Jesús Barros de Lis Gaspar.

poca capacidad para 
entenderlo de las posiciones 
políticas extremas o de los 
que quieren acelerar el 
ritmo hasta hacerlo alocado 
o detener el proceso exigido 
por una sociedad en cambio; 
una clase política 
inadaptada a la política en 
la calle y nerviosa por 
encontrar su sitio, y un país 
deseoso de metas sociales, 
económicas, y políticas 
claras y de líderes honestos, 
reconciliadores y enérgicos, 
capaces de llamar pan a lo 
que es pan y de decir que es 
vino lo que es vino. Sobre 
este panorama se dibuja la 
posibilidad histórica de 
hacer de España, 
definitivamente, una gran 
nación para un buen pueblo 
y, ¡por todos los Santos! , 
hay que conseguirlo aunque 
nos dejemos en ello la salud 
o la vida”.

seriedad e independencia, la 
tarea reformista que el 
Gobierno les somete a 
decisión. Sus miembros, que 
se sienten representantes del 
pueblo español, y 
observados por éste, 
procurarán, por patriotismo, 
sintonizar con er’.

—“La gran mayoría de 
nuestro pueblo no quiere 
claveles rojos revoluciona- 
rios. Pero no nos 
engañemos: tampoco desea 
las amapolas adormece
doras. La gran mayoría de 
nuestro pueblo, que 
agradece los niveles sociales 
y económicos alcanzados, 
quiere no sólo conservar 
aquellos, sino mejorarlos; y 
quiere más: desea conocer el 
por qué de las cosas del 
país, del Gobierno y del 
Estado, y que se las 
expliquen en un lenguaje
claro y comprensible y 
exotérico; desean dejar 
su voz y que su voz 
escuche, y llamarse a 
parte en el Gobierno, 
nuestra obligación 
hacerlo”.

"NO GOBERNAREMOS 
POR DECRETO”

no 
oir 
se 
la

es

SIETE.ASÛCIACÏOHESrEN 
"■ 'PERÍODO DETRAMITACION

Se planteó en este encuentro 
cuál podría ser el carácter [y 
estructura del organismo dé 
coordinación que se propugné 
para los distintos grupos y 
tedencias demócratas cristianos, 
así como las atribuciones y las 
limitaciones del mismo.

En la declaración de ocho 
puntos que se ha elaborado en la 
asamblea se declara que “no es 
concedible la instauración real 
de una democracia en España^no 
su estabilización ulterior, sin un 
amplio centro político del que 
habría de ser parte principal la 
Democracia Cristiana, 
previamente unida y organizada 
como un solo partido”. Y en la 
nota informativa que hace 
r'ública la secretaría general de 

a U.D.C. se amplía: “En 
consecuencia, la U.D.C. seguirá 
propugnando el acercamiento 
recíproco de todos los CTupos y 
tendencias, sin exclusiones, 
desde la Unión Democrática 
Española (UDE) hasta la 
Izquierda Democrática (ID)”.

“frente electoral” podría 
aglutinar a los demócratas 
cristianos junto con social 
demc>cratas y liberales al menos 
y sería de desear que no faltase 
en el aporte del socialismo 
democrático”.

PREVISIBLE 
DISPARIDAD

El documento de U.D.C. se 
inicia con un breve análisis de la 
situación que el país atraviesa 
“y que pudiera derivarse, en 
alguna medida, de la 
inexistencia de etapas 
claramente previstas en el 
camino emprendido hacia la 
democracia, así como de una 
previsible disparidad entre los 
objetivos que propugna el 
Gobierno y la actitud de los 
supremos organismos consultivo 
y legislativo .

Al final de la asamblea, la 
U.D.C. designó una comisión 
nacional que dirigirá y 
representará al grupo a partir de

MADRID, 31. (Logos).-Slete asociaciones políticas se 
encuentran hasta la fecha en período de tramitación ante el 
Consejo Nacional para constituir la comisión organizadora: 
Unión Democrática Española (UDE), Defensa Agraria 
Social (radicada en Satisteban del Puerto, Jaén), Asociación 
Política Laboralista y Gran Unidad Española.

Por otro lado, y ya con carácter definitivo, una vez 
aprobadas por el pleno del Consejo, funcionan Reforma 
Social Española (RSE), Asociación Política Proverista, 
Unión del Pueblo Español (UDPE, vinculada al 
Movimiento), Unión Nacional Española (UNE 
tradicionalistas), Anepa y Frente Nacional Español (FNE, 
Falangistas). Estas seis asociaciones políticas, conforme a lo 
dispuesto en el proyecto de ley, quedarían reconoadas 
automáticamente de acuerdo con la futura nueva legalidad.

Existen otras asociaciones políticas, cuya constitución 
ha sido solicitada al Ministerio de la Gobernación, 
acogiéndose a la Ley de Asociaciones de mil novecientos 
sesenta y cuatro. Ninguna de ellas ha recibido hasta la fecha 
autorización gubernativa, a pesar de que alguna lo ha 
solicitado hace un año aproximadamente. Las asociaciones 
en esta situación de “espera” son Federación Popular 
Democrática (grupo demócrata cristianao del señor 
Gil-Robles), la solicitada por el grupo Tácito, la asociación 
de ex-presos políticos y personas afectadas por actividades 
político-sociales, e indagatoria Popular (entre cuyos fines 
cuenta la lucha contra la corrupción). Estas asociaciones 
posiblemente quedarían acogidas a la futura Ley de 
asociación política.

“JAMAS HE 
NEGADO MI 
VINCULACION A 
LAS POSICIONES 
DEMOCRATA 
CRISTIANAS”

A la pregunta de por qué, 
estando considerado uno de 
los ministros reformistas, 
existen recelos en los 
sectores más enraizados del 
régimen de Franco, el 
ministro dice: “Porque 
nunca 'he ocultado mi 
verdadera posición política; 
porque siempre he dicho 
que era monárquico de 
corazón y convicción y 
además lo he demostrado; y 
porque jamás he negado mi 
vinculación a las posiciones 
demócrata-cristianas. Creo, 
sencillamente, que porque 
he sido coherente conmigo 
mismo y con los dernás, a lo 
largo de mi vida pública y 
no he engañado a nadie; 
porque no he tenido que 
bañarme en ningún Jordán 
purificador para decir ahora, 
sin Franco, prácticamente lo 
mismo que decía antes, 
cuando él”.

A lo largo de la 
entrevista, el señor Osorio 
dice también: —“Creo que 
las Cortes cumplirán, con

—“Sólo nosotros, y todos 
nosotros, somos los que 
debemos defender la 
democracia, la unidad en la 
variedad y la grandeza de 
España. A mí me gusta oir 
las opiniones europeas y 
americanas, de nuestros 
amigos y de los que no lo 
son; pero me interesa 
mucho más lo que dicen mis 
compatriotas y lo que 
cuenta nuestra historia, 
porque la historia habla. 
Personalmente creo en la 
democracia y creo en la 
reforma, porque considero 
que es bueno para España, y 
para los españoles de hoy, y 
porque entiendo que la gran 
mayoría de estos lo desean. 
Pero por eso considero 
también que sólo éstos son 
quienes pueden decidir, al 
final, sobre estos temas 
vitales”.

—“El paso hacia atrás no 
cabe; el paso hacia adelante 
nunca es corto si es seguro. 
El G ob ierno tiene la 
obligación de la situación no 
se deteriore y no está 
dispuesto a gobernar por 
decreto, en las materias que 
deben ser reguladas por 
leyes, entre otras muchas 
cosas porque se considera 
un Gobierno consitucional y 
no un Gobierno totalitario o 
dictatorial”.

ACERCAMIENTO

La U.D.C. ha ratificado en 
esta asamblea su propósito de 
iniciar inmediatamente 
conversaciones formales con 
otros grupos de ideología 
próxima (entre ellos UDE) para 
constituir esa plataforma 
confederativa de coordinación. 
Y apunta este ^rupo en su 
declaración, que esta sería una 
formula parcial y provisional.

La U.D.C., indica otro de los 
puntos de la declaración, "cree 
posible la articulación eventual 
°* ,,**frente electoral” del 
centro” que ofrezca a los 
españoles conscientes una 
alternativa ante los enormes 
riesgos que entrañaría el choque 

*^‘frente popular”, 
englobando, en torno al Partido 

■ 1® izquierda y a los 
R*rí*^*^*°® ruptura, un 

Frente Nacional”, que 
comprendiese la extrema 
derecha y diversos sectores del 
franquismo” inmovilista. Este

ANUNCIA 
MARTIN
VILLA CONGRESO

"La encuesta a las organizaciones 
de empresarios y. trabajad ores y ios 
resultados del Congreso nos darán 
las líneas maestras de la reforma"

SINDirAI EN JULIO
después de la

IB Hi wl iHI del congreso sindical. Así

caso habrá de mantenerse 
algún tipo de relación entre
el Estado y 
oraanizacio 
profesionales, tanto

n e s 
para

tendremos
MADRID, 31 (Lo^.yi).— Es difícil precisar la fecha en 

que tendrá lugar el Congreso Sindical, pero yo espero que 
podamos convocarlo para la primera quincena de julio, ha 
manifestado a un redactor de Logos el ministro dé 
Relaciones Sindicales, señor Martín Villa, quien ayer presidió 
la comisión permanente del Congreso Sindical. Esto no 
quiere decir que si nos vemos forzados por las 
circunstancias tengamos que tomar medidas transitorias que 
nos obliguen a adelantar todo el planteamiento de la 
reforma sindical, pero esto lo decidirán las circunstancias.

así como en la base sindical^ 
el ministro manifestó que 
espera plantear las preguntas 
de dicha encuesta ai 
próximo comité ejecutivo 
sindical que habrá de 
aprobarlas. Dicha encuesta 
será con unas cuantas 
preguntas muy cortas y se 
completará con las 
reuniones que celebrarán.

-dijo- una

En cuanto a la encuesta 
que se va a realizar entre las

por separado, los consejos 
de empresarios y 

empresarios y trabajadores, trabajadores, antes o
organizaciones de

amplia muestra 
representativa, que se 
completará con los 
resultados del congreso que 
es el que nos dará las líneas 
maestras de la reforma.

Acerca de la desaparidón 
de la figura def ministro de 
Relaciones Sindicales el 
señor Martín Villa dijo que 
es discutible que el or.gano 
de comunicación entre el 
Gobierno y la Organización 
Sindical tenga que ser un 
miembro, pero en cualquier

ejerc^er el control de 
iegaiidao por parte oei 
Estado como para la 
presidencia de los órganos 
de composición.

En definitiva, el objetivo 
de la reforma será acomodar 
las estructuras de 
representación de los 
empresarios y trabajadores, 
así como los órganos de 
encuentro de ambos y de 
relación con el estado a la 
situación sociológica, 
laboral y empresarial del 
momento sin perder nada de 
lo que valga la pena 
conservar de las actuales 

.estructuras.
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Otra industria
aragonesa que 
puede emigrar

IRCULA por Caspe un 
rumor insistente que 

señala la probable 
desaparición de una 
prestigiosa industria con más 
de medio centenar de 
puestos de trabajo, dedicada 
a la fabricación de material 
deportivo, que hace unos 
años se instaló en aquella 
ciudad y que se encuentra 
por llamarlo de alguna forma 
en situación crítica. “ 

Causas; En su día compró 
esta empresa 20.000 metros 
cuadrados de terreno en una 
zona, catastraImente 
catalogada como rústica, con 
la promesa formal, y bajo 
documento firmado por el 
Ayuntamiento, de que en un 
plazo prudencial se pediría la 
desafección y seoconvertiría 
en zona industrial. Hasta 
ahora desde Madrid sólo han 
llegado más que promesas. 
La Corporación Municipal, 
no tiene ninguna culpa ya 
que hace algún tiempo inició 
el proceso y planteó el 
problema al entonces 
0 irector G eneral de 
Urbanismo, señor Larrodera, 
quien prometió solucionarlo, 
pero...

Todo sigue igual.
Y la Empresa que, en la 

actualidad tiene edificados 
1.800 metros, necesita 
ampliar para mejorar y 
perfeccionar su producción y 
pidió permiso a la Comisión 
de Urbanismo y 
contestación: iPermiso 
denegado! .

Ciertamente, que con esta 
política ni se potencian las 
tan esperanzadoras cabeceras 
de Comarca ni nada de nada. 
¿Es así como defendemos 
los intereses de Aragón? 
¿En qu^ estamos pensando 
Ins aragoneses? ¿Acaso en el 
"maná" del "Bo
letín Oficial del 
Estado"?

EL OBRERO ASESINADO EN PLACENCIA

HD era coDlideDte
LOS PROBLEM

Julián Soria, el obrero 
asesinado.

OS
’t
•a

Doña María Engracia Blasco^ madre del obrero 
asesinado, acompañada de una cuñada de la víctima, en 
el lugar del asesinato.

SAN SEBASTIAN, 31 
(Logos).— En relación con 
la muerte de don Julián 
Soria, ocurrida ayer en 
Placencia de las Armas se 
informa de fuentes 
competentes que no teni'a 
ningún antecedente ni

filiación política alguna.
Con relación a la especie 

de que pudiera ser un 
confidente se ha desmentido 
totalmente en dichas 
fuentes y se alega que 
podría tratarse de una 
confusión, ya que el señor

ETA REIVINDICA
EL ATENTADO

SAN SEBASTIAN, 31 (Europa Press y Logos)---' 
Ayer tarde, la rama militar de la organización 
terrorista ETA, conocida como los “milis”, ha 
reivindicado en Bayona (Francia) la muerte 
del obrero Vicente Soria, al propio tiempo * 
que dicha organización informaba que conti
nuará en su escalada de violencia.

Se sospecha que el 
comando autor del asesinato 
sea el mismo que ha 
perpetrado otros hechos 
análogos, dentro de la 
presente campaña terrorista. 
Ctimo miembros de ese 
“comando” se supone que 
figuran José Joaquín Villar 
Gurruchaga, alias “Fangio”, 
José Manuel Retolaza

Gurbina, alias “Ecequi”, e
Isidro María Garalde 
Bedialauneta, alias 
“Ondarru” y “Mamarru”, 
probablemente
acompañados
buen

por algún
conocedor de esa

zona, ya que el primero es 
de San Sebastián y los otros 
dos de Bilbao y Ondarroa, 
respectivamente.

A su-AMISTAD CON ALGUNOS 
■ GUARDIAS.CÍVILES’DE LA 

r- LOCALIDAD..ÛBEDECU.A

Soria tenfa amistad con 
algunos de los guardia civiles 
de Placencia por razón de 
paisanaje.

Asimismo, en las mismas 
fuentes, se ha informado 
que son varios los comandos 
que parece que están 
actuando en toda la zona 
norte. Este asesinato se 
achaca a un comando de la 
rama militar de ETA-V 
Asamblea.

A lo largo de todo el día 
se intensificó la vigilancia en 
las carreteras, así como en 
toda la zona fronteriza.

NOTENIA 
REPRESENTACION 
POLITICA ALGUNA

SAN SEBASTIAN, 31
(Logos).— En el lugar del 
suceso donde cayó herido 
don Julián Soria, se han 
encontrado varios casquillos 
de bala, por lo que se 
deduce que el arma 
empleada fue una pistola 
“Parabellum” y los disparos 
se realizaron con pistola y
no con 
vecinos 
ocurrió 
t a m b i é

metralleta. Los 
del lugar donde 
el hecho dicen 

n que fueron
despertados por unos 
disparos, al parecer de 
pistola.

No se saben, hasta el 
momento, los móviles que 
condujeron al asesinato del 
señor Soria. Según opinión 
de su suegro, era un hombre 
bueno y no había recibido 
amenaza de tipo alguno. 
También sus compañeros de 
trabajo opinan que se 
trataba de un buen hombre. 
La persona que recogió al 
herido y le suministró la 
primera ayuda fue un 
compañero de trabajo, 
llamado Aurelio Torres,

VIAJE GRATIS a MALLORCA
Durante los meses de ABRIL y MAYO

1“. SALIDA.24 ABRIL.ULTIMA SALIDA,29 MAYO

RECORTE Y CUMPLIMENTE ESTE CUPON Y ENVIELO, SI DESEA 
RECIBIR EL PROGRAMA DETALLADO A SU AGENCIA DE VIAJES:

ESPATCR, 
S.A.

San Juan de la Cruz, 26 
Tel. «25-8O-OO- Télex 58129 
ZARAGOZA

Viajes 
POLITUR, S.A.

CASA CENTRAL: 
Avenida Independencia, 9 
Teléfs. 21-61-33 y 21-28-03

Viajes 
MARTHE, S.A

Madre Vedruna, 5 
Teléfono: 21-82-88
ZARAGOZA

0 BIEN, SI DESEA AHORRAR TIEMPO, PERSONESE Y HAGA SU RESERVA DIRECTAMENTE 
LASPLAZASSE CONCEDERAN POR RIGUROSO ORDEN DE PETICION, OBSEQUIO DE

ESPATÜR, S.A POLITI H. S.A MARTHE, S.A
A SUS PRIMEROS 200 AMIGOS Y CLIENTES QUE PARTICIPARAN 
EN LAS EXCURSIONES ORGANIZADAS POR

Agcia. Viajes Mayorista

CUPON: Don .. ..cj Tel.

SEVILl
DIAZ GUI

natural de Valtierra 
(Navarra) y que lleva dos 
años en la fábrica 
“Tornillería Ormaechea”.

Un sobrino de don Julián 
Soria, llamado Alejandro 
Rodríguez, y que acompañó 
a la mujer en el traslado del 
herido a la residencia 
sanitaria de San Sebastián^ 
ha declarado que ignora st 
su tío había recibido 
amenazas de alguna 
organización de carácter 
terrorista, pero que no tenía 
representación política ni 
participación en ninguna 
posible organización y que 
su tío solamente se dedicaba 
a su trabajo y a su familia.

Don Julián Soria Blasco 
deja mujer y cuatro hijos, de
dieciséis, catorce, once 
seis años.

TELEGRAMA DE 
PESAME DE NOEL 
ZAPICO A LA UTT DEL 
METAL GUIPUZCOÁNO

y

MADRID, 31 (Logos).- 
El presidente del Consejo

Nacional de Trabajadores 
D. Noel Zapico, ha enviado 
al titular de la Unión 
Provincial de Trabajadores y 
Técnicos del Sindicato del 
Metal de San Sebastián, un 
telegrama de condolencia 
con motivo del asesinato 
ayer del obrero Julián Soria, 
cuando se dirigía a su 
trabajo.

El texto del telegrama es 
el siguiente:

“Nuestra mayor repulsa 
y condena asesinato, 
compañía UTT, Metal 
Guipúzcoa víctima de 
enemigos clase trabajadora, 
libertad ^y paz social que 
sólo alcanzaremos por el 
camino sincero de la 
democracia, de la justicia 
frente a cualquier acto 
brutalidad y ciego 
terrorismo ruego transmitas 
compañeros UTT Metal 
solidaridad Consejo 
Nacional Trabajadores, Noel 
Zapico Rodríguez.

COMUNICADO DEL MINISTERIO 
DE LA GOBERNACION:

NO NEGOCIAR
con los

SECUESTRADORES
LAS ENTIDADES BANCARIAS NO 
PODRAN HACER transferencias 
DE FONDOS

MADRID, 31 (Logos).— El Gabinete de prensa del 
Ministerio de la Gobernación ha hecho público el 
siguiente comunicado

El vicepresidente del Gobierno para Asuntos del 
interior y ministro de la Gobernación ha instruido! 
todos ios gobernadores y demás autoridades 
dependientes del mismo, que es criterio firme del 
Gobierno que, en ningún caso ni circunstancia se acepte 
por las personas secuestradas o sus familias, ninguna 
clase de negociaciones con los criminales autores de 
dichos actos.

No es posible aceptar tolerancia alguna cuando Id 
sumas de dinero exigidas serán obviamente el medio paí> 
cometer nuevos asesinatos y raptos.

Cualquier infracción de las normas de obligada 
cooperación ciudadana con la justicia o con los órganoi 
judiciales será castigada severamente.

Por su parte, el ministro de Hacienda ha instruidoíi’ 
el mismo sentido a las entidades bancarias o de cualquif 
otro modo relacionadas con posibles transferencias de 
fondos.

El Gobierno lamenta profundamente que tales actoi 
terroristas y criminales produzcan sufrimientos a Id 
familias pero no duda de que estas medidas contribuid'’ 

reducir el número de los secuestros, a la vez que $• 
ropone continuar con toda firmeza y máxima eficacii 

persecución de dichos actos delictivos y de su* 
autores.

UNO DE LOS YERNOS DE 
BERA2ADI, EN FRANCIA

SAN SEBASTIAN, 31 (Logos).— En relación coni’ 
secuestro del señor Berazadi, de fuentes competentes 
sabe que el señor Doria, yerno del secuestrado, estuvo 
ayer en Francia, pasó por la frontera a las diez y cinco d* 
la noche y regresó a las once y media.

No se sabe qué gestiones llevaba entre manos. Esta «i 
la segunda vez que ha sido controlado el paso por I* 
frontera de uno de los yernos del señor Berazadi.

I»

La gracia 
sentir, en la 
Carmona, ut 
allí congrega

La jornac 
transcurrió < 
recuperó ay 
momentos i 
que no ocu¡ 
desbordados

Comenzó el 
Juan Carlos con 
de trabajo en s 
sevillana de 
donde se dieron 
de aigdn mi 
Gobierno, el 
civil, preside 
Diputación , 
delegados de 
representante 
sevillanos. En e 
reunión se e: 
plantearon los 
problemas en 
inmersa Sevill 
gobernador pidi 
inversora de 
Gobierno pa 
Andalucía y S 
postración ( 
encuentra actúa 
presidente de l< 
solicitó la ej 
vigente plan 
coyuntural, qu< 
mas de seisi 
millones de pe 
cual se benefici 
un millón de pe

EN ‘‘EL GARAI

Una vez ter 
reunión, ceiebn 
cerrada, ios 
d i r i g i e r o 
Carambolo”, e 
de las primeras 
civiles y mili 
provincia, as 
ministros de la 
Obras Públicas, 
en función de j( 
mañana.

En “El C 
donde está la se 
Emasesa, empre 
de la traída 
Sevilla, el alcal

• Af 
ent
seq 
bar

Sus Majes
numerosas nec 
infraestructura 
y así enumeró 
de la traída de < 
que está prev 
duplique el caui 
pasar de cinco 
cúbicos por seg 
mil, con unas 
superiores 
quinientos n 
pesetas. S 
Posteriorn 
saneamiento 
destacó la urger 
de abordar 
integral del 
alcantarillado y 
de aguas residui 
inversión que i 
mil cuatrocieni 
de pesetas.

Abordó de i 
® • P r o b I e r 
infraestructura 
accesos a la 
requieren unas 
proximas a los 
millones de| 
seguido le fue 
Rey el tema de 
ferroviarios y
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FERVOR EN LAS CALLES SEVILLANAS

US Beyes, con el pneMo

ulián Soria, el obrero 
esinado.

ional de Trabajadores 
Moel Zapico, ha enviado 
titular de la Unión 
/incial de Trabajadores y 
nicos del Sindicato del 
al de San Sebastián, un 
(grama de condolencia 

motivo del asesinato 
• del obrero Julián Soria, 
nd o se dirigía a su 
ajo.
J texto del telegrama es 
guíente:
Nuestra mayor repulsa 
:ondena asesinato, 
npañfa UTT, Metal 
ipúzcoa víctima de 
nigos clase trabajadora, 
tad .y paz social que 

alcanzaremos por el 
lino sincero de la 
ocracia, de la justicia 
ite a cualquier acto 
italidad y ciego 
>rismo ruego transmitas 
pañeros UTT Metal 
idaridad Consejo 
onal Trabajadores, Noel 
co Rodríguez.

IINISTERIO
IN:

ICIAR
DS
ADOBES
; BANCARIAS NO 
TRANSFERENCIAS

Gabinete de prensa del 
I ha hecho público el

rno para Asuntos del 
ernacion ha instruido! 
/ demás autoridades 
! es criterio firme del 
ii circunstancia se acepte 
o sus familias, ninguna 

is criminales autores de

ancia alguna cuando la^ 
abviamente el medio pas> 
tos.
is normas de obligada 
usticia o con los órganos 
ente.
Hacienda ha instruidoeM 
» bancarias o de cualquie' 
losibles transferencias de

Idamente que tales actos 
zcan sufrimientos a Id 
¡tas medidas contribuid" 
:uestros, a la vez que se 
rmeza y máxima eficacia 
os delictivos y de sos

3s).— En relación con <• 
: fuentes competentes sa 
del secuestrado, estuvo 

tera a las diez y cinco de 
ledia.
aba entre manos. Estaü 
ntrolado el paso por l> 

I señor Berazadi.

31 (Del enviado especial de la agencia Logos, (darlos 
DIAZ QUEL.)

La gracia y el ingenio propios de las gentes de esta tierra se dejó ver, e incluso 
sentir, en la jornada real sevillana, cuando de la abarrotada y bellísima plaza de 
Carmona, una pancarta, dirigida al Rey, sobresalía por encima de las cabezas de los 
allí congregados y en ella se podía leer “riega la vega, mi arma”.

La jornada de D. Juan Carlos y doña Sofía en la ciudad andaluza fue apretada y 
transcurrió con mayor normalidad que la del día anterior, por cuanto la capital 
recuperó ayer su pulso normal de trabajo, lo que permitió a los, en algunos 
momentos numerosísimos dispositivos de seguridad, dominar la situación, hecho 
que no ocurrió en la jornada de llegada, durante la cual se vieron completamente 
desbordados con el peligro que ello entraña.

denominado “Cerro del 
Aguila”.

Fue aquí donde existió la 
mayor tensión y el mayor 
despliegue policial hasta el 
punto de que con 
anterioridad a esta visita, 
según se ha podido saber, 
habían existido presiones de 
las fuerzas vivas sevillanas 
para que los Reyes no 
visitasen esta populosa 
barriada obrera —por los 
peligros que ello podía 
ocasionar- Sin embargo, y a 
pesar de las tensiones de los 
miembros del séquito, el

SELECTIVIDAD 
PARLAMEN

TARIA

LOS PROBLEMAS

Comenzó el día para D. 
Juan Carlos con una reunión 
de trabajo en su residencia 
sevillana de Alcázar, en 
donde se dieron cita, aparte 
de algiin miembro del 
Gobierno, el gobernador 
civil, presidente de la 
Diputación, alcalde, 
delegados de servicios y 
representantes sindicales 
sevillanos. En el curso de la 
reunión se estudiaron y 
plantearon los numerosos 
problemas en que se^ ve 
inmersa Sevilla y asi el 
gobernador pidió una acción 
inversora decidida del 
Gobierno para sacar a 
Andalucía y Sevilla de la 
postración en que se 
encuentra actualmente, y el 
presidente de la Diputación 
solicitó la ejecución del 
vigente plan de acción 
coyuntural, que asciende a 
mas de seiscientos dos 
millones de pesetas, y, del 
cual se beneficiarán más de 
un millón de personas .

EN ‘‘EL CARAMBOLO”

Una vez terminada esta 
reunión, celebrada a puerta 
cerrada, los reyes se 
dirigieron a ‘‘El 
Carambolo”, en compañía 
de las primeras autoridades 
civiles y militares de la 
provincia, así como los 
ministros de la Vivienda y 
Obras Públicas, este último 
en función de jornada por la 
mañana.

En “El Carambolo” 
donde está la sede central de 
Emasesa, empresa encargada 
de la traída de aguas a 
Sevilla, el alcalde expuso a

** Carmo na con los Reyes, Riega la vega, mi arma”, decía una 
de las pancartas

refiere al metropolitano de 
Sevilla, cuya ley sobre 
construcción y explotación 
fue la primera firmada por

A pesar de las tensiones 
entre los miembros del 
séquito, visitaron la 
barriada obrera de Amate

Sus Majestades las 
numerosas necesidades de 
infraestructura de la capital, 
y asi enumeró el problema 
de la traída de aguas, para la 
que está previsto que se 
duplique el caudal actual, al 
pasar de cinco mil metros 
cúbicos por segundo a diez 
mil, con unas inversiones 
superiores a los mil 
quinientos millones de 
pesetas. Se refirió 
posteriormente al 
saneamiento de aguas y 
destacó la urgente necesidad 
de abordar una mejora 
integral del sistema de 
alcantarillado y depuración 
de aguas residuales, con una 
inversión que roza los dos 
mil cuatrocientos millones 
de pesetas.

Abordó de igual manera 
® I problema de la 
infraestructura viaria y de 
accesos a la ciudad, que 
requieren unas inversiones 
proximas a los ochocientos 
mill ones de pesetas. Acto 
seguido le fue expuesto al 
Rey el tema de los enlaces 
ferroviarios y el que se

Su Majestad el Rey, siendo 
Príncipe y que requiere unas 
inversiones que superan los 
cinco mil quinientos 
millones de pesetas.

ABRUMADOR 
RECIBIMIENTO

Después de girar una 
visita al recinto. Sus 
Majestades siempre 
acompañadas por los 
aplausos de los vecinos de 
las barriadas que iban 
atravesando, se dirigieron a 
la plaza de la Sagrada 
Familia, en el centro del 
barrio de Triana, en donde 
visitaron la iglesia de Santa 
Ana, la cual es la más 
antigua de la ciudad de 
Sevilla y en donde el 
público congregado en sus 
alrededores cantó una salve.

En el barrio de Triana 
por el que los Reyes de 
España pasearon por algunas 
de sus calles, continuamente 
recibieron muestras de 
cariño, hasta el p'unto de

que en algún momento la 
seguridad física de Sus 
Majestades se pudo ver 
seriamente comprometida 
por el fervor popular.

Con posterioridad, la 
caravana real se dirigió a la 
ciudad de Carmona, en 
donde el pueblo entero —sin 
querer caer en el tópico— le 
salió a recibir con auténtico 
entusiasmo y cariño 
popular. Una vez más se 
pudo comprobar la simpatía 
personal de don Juan Carlos 
y doña Sofía, quienes 
recorrieron a pie las calles 
principales de la villa, para 
dirigirse a la iglesia catedral 
en donde al igual que en 
Santa Ana, de Sevilla, 
entraron bajo palio y se 
cantó una salve.

Culminó la visita de Sus 
Majestades a Carmona con 
la inauguración oficial del 
Parador Nacional de 
Turismo que está situado en 
el castillo de la ciudad y que 
fue elegido para parador por 
el hoy ministro de la 
Gobernación, y entonces de 
Turismo señor Fraga 
Iribarne, y desde el cual se 
divisa uno de los más 
hermosos parajes que ofrece 
la región andaluza.

EN LAS BARRIADAS 
OBRERAS

Tras celebrar un 
almuerzo al que asistieron 
las primeras autoridades y 
ios ministros de 
Información y Turismo 
Obras Públicas y Vivienda, 
los Reyes se dirigieron a la 
barriada de Amate, situada 
en el populoso barrio

recibimiento fue parecido al 
tributado a los monarcas en 
el resto de los lugares 
visitados.

ESTRUCTURAS
“SEÑOR ILES2__________

Los Reyes se dirigieron a 
la sede de la tenencia de 
alcaidía en donde les fueron 
expuestos los problemas de 
esta barriada que cuenta con 
más de ciento diez mil 
habitantes así como las 
principales necesidades de 
las barriadas obreras 
sevillanas, que se pueden 
resumir en los cinco 
siguientes puntos: 
guarderías, enseñanza, 
campos de deporte, zonas 
verdes y mercado de 
abastos, todo ello sin 
olvidarnos del problema de 
la construcción que tiene 
Sevilla. Como un taxista 
sevillano nos decía, nosotros 
también creemos que el 
problema de Sevilla no se 
resuelve con millones —que 
a la postre, como muy bien 
decía este hombre, en pocos 
meses pueden ser comidos—, 
sino que lo que hace falta es 
que varíen las estructuras 
“señoriles” que todavía 
existen en esta región.

Finalizó la segunda 
jornada en la actual capital 
del reino con una recepción 
ofrecida por los reyes en su 
residencia oficial del 
Alcázar, a la que asistieron 
representaciones oficiales 
militares y civiles, así como 
personalidades 
representativas de las tres 
provincias restantes que el 
Rey piensa visitar durante 
su estancia en Andalucía: 
Huelva, Cádiz y Córdoba.

CUANDO se produce tensión política des
de alguno de los extremos de nuestro 

abanico ideológico nacional —que es muy 
grande— el Gobierno habla de plazos para 
el cambio y la democratización, anuncia la 
proximidad de oportunidades de participa
ción política para todos los españoles, quizá 
con el ánimo de rebajar en muchos grados 
la tensión anterior.

Ahora el vicepresidente Fraga ha habla
ndo nuevamente de plazos: Dentro de 
trece meses, según esos plazos, vamos a ele

gir un nuevo parlamento; presumiblemente 
hasta dentro de trece meses van a continuar 
detentando el poder legislativo los actuales 
componentes de las Cortes largas entre los 
que se incluye una buena piña de persona
lidades significadas dentro de lo que se ha 
dado en llamar «búnker», que no hay más 
que uno. Se entiende por «búnker» de un 
tiempo a esta parte la posición política con
creta desde la cual se pretende el mante
nimiento de un inmovilismo institucional ab
soluto, tomado del antiguo régimen. Entiendo 
que lo que otros observadores llaman «bún
ker» de izquierda es una posición también 
de intransigencia, pero en disposición de per
seguir el objetivo de la ruptura política para, 
a través de ella, acceder a un cambio institu
cional profundo. Llamémos, pues, «búnker» 
al inmovilismo de derechas e intransigencia 
revolucionaria a la ruptura de izqhierdas, y 

-. egteremos jbablando con un poco más de pro
piedad, desde luego cosa harto ^difícil en la 
presente situación política.

UENO, pues por «búnker» conozco a 
buena parte de las personas que com

ponen hoy la voz viva do las Cortes, de esas 
Cortes largas que van a tener, como heredero, 
a un parlamento elegido más democrática
mente, donde los designados puedan llegar 
a ser los menos.

I^UA ha prometido que habrá eleccio- 
■ nes a Cortes en 1977 pero nada ha dicho 
sobre a quiénes se podrá elegir; nada ha 
hablado de la posibilidad de que los partidos 
políticos situados actualmente en la oposi
ción desde fuera del sistema puedan tener 
entrada en él, por vía de sufragio; ni de los 
condicionamientos a los que deba someterse 
dentro de un año dicho sufragio. Uno de esos 
condicionamientos podría consistir en la ade
cuación de un complicado sistema de selec
ción de candidatos en el que formarían parte 
no sólo las supervisiones estrictamente nece
sarias en materia jurídica, sino también las 
vigilancias ideológicas y de propósitos ejer
cidas desde organismos de tutela política ta
les como el Consejo Nacional del Movimiento, 
a través de sus jefaturas locales o provin
ciales, sobre los supuestos candidatos a los 
escaños parlamentarios de la España del fu
turo. Digo yo que si es propósito del Gobier
no, a instancias del Consejo del Reino, em
prender ese camino de selectividad parlamen
taria, nos está sobrando un año y puede que 
hasta nos esté sobrando la necesidad de dar 
por terminadas un día las prórrogas que han 
sido concedidas a las actuales Cortes largas, 
tan poco representativas a nivel popular.

NO obstante todo esto, es de presumir 
que junto con el anuncio de la convo

catoria de elecciones parlamentarias para 
abril de 1977 el Gobierne! haya decidido des
terrar la idea de limitar las posibilidades de 
acceso de las candidaturas a dichas eleccio
nes con métodos nada democráticos. Según 
todos los indicios lo más probable será que 
se opte por observar la marcha pahtica con
junta del país en los próximos meses para 
adecuar el proceso electoral a la realidad na
cional que resulte de dicha observación.

J.L. Casta íélasco
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Lo que debemos saber sobre
EL DINERO YLOS BANCOS
Todos los días manejamos dinero.
Todos los días pasamos delante de un Banco. Y, a menudo, entramos en alguno.
Pero sabemos poco de ellos. Poco del dinero y de como sacarle el mayor provecho.
Poco de los Bancos, de sus servicios y de las posibilidades que nos ofrecen para 
colocar nuestros ahorros, llevar una sana administración y un presupuesto equilibrado.

El Banco de Vizcaya quiere demostrar 
que, como siempre, está cerca. 
Para ayudar.
Y como una de las formas más eficaces 
de ayuda que se conocen es informar, va 
a hacerlo a fondo.
Con su campaña informativa “Lo que 
debemos saber sobre 
el dinero y los Bancos”.
Porque tenemos que saber. Tenemos que 
conocer las distintas alternativas 
que se presentan para colocar nuestros 
ahorros, para elegir mejor 
nuestras inversiones, para llevar 
la administración familiar, para pagar 
cuando no tengamos dinero... 
Para conocer nuestras posibilidades 
y poder elegir libremente.

¿Qué sabemos de las distintas 
modalidades de ahorro?

De los casos en que puede convenir 
una imposición a plazo, en vez de una 
cuenta normal.
De los distintos tipos de interés 
que podemos obtener de nuestro dinero...
¿Qué es una libreta “mancomunada” 
o una “indistinta”?
¿Quién puede disponer del dinero? 
¿Qué es y cómo funciona 
el Ahorro-Vivienda o el Ahorro-Seguro 
de Vida?

¿Qué sabemos dd complejo 
mundo déla Bolsa?
Porque hoy se habla mucho de alzas 
y bajas; de acciones y ampliaciones; 
de derechos, dividendos y cupones... 
Pero se sabe muy poco. Poco más que 
el nombre.
Por ejemplo. ¿Cómo funciona la Bolsa? 
¿Qué operaciones registra? ¿Qué es 
un agente de cambio y Bolsa? ¿Cómo 
intervienen los Bancos
en la compra-venta y custodia de valores?

¿ Qué sabemos de algo tan común 
y extendido como la cuenta corriente?
¿Sabemos rellenar correctamente 
un talon? ¿Sabemos qué es un cheque 
cruzado? ¿Puede un joven 
de dieciocho años tener su cuenta 
corriente y disponer de ella?
Porque tenemos un talonario de cheques, 
pero lo utilizamos poco. Lo mismo 
que las posibilidades que la cuenta 
corriente nos ofrece.
Desde la domiciliación de cobros y pagos, 
hasta las transferencias y el “cajero 
automático”. Conviene que 
nos vayamos enterando. Y no dejamos 
perder tanto servicio.
¿Qué sabemos de la administración 
familiar?
Quizá no llevamos nuestras cuentas.
O las llevamos de una forma rudimentaria.

sin utilizar los interesantes 
servicios del Banco, ni las facilidades 
de crédito que tenemos a nuestra 
disposición cuando hay problemas.
¿Qué sabemos de las distintas , 
formas de pagar sin dinero?
Sabemos de toda la vida que, 
en vez de pagar con dinero, podemos 
hacerlo con un talón de cuenta corriente, 
con la tarjeta de crédito Eurocard, 
con cheques gasolina, con Eurocheques, 
con cheques de viaje.
Ultimamente nos hemos familiarizado 
con las tarjetas de compra y crédito. 
Puede ser que tengamos 
más de una. Y es casi seguro que lo único 
que hacemos es tenerlas “por si acaso”. 
Las llevamos, simplemente.
Es de buen tono. Y está de moda.
Pero desconocemos casi todo de ellas. 
El crédito que nos conceden. Sus 
facilidades de pago. Sus límites 
de compra. Cómo utilizarlas 
en el extranjero. Y mil cosas más.
Lo mismo que nos ocurre con los cheques 
de viaje, que tantas veces podíamos 
haber utilizado.
Y que quizá no lo hemos hecho nunc^
O con los Cheques-Gasolina.
Tan prácticos y tan cómodos.
Algún día pasará por nuestra cabeza 
utilizar alguno de estos medios.
Pero no nos atreveremos a dar el paso.
Y si nos atrevemos, lo más probable 
es que no lo hagamos a fondo 
y correctamente.
Porque es difícil utilizar bien lo que 
se conoce mal.

<■ '
Esta claro que necesitamos información. V 
Para poder elegir mejor lo que ? § : 
nos conviene.
Hoy, cuando todo lo económico está 
de moda, ésta es una buena forma i 
de ayudar.
Estar cerca. Y demostrarlo. í

’ . i. ¡i
Esto es lo que pretende j
el Banco de Vizcaya con esta campaña 
informativa sobre el dinero y los Bancos. ■ 

Completará los sucesivos 
mensajes la serie 
de publicaciones “Lo que ! 
debemos saber sobre
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Vizcaya
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para Boatraer
BBtírimBiilB
eivil matrimonio civil. Y puede pensarse 

que esta reforma ya se hubiera llevado 
a la práctica de no existir el obstáculo 
del Concordato de 1953 que sigue 
exigiendo el sistema vigente, es decir, 
el matrimonio civil subsidiario.

"NO SOY PARTIDARIO 
DEL DIVORCIO"

SOBRE "La reforma de/ sistema matrimonia/ españo/" habió ayer en 
nuestra ciudad e/ profesor don Amadeo de Fuenmayor. Se trata de /a 
primera conferencia de/ cic/o. "La mu/er en /a España actúa/'^ pue ha organizado 

ia Ca/a de Ahorros de Zaragoza, Aragón y Rio/a con motivo de/ Centenario de su 
fundación.

E/ profesor Fuenmayor fue catedrático de Derecho Civi/en /a Universidad de 
La Laguna, y en /a actua/idad es decano de /a Facu/tad de Derecho Canónico de 
/a Universidad de /Navarra, académico de /a Rea/ Academia de Jurisprudencia.

-¿Qué opina usted del divorcio?
-Aunque hay una corriente a favor 

del mismo, yo no soy partidario, y no 
sólo por razones religiosas, sino por 
razones de interés social.

-A saber...
-La defensa del matrimonio, y 

especialmente de los hijos. Con todo, 
la principal objección es que no admite

Los obispos.

izquier^
PorJ. L MARTIN 

DESCALZO

-Profesor, ¿en qué consiste la 
reforma del sistema matrimonial 
español?

-En reformar el Derecho español 
de suerte que el Estado siga 
reconociendo efectos civiles al 
matrimonio canónico, pero 
reconociendo también, en lo sucesivo, 
a los católicos plena libertad para 
contraer matrimonio civil, si lo desean, 
sin necesidad de manifestar que no 
profesan el catolicismo.

-Esto no es nada nuevo —añade el 
profesor Fuenmayor- porque en 
países de tradición y mayoría católica 
desde hace años la Iglesia lo ha 
tolerado.

-Tolerado, ha dichc.
-Sí, porque la tolerancia ha ido 

acompañada de penas canónicas a ios 
contrayentes. Por citar alguno, ahí 
están los casos de Italia y Portugal.

-¿Y si acepta la Iglesia este sistema 
para España?

-Puede asegurarse que aplicará 
también los criterios que ha aplicado 
en casos análogos en otros países.

-En la práctica,.¿cuál es la situación 
en España?

-A partir de la Ley de Libertad 
Religiosa, en vigor, ya se vive el 
sistema facultativo, pues basta una 
simple manifestación a través del 
párroco de no 'profesar la religión 
católica para poder contraer el

moderación o mesura a la hora de 
consagrarlo en la Ley, puesto que 
admitida esa pequeña medida, sabida 
es que en todas las legislaciones ha 
complicado sus causas.

-¿Qué piensa de esas parejas de 
famosos, cuyos matrimonios han sido 
declarados nulos con aparente 
facilitad?

-Este asunto ha sido objeto de 
exagerada especulación, y no hay 
proporción entre los hechos y las 
consecuencias que se quieren extraer 
de ellos.

-¿No será cuestión de dinero?
-Esto se viene diciendo desde que 

existen los Tribunales Eclesiásticos, y 
no por sus amigos, sino por sus 
enemigos que hoy siguen aumentando 
« QSCAR

La Semana Santa en
El Palmar de Troya

En tanto siguen los acontecimientos alrededor 
de El Palmar de Troya, habiendo intervenido 
la autoridad judicial que ha procesado a Clemente 

Domínguez y ha prohibido, tanto a él con» 
a sus compañeros, el uso de las ropas talares, el 
celebrarse actos litúrgicos en el lugar de las 
suspuestas apariciones, a ARAGON/exprés llegan 
felicitaciones procedentes todas ellas de destacadas 
jerarquías de la Iglesia, por la forma con» ha 
tratado nuestro enviado especial Antonio Molinos 
tan delicado tema.

Se ha dicho que existe interés por la adquisición 
del castillo de Peñíscola, precisamente por los 
componentes de esa "orden" carmelitana de "El 
Palmar", y asimismo se anuncian acontecimientos 
para la próxima Semana Santa en el célebre 
lentisco próximo a Utrera que aparece en las 
fotografías que publicamos en ARAGON/exprés 
pertenecientes ai libro del padre Luna titulado: 
"La Madre de Dios me ha sonreído" y en las cuales 
van insertados los siguientes pies: "Clemente 
Dbminguezpor El Lentisco durante la Semana Santa 
de 1971". Y en la otra dice: "Instantáneas del 
éxtasis de María Marín, que fue filmado en color, 
la tarde del Domingo de Resurrección el 11 de 
Abril de 1971".

Todo parece indicar que en El Palrrar de Troya

la próxima Semana Santa se pretende reunir un 
buen número de asistentes. Por lo que lo más 
probable será que ARAGON/exprés también 
informe directamente a nuestros lectores de 
cuanto allí sucede en dichas fechas.

Por hoy solo nos queda la satisfacción de saber 
que han sido reconocidos ios informes que con 
toda veracidad este periódico ha ofrecido a sus 
lectores.

fíAS la pasada asamblea del episcopado ha 
vuelto a producirse un fenómeno que ya i 

viene siendo típico en nuestro país: todo el mundo tira de 
los obispos para atraerlos a su campo. No hablan pesado 
veinticuatro horas del final de la asamblea cuando un 
diario madrileño titulaba a tambor batiente: "Los obispos, 
por el centroizquierda". Aquel mismo dia otro diario de la 
capital publicaba un comentario en el que resumía la 
asamblea en una ex-comunión del comunismo y sentaba a 
los obispos en los bancos de la derecha. Días más tarde un 
importante semanario nacional titulaba: "Los obispos, en 
el medio".

Si el sufrido lector comparaba las tres titulaciones 
nunca podría saber ni a qué carta quedarse ni a cuál 
habían jugado los obispos.

La verdad era que los obispos, en esta asamblea con 
especial interés, no habían jugado a ninguna carta 
concreta; se habían cansado de repetir que m trataban de 
tomar decision ninguna, que se iban a limitarse a dialogar 
sobre los problemas de la España de hcy, pero sin 
decisiones, sin votaciones, sin conclusiones. Quien leyera 
honestamente los comunicados de la asamblea, no podía 
saber qué había dicho la Conferencia de los obispos, 
sabía, cuando más, qué habían dicho los obispos en la 
Conferencia.

Pero los periodistas preferían la etiqueta. El nuestro es 
un país amigo de las etiquetas, de los encasillamientos. 
Usted, le guste o no, tiene que entrar en un casillero, tiene 
que ser de derecha o de izquierdas, autoritario o liberal, 
revolucionario o del búnker. Usted no puede permitirse 
distinciones, no puede decir "desde aquí, no" y "hasta 
aquí, sí" Usted tiene que apostar por algo en bloque o no 
será uñ español como corresponde.

Por eso los periódicos parecen necesitar que los obispos 
se definan, que digan de una buena vez si están a favor del 
Gobierno o contra él, que se coloquen a derecha o a 
izquierda, o, cuando más, en el centro. Y si los obispos 
cuidan de no apostar por grupo ninguno, ahí están los 
periodistas para atraerles cada uno al suyo.

La verdad es que quien conozca un poco al episcopado 
español sabe muy bien que hay dentro de él un abanico 
amplísimo de tendencias sociales y políticas y que la 
mayoría viene luchando hace años por iluminar la política 
desde el Evangelio, pero sin apostar por ninguna de sus 
formas corK:retas.

Hay una pregunta que me he formulado más de una 
vez a mí mismo: en unas hipotéticas elecciones de pasado 
mañana, ¿a qué tipo de candidaturas votarían los actuales 
obispos españoles? ¿A las falangistas? ¿A las liberales? 
¿A las democráticas de centro? ¿A las diversas ramas de 
la democracia cristiana? ¿A la social-democráta? ¿A las 
varias formas de socialismo? ¿Al comunismo?

Creo conocer suficientemente a los actuales obispos 
españoles y me atrevo a aventurar una respuesta: cori 
exclusisión del comunismo, todas las demás formaciones 
conseguirían algunos votos de los obispos españoles como 
ciudmanos particulares. Más: yo aseguraría que esos votos 
se dispersarían entre todas esas tendencias y que ninguna 
conseguiría hoy mas de diez votos episcopales. Quien 
piense que hoy los votos de los obispos —en circunstancias 
normales y sin un peligro que obligase a concentrar los 
votos católicos— se arracimarían en torno a, por ejemplo, 
la democracia cristiana, se equivocaría lamentablemente. 
Hoy hay entre nuestros obispos un pluralismo de visiones 
políticas tan amplio como puede existir entre los católicos 
españoles. •

Y no voy a ocultar que ésto a mi me parece una 
bendición. Los obispos en cuanto jerarquía se abstendrán 
de poner su peso a favor de ninguna de las formaciones 
políticas que hoy se perfilan en España. Señalarán las 
metas que deben alcanzarse, recordarán los valores que 
deben protegerse, advertirán, cuando más, sobre alguna 
formación que ponga en sustancial peligro esos valores, 
pero respetarán, por lo demás, el ancho pluralismo de 
soluciones posibles, para tutelar esos valores y alcanzar esas 
metas. Luego, como ciudadano individual, cada uno 
escribirá en su voto los nombres que más le convenzan. Y 
en esos nombres apoyados por los obispos habrá un tan 
ancho pluralismo como en los que apoyarán los abogados, 
los médicos, los funcionarios o los obreros españoles.

Bueno será que la comunidad católica comierKe a 
acostumbrarse a esta idea, a ver las asociaciones como 
asociaciones o a los partidos como partidos, sin añadirles 
etiquetas confesionales. La vida política tendrá que 
respetar unos valores de ética y justicia fundamentales. 
Pero ese respeto puede realizarse desde muchos programs 
políticos. Y tos obispos tendrán que ser aguijón, 
conciencia crítica de todos esos grupos. Pero sin dar su 
bendición a ninguno.
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"Establecer una alianza 
con el partido 
comunista significaría 
tanto como volver al 
planteamiento de un 
Frente Popular, e 
inmediatamente se 
produciría el dualismo, 
que algunos desean 
para crear el Frente 
l\/acional y de hecho 
llegar otra vez a una 
especie de preguerra 
civil".

BJLBAO, 31 (Logos).— Los alumnos de cuarto curso de 
la Facultad de Filosofía, rama de Historia de la Universidad 
de Deusto, persisten en su actitud de encierro, que efectúan 
durante las horas lectivas, es decir desde primeras horas de 
la mañana hasta las nueve de la noche.

Ayer por la mañana se les 
sumaron al encierro los 
alumnos de quinto curso, 
cuyos problemas son 
similares.

Cuatro auxiliares
administrativos de 
Universidad Nacional 
Educación a Distancia 
han negado a firmar

la 
de 
se 

un

otros miembr 
representativos

o s
d e

(Fernando Alvarez 
de Miranda, lider 
de Izquierda Democrática)

El decano habia citado a 
los alumnos a una reunicxi a 
las once y media de la 
mañana. Se lyaliaba 
acompañado del vicedecano 
y de otro profesor. Sin 
embargo, la conversación no 
se celebró porque los 
alumnos solicitaron una 
asamblea conjunta en la que 
se estuvieran presentes todos los 
profesores del claustro de la

Facultad, ya que a estos 
también les afecta muy 
directamente la cuestión de 
las tesinas y 'había sido 
precisamente iniciativa de 
alguno de ellos la alternativa 
propuesta de trabajos 
monográficos en equipo 
para sustituir a las tesinas.

nombramiento interino, tras 
haber finalizado el contrato 
temporal que regulaba su 
relación laboral con este 
organismo y transcurrir tres 
meses desde entonces sin 
3ue mediase comunicación 

e la UNED. Consideraban 
los afectados que habían 
pasado ya a la situación de 
fijos.

autoridades académicas y 
ministeriales para esta labor.

Finalmente, se acordó 
celebrar una nueva reunión 
el próximo día siete de 
abril, al objeto de ultimar la 
contrapuesta de trabajo que 
se encargase de problemas 
específicos de la 
contratación, tales como 
aspectos legales o 
económicos, y que daría 
paso posteriormente a un 
estudio conjunto.

ANORMALIDAD 
LABORAL EN 
LA UNIVERSIDAD 
A DISTANCIA

MADRID, 31 (Logos).—

Los afectados por esta 
situación eran 20 auxiliares, 
de los que 16 han aceptado 
firmar el nombramiento. Al 
parecer, en caso de no pasar 
voluntariamente a esta 
nueva situación no les sería 
abonado el mes de marzo 
—trabajado— y podían ser 
despedidos.

AUTONOMA: PROBLEMA 
DE CURSOS NOCTURNOS

LOS TRANVIAS DE ZARAGOZA,
===8. A===
MODIFICACIONES EN VARIAS LINEAS A PARTIR 

DEL PROXIMO DIA 1 DE ABRIL
Unión de los actuales líneas números 27 (“’Independen 

cío-Barrio Oliver”) y 35 ("Arrabal”)
Quedarán estas líneas unidas a través del Paseo Independencia y " Plaza de 

España, figurará con la denominación ARRABAL - BARRIO OLIVER y tendrá 
como número de disco el 35.

Las paradas en las proximidades de la Plaza España, estarán situaoas en 
los siguientes puntos: Dirección Barrio Oliver, en Paseo Indenendencia frente* 

ja| numero 4 (Banco Vizcaya^y dirección Arrabal, en Plaza de España, anclen 
central del lado del Banco de España.

En la solicitud de uno de 
los auxiliares adminis
trativos al rector de la 
Universidad, a fin de que 
‘‘tenga a bien dar las 
órdenes oportunas para que 
lo antes posible sea 
regularizada la situación 
legal del compareciente con 
ese Rectorado suscribiendo 
a tal fin contrato de 
trabajo”, se deja constancia 
de que, una vez finalizado el 
período del contrato 
eventual— hasta el 31 de 
diciembre de 1975— y dada 
la inexistencia de otro 
contrato de naturaleza 
administrativa, el afectado 
considera queja naturaleza 
de su prestación de servicios 
es j urídico-laboral, regida

MADRID, 31 (Logos).— 
El rector de la Universidad 
Autemoma y los directores 
de los veinte institutos de 
Enseñanza Media 
dependientes de ella se 
reunirán hny para tratar de 
encontrar soluciones al 
problema planteado por la 
carencia de cursos 
n o cturn os en dicha 
Universidad.

Sobre esta cuestión se 
han producido últimamente 
algunos paros de alumnos en 
diferentes institutos de 
Madrid, así como la 
presentación de recursos de 
alzada de alumnos 
rechazados en algunas 
facultades de la Autónoma 
por carencia de dichos 
cursos nocturnos.

por la vigente ley 
Contrato de Trabajo.

de

LOS P.N.N. DE 
ALMERIA PARO Y 
ASAMBLEA PERMANENTE

u Pesaparecen 'los actuales principios de línea en caUe Verónica (línea Arra- 
y Paseo Independencia (línea Barrio Oliver). Se crea una nueva parada 

dirección Barno Oliver, en Paseo Independencia frente al número 30 (Antiguos 
Espumosos). El resto de las paradas serán las mismas que hasta ahora tie
nen las lineas Arrabal y Barrio Oliver.

La tarifa única de todo el recorrido (en un sentido) será de 6.50 pesetas.

Prolongación de la línea de microbuses hasta la plaza 
Diego Velâzquez

PROPUESTA DE 
LOS P.N.N. AL 
MINISTERIO

A muerto un 
periodista aragonés. 

Con cuatro líneas en un 
riheón de cualquier página 
de cualquier periódico le harí 
dado el 'finiquito". Ni una 
frase de recuerdo a sus años 
atrás en la diaria trinchera en 
el servicio a millares de 
lectores. Estamos seguros de 
que a Martín Abizanda -de 
él hablamos- tan azotado 
por los vientos y las aliagas 
del Moncayo, habrá sonreído 
sin desencanto por la 
despedida de su pueblo. La 
misma rutinaria despedida de 
la lápida funeraria que a 
Francisco Aznar Navarro, a

MADR/D, 
de C3SI tres A 
fpenos respec 
comisión per 
faltaron treir 
veintiuna reu 
Sindicatos, pt 
Villa. Estuvo 
lo mismu¡ 
tenido amplii 
España. Apen

Juan J osé 
Samblancat...

Martin 
periodista

Lócente, a

A b iza nda, 
profesional,

cronista de la guerra civil en 
''El Noticiero", 
director-fundador de la 
revista "Cine-7 días" y 
veterano redactor de "Sema- 
na'y luego de "Sábado 
Gráfico", no abdicó jamás de 
su aragonesisimo. En una de 
sus últimas cartas nos 
escribía: " i Adelante Aragórv 
adelante "Aragón/exprés", 
no rebléis! Y a seguido 
nos recordaba la copla de 
¡ota que tantas noches 
recitábamos en nuestras 
madrugadas callejeando por 
el barrio de La Seo:

Canta ¡otero valiente. 
Canta a tu España querida. 
Pero no digas verdades 
que te fugarás la vida

I-a Tinea «Miraflores - Pza. del Pilar* quedará prolongada por la zona de 
Miraflores hasta la PL^A DIEGO VELAZQUEZ por el siguiente itinerario; 
Desde el Pasee) de las Damas continuará por la Pza. Dr. Albert Schweitzer 
' X ■ J gnstinos), Camino de las Torres, cruzando el Paseo General Mola, Gas- 

Pzæ Diego Velázquez donde estará situada la única 
parada fija de Principio- Final de trayecto. El regreso será por General Mola, 
Bolonia, Dr. Casas a San Vicente Mártir, desde donde continuará por el itine
rario actual.

Las paradas seguirán siendo discrecionales.
Los nuevos microbuses que se aumentarán a la actual línea, irán pintados 

de amarillo y los antiguos se irán pintando de este mismo color hasta com 
pletar toda la flota.

La tarifa única del trayecto completo (de Pza. Diego Velázquez hasta volver 
a este mismo punto) no sufrirá variación (10 ptas.)

Prolongación de la línea número 39 (“San José-Barrio 
la Jota”) hasta el paseo de Cuéllar

«1 recorrido de la actual línea número 39, situado ahora en
2 ir,? amplía hasta el Paseo de CuéUar, siguiendo

Avda. de San José continuará por la calle La-
X de Cuellar hasta el bucle existente en la parte superior del 

’ X calle Estremiana, en donde se situará la
regreso será por Vía de San Femando a 

Avaa. de San José, desde donde continuara por el itinerario actual. 
(ó.S^T^etas)'^"*^^ recorrido (en un sentido) no sufrirá modificación-

MADRID, 31 (Logos).— 
Dentro de las conversa
ciones que vienen realizando 
el Ministerio de Educación y 
Ciencia y el profesorado No 
Numerario de Universidad, 
ocho miembros de la 
comisión negociadora de 
este estamento docente se 
han entrevistado con 
subdirectores de la 
Dirección Generar de 
Universidades, a los que,han 
propuesto la formación de 
una comisión de trabajo 
para estudiar el tema de la 
contratación laboral, 
compuesta por cinco

ALMERIA, 31 (Logos).— 
Los profesores No 
Numerarios de Institutos de 
la capital y provincia han 
iniciado un paro, al no 
contestar el Ministerio de 
Educación y Ciencia a la
entrevista 
Co ordinadora 
solicitara en su 
profesores
constitu ido 
permanente

en

que la 
nacional 
día. Los 
se han 
asamblea

en la sede
oficial del Colegio de 
doctores y licenciados.

Martín Abizanda, se nos 
ha ido, tan silenciosamente, 
tan de puntillas, como le 
gustaba caminar por la vida 
misma. Casi estamos por 
decir que puesto en el trance 
de elegir, esta es la 
post-muerte que e'l hubiera 
preferido... i Estaba tan de 
vuelta de todos los caminos 
de Aragón! 
Adiós, Martín 
Abizanda.

p rofesores
cinco

numerarios,
profesores no

num e-rarios y cinco 
alumnos.

Los representantes del 
departamento, por su parte, 
han estimado que sería 
conveniente la inclusión de

REAPERTURA DE LA POLITECNICA

Prolongación do la línea número 40 C*Parque-San José”) 
hasta el Final de la avenida de San José

servicio actual empieza y termina aproximadamente donde lo hacía la 
D tranvías. A partir de la fecha indicada, se situará una nueva parada 

í"? existente en el final de la Avda. de SanJosé (trente Vía de. Sa» Femando).
La tarifa nó'sufrirá modificación (6,50 pesetas).

Zaragoza. 27 de Marzo de 1976
LA DIRECCION '

^ADRID, 31 (Logos). Se ha reanudado la actividad 
académica en todos los centros y cursos de la universidad 
Politécnica que se encontraban cerrados a causa de las 
irregularidades producidas por los alumnos en protesta 
contra la limitación de permanencia en la universidad 
por las cuatro convocatorias.

El alumnado ha celebrado numerosas asambleas en las 
escuelas para tratar la situación actual de las entrevistas 
con las autoridades académicas y ministeriales. Se han 
dado pocas ciases.

Por otra parte, nó se ha realizado la manifestación, 
cuya autorización había sido denegada por la jefatura 
superior de policía y que se proyectaba realizar desde la 
plaza de España hasta el Ministerio de Educación y 
Ciencia, para exteriorizar la protesta de los estudiantes 
por las cuatro convocatorias.

En su inforr, 
cal, el señor St 
social e hizo 
primer trimestrt

El producto 
por cien, aunqc 
un crecimiento 
clarifiquen las 
económica intei

Refiriéndose 
que ha manten 
primeros de rm 
el 3,07 por cien 
de dichos trabe 
empleo. Por see 
más del 40 por 
fica, más del 31 
y Andalucía, i 
70.000 trabajaa

REDUCCION L

El índice dt 
encima de los i 
del 10 por cient

Los conflict 
ción si los comt 
afectados fue d 
relación a 1974.

En el análist 
señor Socías H 
huelguísticos, h 
construcción), t 
dell; Navarra, A 
todos, Vitoria, 
tos en Asturias 
donde, tras una 
tableció la norr, 
ne precisar que 
afectó al transt 
parque de 201.í

AUTOCRITICA

Las causas i 
hay que buscar 
general, unido 
les que es precis

Llegado el i 
el señor Socías 
sobre todo, la 
la de Vitoria, , 
hallar solucione 
flictos tienen s 
más duras cono 
presarlos como 
según el señor 
y quien se col 
más enérgica, t

SGCB2021
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Ha muerto 
in periodista 

aragonés
La Comisión 
Permanente del 
Congreso Sindical

IA muerto un
periodista aragonés, 
cuatro líneas en un 

ín de cualquier página, 
ualquier periódico le haií 
I el “finiquito". Ni una 

de recuerdo a sus años 
: en la diaria trinchera en 
¡ervicio a millares de 
1res. Estamos seguros de 
a Martín Abizanda -de 
ablamos- tan azotado 
los vientos y las aliagas 
4oncayo, habrá sonreído 

desencanto por la 
edida de su pueblo. La 
ia rutinaria despedida de 
ípida funeraria que 
cisco Aznar Navarro,

MADR/D, 31 (Crónica de ia Agenda logos).- Después

> Gr an decepción
y z^zirJ__ riacnuÁc

de C3SI tres horas de sesión, ai fina/ hubo decepción, al 
foenos receto a la expectación que había provocado. La 
comisión permanente del Congreso Sindica/, a /a que 
fa/taron treinta y ocho de sus miembros, ce/ebró su 
veintiuna reunión ayer en /a Delegación /Raciona/ de 
Sindicatos, presidida pur su titu/ar don Rodolfo Martín 
Vil/a. Estuvo al/í la prensa, pero si no hubiera acudido sería 
lo mismo, porque con la referencia oficiosa hubieran 
tenido amplio relato de lo ocurrido /os /ectores de toda 
España. Apenas sucedió nada más.

n José 
)lancat... 
a r t í n 
iodista

Lorente,

A b iza nda, 
profesional,

ísta de la guerra civil en 
I Noticiero", 
ctor-fundador de la 
¡ta "Cine-7 días" y 
ano redactor de "Sema 
luego de "Sábado 
co", no abdicó jamás de 
agonesisimo. En una de 
últimas cartas nos 
lía: "iAdelante Aragóq, 
ínte "Aragón/exprés", 
bleis! ”. Y a seguido 
recordaba la copla de 
que tantas noches 

ábamos en nuestras 
jgadas callejeando por 
rio de La Seo;

nta jotero valiente.
Jta a tu España querida, 
u no digas verdades 
’ te jugarás la vida

Ktin Abizanda, se nos 
o, tan silenciosamente, 
de puntillas, como le 
ba caminar por la vida 
la. Casi estamos por 
que puesto en el trance 
Hegir, esta es la 
nuerte que el hubiera 
ido... i Estaba tan de 

I de todos los caminos 
tragón!
i, Martín 
nda.

F
ante la comisión permanente del Congreso Sindi-En su informe

Martín Sanz se opone a la 
reforma: "No moveremos 
ni un solo ladrillo"

Los congresistas 
comenzaron aprobando el 
acta de la sesión anterior, y 
a continuación siguieron 
aprobando.todos los

OTRAS FUERZAS

8

documentos sin mayor 
problema. Hasta en la 
elección de los procuradores 
en Cortes hubo una mayoría 
abrumadorau Y para que bis

S

Las organizaciones profesionales, obreras y empresariales deben 
comprender que si renuncian a su directo protagonismo de las rela
ciones laborales, provocan la intervención de otras fuerzas y grupos 
que tratan de sumar clientela entre los trabajadores.

PROTEGER LA LIBERTAD DE TRABAJO

Esto conduce a pensar en una sólida apoyatura de las representa
ciones sindicales permanentes, que necesitan operar sincronizada- 
mente con la base que les ha elegido. El ejemplo de las recientes 
huelgas así lo aconseja. Proteger la libertad de trabajo y el pleno 
ejercicio de los derechos sindicales de reunión y expresión, garan
tizar una acción sindical democrática y solidaria de los trabajadores, 
someter a negociación abierta los planteamientos reivindicativos, 
imponer el respeto a lo pactado libremente con el apoyo de la mayo
ría sin desconocer los derechos que asistan a los sectores minorité - 
ríos, son otros tantos aspectos de un mismo problema que sólo halla
rán solución en el marco de la democracia interna sindical, en el 
reconocimiento de las libertades sindicales fundamentales y en el 
respeto a la autonomía de las organizaciones obreras y empresariales

Cerró su intervención el señor Socías Humbert recordando la 
constitución de las comisiones de reforma sindical, así como del 
grupo de trabajo de investigación y autocrítica sindical, que tendrá 
por objeto examinar las causas de tensiones y conflictos y propóner 
las soluciones más convenientes.

INTERVENCION DEL PRESIDENTE 
DEL CONSEJO NACIONAL DE TRABAJADORES

Hubo quien se molestó porque 
en lugar de Patria se dijera país
cosas no tuvieran mayor 
complicación y resultaran 
más fáciles para todos, 
como eran seis los 
propuestos para los cuatro 
cargos, dos renunciaren en 
favor de don Alberto García 
Ortiz, don Francisco 
Guerro, don Gervasio 
Martínez y don Enrique 
Riverola.

PATRIA, NO 
PAIS

Continuó 
exposición de 
miembros de

después la 
los diversos 
la comisión

SILENCIO A 
SOCIAS

•OLI TECNICA
reanudado la actividad 
ursos de la universidad 
cerrados a causa de las 
alumnos en protesta 

icia en la universidad

¡rosas asambleas en tas 
tual de las entrevistas 
ministeriales. Se han

cal, el señor Socías Humbert se refirió a la situación económico- 
social e hizo un análisis y autocrítica de las huelgas durante el 
primer trimestre de 1976.

El producto nacional bruto creció el año pasado tan sólo el 0,7 
por cien, aunque tas perspectivas para 1976 son mejores y se estima 
un crecimiento real superior al 2 por ciento, siempre y cuando se 
clarifiquen las perspectivas empresariales y mejore la situación 
económica internacional.

Refiriéndose al paro obrero, el señor Socías Humbert manifestó 
que ha mantenido una tendencia creciente a lo largo de 1975. Y a 
primeros de marzo supera los 400.000 trabajadores, lo que supone 
el 3,07 por ciento de la población activa. Solamente el 54 por ciento 
de dichos trabajadores en paro se halla acogido al subsidio de des
empleo. Por sectores, el de la construcción es el más alarmante, con 
más del 40 por ciento del total. En cuanto a su distribución geográ
fica, más del 30 por ciento se encuentra localizado en Extremadura 
y Andalucía. En cifras absolutas, la primera es Barcelona, con 
70.000 trabajadores en paro.

Hizo uso de la palabra el-presidente del Consejo de Trabajadores, 
quien comenzó su intervención expresando que el movimiento 
obrero tiene una autonomía propia de la clase que rechaza, por 
naturaleza, cualquier ingerencia de elementos o factores extraños 
que de alguna manera traten de condicionar el proceso de sus 
propias soluciones.

El señor Zapico abordó la exigencia y la necesidad de la total 
independencia de las organizaciones empresariales y obreras, auto
nomía que no obstaculiza el entendimiento y la negociación, sino 
que los sitúa a nivel del realismo y la autenticidad.

PRIMER PASO

Todo ello — aclaró el señor Zapico — no quiere decir que se pre
conice una superestructura dominante sobre los sindicatos obreros 
y su central, ya que la independencia lo impide. El primer paso para 
la efectividad de la reforma sindical es la absoluta desvinculación del 
sindicalismo de fas áreas gubernamentales y de la administración.

Seguidamente, el presidente del Consejo Nacional de Trabajado
res se refirió a las relaciones del Consejo con el Gobierno, dentro del 
marco de la reforma de las que dijo no podían significar en ningún 
caso subordinación o dependencia, aunque se establezcan mecanis
mos para facilitar los encuentros, que no sólo son aceptables sino 
necesarios, siempre que quede salvaguardada la acción reivindicativa 
del sindicalismo obrero, que ha de quedar perfectamente clarificada 
en la reforma sindical.

ado la manifestación, 
egada por la jefatura 
ctaba realizar desde la 
erio de Educación y 
sta de los estudiantes

REDUCCION DE CONFLICTOS PRESIDENTE DEL
CONSEJO NACIONAL DE EMPRESARIOS

El índice del coste de vida fue del 14,04 por ciento, muy por 
encima de los países industrializados de la OCDE, cuya media fue 
del 10 por ciento.

Los conflictos colectivos tuvieron en 1975 una sensible reduc
ción si tos comparamos con los de 1974. El número de trabajadores 
afectados fue de 556.000, con una disminución del 11 por ciento en 
relación a 1974.

En el análisis y autocrítica de tas huelgas en lo que va de año, el 
señor Socías Humbert trazó una amplia panorámica de los frentes 
huelguísticos, localizados principalmente en Madrid (Metro, metal, 
construcción), con Getafe; Barcelona-capital, Bajo Llobregat y Saba
dell; Navarra, Alicante (textil, construcción, piel), y, por encima de 
todos, Vitoria, con coletazos en Guipúzcoa y Vizcaya. Los conflic
tos en Asturias se centraron principalmente en la empresa Hunosa, 
donde, tras una votación directa y secreta de los trabajadores, se res
tableció la normalidad. En cuanto a la huelga de transportes, convie
ne precisar que no se trata de tal, sino de un paro empresarial, que 
afectó al transporte público idiscrecional de mercancías, con un 
parque de 201.642 vehículos.

En su informe ante la comisión permanente del Congreso Sindi- 
dal, el presidente del Consejo Nacional de Empresarios, don Manuel 
Conde Bandrés, dijo entre otras cosas:

Si es posible aceptar en el plano puramente económico que la 
crisis ha tocado a su fin, ha de considerarse también que la consoli
dación de proceso económico depende en gran medida de la norma
lización de la situación laboral y del logro de una mayor claridad 
en las expectativas sociales y políticas. Con ello, si se afianza la ten
dencia expansiva internacional, la reactivación interna sería una 
realidad.

PRECIOS Y PROBLEMA TICA

AUTOCRITICA DE LA ACTUACION SINDICAL

Exclusivo para
3 A GON/exprés)

Las causas subyacentes en todos estos conflictos, según indicó, 
hay que buscarlas en un notable deterioro de la situación económica 
general, unido a circunstancias ambientales y hasta temperamenta
les que es preciso clarificar.

Llegado el momento de la autocrítica de la actuación sindical, 
el señor Socías Humbert señaló que se ha lamentado la violencia y, 
sobre todo, la pérdida de vidas. Lo cierto es que situaciones como 
la de Vitoria, con dos meses de tensión y conflicto creciente sin 
hallar soluciones negociadas no se pueden consentir; todos los con
flictos tienen salida, aunque sea forzada. Negociándola, aun en las 
más duras condiciones, es una exigencia inexcusable, tanto para em
presarios como para trabajadores. La negociación, por principio, 
según el señor Socías Humbert, rechaza toda postura irreductible 
y quien se coloca en ella merece ser objeto de la acción sindical 
más enérgica, de la opinión pública y hasta de la sanción legal.

Más adelante, el señor Conde Bandrés pasó revista a tos precios 
y a los índices del costo de vida que situó en una línea ascendente 
dando tugar a continuas tensiones.

A continuación se refirió a la problemática laboral y social, 
que constituía —afirmó — un importante factor negativo en tas 
posibilidades de recuperación de nuestra economía, dada la actual 
situación de conflictividad, señalando el número de horas de trabajo 
perdidas por huelgas, que desde primero de año hasta mediados 
de marzo cifró en cerca de 49 millones, cifra que casi quintuplica 
la del todo el año 1975.

Respecto al tercer freno para la reactivación económica, el presi
dente del Consejo Nacional de Empresarios parece encontrarlo en 
factores políticos: "Precisamente por el influjo que la política tiene 
en la economía, no podemos silenciar nuestra preocupación ante el 
hecho de que, cuando el pluralismo político hacia el que se quiere 
llevar al pa/s debe tener una función de articulación de tendencias 
ideológicas y de integración de intereses dentro de un orden de con
vivencia social y de consenso básico sobre el sistema político 
vigente". A pesar de lo cual, dijo, "nos vemos obligados a hacer una 
referencia a la reforma o perfeccionamiento de nuestro sindica
lismo "

En las intervenciones de 
los que hicieron uso de la 
palabra hubo una nota 
significativa: el silencio con 
que fue acogido el secretario 
general de la Organización, 
señor Socias, y el silencio 
con que fue despedida su 
intervención, en la que, sin 
embargo, había aportado 
datos de especial interés. 
Para el informe del 
presidente de la Unión 
Nacional de Trabajadores y 
para el que ofreció el titular 
de la Unión de Empresarios, 
e incluso para el secretario 
general adjunto que se 
limitó a afirmar que como 
lo que iba a decir lo tenían 
los señores vocales en ia 
carpeta de documentación 
que se les había distribuido, 
renunciaba a su disertación. 
Hubo aplausos. Ai final el 
señor Martín Villa, en su 
doble condicicMi de ministro 
y de presidente de la 
comisión permanente, 
intervino con un discurso de

que venían a incidir en lo 
mismo: unidad sindical, que 
b reforma sindical la hagan 
los hombres de la propia 
organización sindical, que 
sus cargos han sido por 
elección democrática ante 
las urnas que el derecho de 
huelga hay que regularlo 
para que no perjudique a los 
propios trabajadores. Hubo 
quien afirmó que la 
Organización Sindicsd era b 
gran desconocida del país 
(también hubo quien se 
molestó porque en lugar de 
patrb se dijera país) y que 
el fallo después de estos 
cuarenta años habta sido de 
relaciones públicas por no 
saber difundir b imagen de 
la Organización Sindical y 
propagar a los cuatro 
vientos las muchas cosas 
buenas que había hecho por 
España...

NI UN SOLO
LADRILLO...

unos once folios, 
despidió el discurso 
aplausos.

PRESUPUESTOS

que 
con

Los presupuestos 
rmerales de b Organización 

indical pasaron con ia 
única intervención de 
algunos vocales que 
plantearon alguna cuestión.

Al llegar el turno de 
ruegos y preguntas, después 
de ciento sesenta y cinco 
minutos de sesiem, los 
vocales de la comisión 
permanente tuvieron 
algunas intervenciones 
principalmente por parte de 
los representantes sociales. 
D señor Báñales, después de 
pedir que se tomara el 
acuerdo de solicitar la 
independencia y autonomía 
de la Organización Sindical, 
dividida en dos grandes 
bloques, el de los 
trabajadores y el de los 
empresarios, y de clamar 
por la unidad sindical frente 
al pluralismo que pregonan 
determinadas voces 
extrasindicales, concluyó 
exponiendo su 
preocupación de que 
mientras el Congreso 
Sindical no comience a 
moverse y a expresar su 
opinión sobre determinadas 
cosas, podrá interpretarse 
que tienen razón quienes 
acusan de irrealismo del 
sindicalismo español.

El señor Martin Sanz, 
que no escuchó el discurso 
del señor Martín Villa, por 
tener que ausentarse 
precisamente en ese 
momento —según él mismo 
aclaró— pidió al ministro de 
Reía ciones Sindicales qu< : 
para llevar a cabo la reforma 
sindical “nada de decretos 
leyes, porque nosotros 
somos capaces de decidir lo 
que nos conviene de cara al 
futuro’’ para proclamar a 
ccmtinuación su fe y su 
permanencia en la filosofía 
sindical. ‘*No admitiré 
—dijo— que se mueva un 
solo ladrillo de esta casa. 

Queremos dar continuidad y 
unidad a la OrganizacicMi 
Sindical, por lo que mi 
postura ante la refoima 
sindical está clara: 
defenderé esta casa con la 
miaña fuerza y el mismo 
entusiasmo que cuando la 
construimos”.

NOS VAMOS A 
LAMENTAR

Al final, el presidente de 
la Unión Provincial de 
Trab^adores del Sindicato 
de Información de 
Barcelona, se levantó para 
sugerir que hay que 
gustarse a los patrones en 
que se mueve el mundo, o 
elegimos un régimen 
autoritario o seguimos las 
corrientes democráticas ^e 
imperan en todo el orbe. ‘'Si 
nos vamos a limitar a 
lamentarnos, concluyó, 
hacemos un flaco servicio al 
país y a la organización 
sindical”.

Cerro el acto el señor 
Martín Villa que hizo un 
resumen de lo espuesto por 
los rogadores y 
preguntantes.
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19.797'7 MILLONES EN 1975 LA NUEVA FABRICA
DE LOGROÑO:

DEFICIT DE NUESTRA
BALANZA COMERCIAL

MINERA
MADRID, 31 (Europa Press).- La retracción económica ha 

gravitado sobre nuestra balanza comercial minera con una 
importante disminucictn en el valor y cantidad de las 
importaciones de minerales, aunque también se ha 
experimentado un sustancial aumento del precio de los mismos 
por efectos de la inflación, señala el informe “documentos” del 
Banco de Bilbao, que acaba de hacerse público. Añade que se ha 
experimentado un ligero aumento del valor de las exportaciones, 
aunque también la cantidad ha descendido y los precios han 
aumentado.

El valor de las importaciones de minerales en 1975 fue de 
25.333 millfmes de pesetas, mientras que las exportaciones 
sumaron 5.534,1 millones: lo que supone un déficit de 19.797,7 
millones de pesetas. En 19 74 este déficit fue de 23.504,8 
millones como resultado de unas importaciones por valor de 
29.046,8 mUlones de pesetas y unas exportaciones por 5.541,9 
millones.

La principal partida de nuestras irr^ortaciones han sido los 
fosfatos, que alcanzaron los 4.35,1 millones de pesetas, con un 
aumento del 15,4 por ciento sobre las compras de 1974. En 
segundo lugar figuran las importaciones de hierro, con 4.023,2 
millones, que representaron un descenso del 33,8 por ciento 
sobre las del año anterior, y en tercer lugar, el cobre, con 
2. 728,2 millones de pesetas, y una disminución del 47,8 por 
ciento.

AUMENTAN LAS
EXPORTACIONES AGRICOLAS

MADRID, 31 (Logos). La 
zafra de aceite de este año 
(428.000 Tm) se calcula ha 
superado en un 28 por 100 la 
obtenida durante el año pasado, 
según los datos recogidos en el 
informe económico trimestral, 
elaborado por el banco de 
Santander.

Por otra parte, en el mes de 
enero, las imoortaciones agrarias

fueron de 13.829 millones de 
pesetas, mientras que las 
exportaciones sumaron 14.000 
millones de pesetas, que superó 
en mucho las de años anteriores.

Asimismo, la exportación de 
agrios, a principios del mes de 
marzo, sumaba 13.270 
toneladas más que los 
exportados en la campaña 
anterior.

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION 

FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO
Cambios para el día 31 de Marzo de 1976

CAMBIOS
DIVISA

COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA...................
1 Dólar Canadiense ....
1 Franco Francés..........
1 Libra Esterlina............
1 Franco Suizo..............

100 Francos Belgas (com).
1 Marco Alemán............

100 Liras Italianas..............
1 Florín Holandés..........
1 Corona Sueca..............
1 Corona Danesa............
1 Corona Noruega..........
1 Marco Finlandés ....

100 Chelines Austríacos ..
100 Escudos Portugueses .
100 Yens Japoneses..........
100 Francos Belgas (fin) ..

66,835 
67,880 
14,313

127,902 
26,303

170,889 
26,318

7,923 
24,827 
15,163
10,995 
12,108
17,393 

365,578 
227,950

22,299 
126,378

67,035 
68,151 
14,371

128,553 
26,434

171,840 
26,449

7,956 
24>947 
1 5,243 
11,046 
12,166 
17,491

368,688 
230,202
22,403 

162,695

EL PROYECTO
MAS IMPORTANTE 
DE TABACALERA
LOGROÑO, 31 

(Logos).— “La nueva fábrica 
de tabacos que se está 
construyendo en el 
polígono de “El Sequero", 
término municipal de 
Arrubal (Logroño) es 'J 
proyecto más importante 
que tiene Tabacalera, S.A. 
en España", ha dicho don 
Vicente Barberá Puig, 
director gerente de 
Tabacalera, a la corporación, 
municipal y a los medios 
informativos. En la nueva 
fábrica se invertirán dos mil 
quinientos millones de 
pesetas.

Don Vicente Barberá ha 
asistido a la firma de las 
escrituras de compra, por 
parte del ayuntamiento, de 
la finca donde hasta ahora 
se encontraban las 
instalaciones de la fábrica de 
tabacos.

De este modo. 
Tabacalera centra su 
factoría en el polígono “El 
Sequero’’, y el 
Ayuntamiento compra los 
antiguos terrenos, por valor 
de cuarenta y un millones 
trescientas mil pesetas, con 
el fin de dedicar esta zona 
céntrica del casco antiguo a 
parques y jardines.

AUMENTARAN
LOS INGRESOS 
DEL TESORO
MADRID, 31 (Logos).- Con 

las nuevas disposiciones 
emanadas de las medidas 
económicas que se contienen en 
la ley de actuación económica 
enviadas a las Cortes, el tesoro 
ingresará 24.(X)b millones de 
pesetas más durante el presente 
año, según el informe 
económico del banco de 
Santander

De la cifra anterior, nueve 
mil millones se destinarán a 
compensar la baja sufrida en las 
rentas del petróleo, 10.000 
millones a la subvención de 
alimentos básicos y 5.200 
millones para compensar los 
menores ingresos por la 
elevación del límite exento en el 
impuesto por trabajo personal.

LAS RESERVAS
DE DIVISAS.
EN ALZA
MADRID, 31 (Logosl.- 

Durante el pasado mes de enero, 
las reservas de oro y divisas 
aumentaron en 36,2 millones de 
dólares, con lo que dichas 
reservas totalizaron, al final de 
dicho mes. Los 5.960millones 
de dólares. Según los datos del 
banco de España que se recogen 
en el informe económico 
trimestral del banco de 
SantarxJer.

Por otra parte, de acuerdo 
con los datos del Ministerio de 
Comercio, la deuda exterior en 
1973 ascendía a 3.600 millones 
de dólares, mientras que ahora 
importa unos 8.700 millones, es 
decir, un 140 por ciento más.

La bolsa hoy
(Información bursátil 

facilitada por el Banco de 
Vizcaya)

MADRID

Continuación de las 
posiciones vendedoras, y 
una nueva sesión de bajas 
generalizadas, y con muchas 
cotizaciones en blanco. Los 
bancos continúan con gran 
oferta y hay muchas 
publicaciones de papel sin 
operaciones, entre las que 
destacan Guipuzcoano —30, 
Valencia —22 y el resto en 
recortes entre 10 y 15 
enteros, aunque en 
industriales hay una baja de 
20 en Fomento y mareaje 
de papel, para Urquijo —10 
e Induban — 5. Los 
acostumbrados apoyos en 
eléctricas, a la baja, con 
Iberduero —5,5, Sevillana 
—3,5 y Española —2. Dos 
recortes importantes en 
alimentación, de 10 enteros 
para Ebro y de 3 para 
Azucarera. Dentro de 
construcción Dragados 
señala una nueva baja de 25 
enteros en sus acciones. En 
inversión lo más notable son 
los recortes de 13 puntos 
para Fibansa y Fiponsa y en 
monopolios, menos 
resistentes hoy, pérdidas de 
10 en Campsa y 1 en 
Telefónica. Bajas generales 
para todas las papeleras, 
destacando los retrocesos de 
13 en Reunidas y 8 en 
Sarrió, mientras que en 
siderúrgicas lo más 
destacado son los cambios 
de papel para Olarra —15 y 
Tubacex —6. Dentro de las 
Químicas hay repetición en 
Explosivos, un descenso de 
7 enteros en Cepsa y papel 
—€ para Cros. Cierre sin 
variaciones, manteniéndose 
la oferta.

117
117,50
122,50

BANCOS Preced.

Banco Zaragozano 776
Baixo E xtenor......................... 584
BaiKO C«:ntral............................ 758
Banco Español de Credito .......... 520
Barco Hisp¿«no Americano 467
Baico de Santander..................... 759
Banco Popular Esp.iñol................. 550
Barco de Bilbao............................. 610
Banco de Vizcaya.................. ....... 569
Barreo Occidental........................... 412
Banco Atlantico............................ 465
Banco Industrial de Cataluña....... 383
Barco Ibérico.................. ............... 583
Banco Urquijo............................... 557
Banco Industrial del Sur............ 598

ELECTRICAS

Hidro.Español a.............................. 138
Sevillana .......................................... 140,50
Cantábrico....................................... 128
Eléctrica Viesgo............................. 130
Hidro Cataluña............................... 116,50
Iberduero......................................... 167,50
E. Reunidas...................................... 108
Unión E. Madrileña....................... 128
Penosa........
Pees a 5.000.
Pecsa 1.000.

HOY

752
580

136 
137 
127
129 
112 
162

127 
116,75 
117,5 
123

MINERAS

Poní errada..... 
Duro Pelquera

138
100 100

Sldonometalúrglcas

Altos Hornos 
Auxiliar F.C.

148,75 
89

147

CURSO DE COMERCIO ERIERIOR
Organizado por la Cámara Oficial de Comercio e Industria 

de Zaragoza, con el patrocinio y subvención del Instituto de 
Reforma de las Estructuras Comerciales (IRESCO), del Mi- 
nlsterio de Comercio.
TEMARIO: Se encuentra a disposición de las personas Inte

resadas en los locales de la Cámara.
DURACION: Del 5 de abril al 17 de mayo.
PERIODICIDAD: Dos temas semanales (lunes y martes).

Con una duración de siete semanas.
DESARROLLO DEL MISMO: Exposición del tema seguido 

de coloquio.
NIVEL: De iniciación,
LOCAL: Cámara Oficial de Comercio e Industria.
HORARIO: Siete y media de la tarde.
MATRICULA: 2.500 pesetas.
PLAZAS LIMITADAS.
INFORMES E INSCRIPCIONES: Cámara Oficial de Comercio

• Industria de Zaragoza (D. Jaime L 18).

ENSEÑANZAS
Se ofrece estudiante con ex
periencia, dar clases, repasos 
EGB, especialmente matemá
ticas. Telef. 2502.70.

BILBAO

Parecida a la sesión de 
ayer, lo que quiere decir que 
se prosigue con las posturas 
vendedoras y que las 
cotizaciones se mueven a la 
baja. En algunos casos las 
perdidas no son tan 
abultadas como ayer en los, 

fgrupos, por ejemplo, de 
siderúrgicas y químicas, no 
así en bancos donde se 
mantienen las presiones de 
oferta y donde las bajas 
vuelven a representar 
descensos importantes, ios 
principales en Santander 
-23. oue ayer colocó' papel 

a 703 por 100-23 en Hispano, -22 
en Popular, —19, en Bilbao, 
cuyos cupones pierden 35 
pesetas, cerrando a 300. En 
Eléctricas recortes varios 
entre 0,5 y 1 entero y 
ganando medio entero 
Fecsa. En siderúrgicas hay 2 
recuperaciones de 10 
enteros en Astilleros y de 7 
en Cerrajera y bajas de 5 en 
Aceros y Tubacex, 8 en 
Olarra y 3 en Hornos, A 
cambios único y con bajas 
máximas de 4 enteros el 
corro químico y ganancias 
de 2 enteros en Telefónica y 
1 en Tabacalera, pero con 
un cierre que no se aparta 
de la situación habitual de 
estos días.
BARCELONA

Algo parecido a ayer en 
cuanto ai desarrollo de la 
sesión, si bien los recortes 
quizá sean un poco más 
dilatados en importes. En 
Bancos comerciales 
descensos de 20 en 
Bancobao y 1 5 en Central y 
abundantes mareajes de 
papel y por industriales una 
baja de 17 en Fomento. 
Retrocesos importantes 
están marcados en unos 
cuantos valores, por ejemplo 
Dra^dos cede 13, Campsa 
10, Papeleras Reunidas 14 y 
dentro de siderúrgicas 
Olarra marca papel —33. Al 
cierre quizá existiera alguna 
menor presión del papel en 
químicas y constructoras, 
pero en general se continua 
de forma similar a la tande 
de ayer.

ALIMENTACION

Azucarera........................................
Ebro.................................................
Aguilas............................................

144
600
140

141
590
138

QUIMICAS

Petrcrl eos................................. 392 385
Explosivos ............................. 267 267Energías.................................. 134

CONSTRUCCION

Dragados............ .......... 585 
213
202 
221

Urbis........................... 560
Inmobiliarias Metro.... 213
Vallehermoso......................... 202

220

VARIOS

TeletcMii''^....................... 185 
330 
29"
3 Oí

184
325Galer ías Preciados......:

Campsa..............................
Tabacal ei a.............. 310
Astillerrjs............................
Metro......................................
Union Fénix................ .........
Ahur rofondu.............
Se.it

102,50 
486

1.456,11 
145

103,25

1.444,61

Cambios de to sesión de hoy
Facilitados j 9or

AJA DE AHORROS
ZARAGOZA. ARAGON Y RIOJA

IllTh ( II \ 1 \()s 1 s7 sEli l 1( H) 7(>
45 AGENCIAS URBANAS

Oficina Central: SAN JORGE, 8 

490 OFICINAS EN 5 PROVINCIAS

NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS
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h^La VI Flota,
"CBS"

hacia Líbano
NACIONES

UNIDAS

Continúan los
debates

HOY

776
584

752
580 Y

758
520
467
759 —
550
610
569
412 ■

465 ■ ■

383
583
557
598 ——

EL DEPARTAMENTO DE ESTADO INSISTE EN QUE 
LA ALERTA ES RUTINARIA

WASHINGTON, 31 (Efe).— La Sexta Flota norteamericana en el Mediterráneo 
se dirige hacia el Líbano para participar en la posible evacuación de más de quince 
mil residentes norteamericanos en aquel país árabe, informó anoche la cadena de 
televisión norteamericana "CBS".

Según esta información, los barcos han recibido la orden de acercarse a las costas 
del Líbano pero un portavoz del departamento de Defensa negó que la Sexta Flota 
hubiese recibido tal orden.

Según otro portavoz del departamento de Estado, la Sexta Flota se halla en 
alerta normal, situación rutinaria, sin que hasta ahora haya sido declarada ninguna 
alerta especial, a pesar del empeoramiento de la situación en el Líbano.

NACIONES UNIDAS, 31
(Por José SOBRINO, de Efe).- 
El Consejo de Seguridad 
continuaba ayer debatiendo la 
cuestión de Angola y parecía 
poco dispuesto a apresurar 
consultas para discutir la 
contierxJa civil en el Líbano, 
que ningún país ha querido 
iniciar y se ha planteado por 
carta del secretario general Kurt 
Waldheim.

Suráfrica solicitó participar 
en el debate para contestar a las

sobre Angola
acusaciones que se le han 
formulado de agresión contra 
Angola, aún después de haber 
retirado sus fuerzas el sábado, 
pero en realidad el fdto de 
interés se había . desviado al 
intercambio de insultos entre 
China y la URSS-Cuba.

CAMPAÑA 
ANTI-ISRAEL 
EN LA ONU

38 
40,50 
28
30
16,50 
67,50 
08
28
17
17,50 
22,50

136 
137 
127
129 
112 
162

127 
116,75 
117,5 
123

100

48,75 147
89 —

J

144
>00
140

392 
>67 
134

85
13
02
21

141
590
138

385
267

560
213
202
220

85 184
)3O 325
59^
cv 310

.®
02,50 103,25
L86 —
56,11 1.444,61
45 —

de hoi
por

)RROS
ON Y RIOJA

K in * i'>:f,
5

E, 8
MCIAS

VALORES 
ULTAS

I UNOS 50 
REFUGIADOS 
POLÍTICOS 
VASCOS HAN 
REGfeSADO" 
A ESPAÑA

(declaraciones 
DE LOS ABOGADOS 
RUIZ Y ESNAOLA 
EN bruselas)

BRUSELAS, 30 (Efe).- Un 
centenar de refugiados políticos 
vascos pidieron su pasaporte 
y un cincuenta por ciento 
regresó a España, manifestaron 
hoy los abogados vascos Pedro 
Ruiz e Iñaki Esnaola, que visitan 
Bélgica invitados por varios 
organismos. Muchos otros 
vascos refugiados —añadieron— 
podrán volver a sus casas si la 
actual actitud del Gobierno se 
mantiene.

Los letrados Ruiz y Esnaola 
afirmaron que en los últimos 
meses ha desaparecido de 
manera casi total la que 
calificaron de “represión” en el 
País Vasco, cuyo pueblo 
—dijeron— espera una amnistía.

A la pregunta de si creen en 
la voluntad democratizadora del 
(Gobierno español, respondieron 
en sentido afirmativo, dadas las 
promesas recibidas directamente 
del ministro de la Gobernaciófri, 
pero añadieron que esta 
voluntad no aparece tan clara en 
otras instituciones.

APROBADAS LAS 
PROPUESTAS PARA
UN ACUERDO POLI- 
TICO EN CHIPRE

NICOSIA. 31 ¡Efel.- El 
presidente Makarios, el gabinete 
chipriota y el Consejo Nacional 
han aprobado una serie de 
propuestas grecochipriotas para 
¡a formalización de un acuerdo 
politico en la Isla.

Las p ropuestas fueron 
aprobadas ayer en una reunión 
de seis horas de duración, y ! 
serán entregadas el próximo j 
sábado al representante de la I 
“ONU", Pérez de Cuéllar. |

NUEVO DESCUBRIMIENTO PARA COMBATIR LA ARTRITIS

DBOGA SIN NARCOTICOS
TAN EFICAZ COMO LA ASPIRINA PERO CON EFECTOS 
SECUNDARIOS NADA APETECIBLES

W ASHINGTON, 31 (Por Victoi 
Cohn de' “The Washington Pos C' 
en exclusiva para ARAGON/ex
prés.)

Motrin, un medicamento recetado 
contra la artritis, pudiera convertirse en 
la primera droga sin narcóticos más 
eficaz que la aspirina para combatir el 
dolor.

El descubrimiento ha sido el 
resultado de un nuevo estudio efectuado 
en los Estados Unidos^ basado en una 
investigación en la que participaron 192 
pacientes dentales de edades 
comprendidas entre 16 y 30 años que 
fueron sometidos a operaciones 
estomatológicas para sacarles muelas del 

'juicio impactadas y dientes encastrados 
entre mandíbula y encía.

A un grupo de estos pacientes les fue 
administrado Motrin para aliviarla, a 
menudo, dolorosa inflamación de las encías 
a consecuencia de las operaciones.

Los resultados de este estudio fueron 
revelados durante una reunión de 
investigación dental celebrada en Miami 
este fin de semana por el Dr. Stephen A. 
Cooper, ayudante de cátedra de cirugía 
bucal y farmacología de la universidad 
de Georgetown en esta capital.

Cooper ‘ predijo que Motrin podría 
convertirse en la primera droga no 
narcótica tan eficaz como la aspirina, 
añadiendo que "si demuestra ser tan 
poco peligrosa como es lo será no hemos 
observado ningún efecto secundario
serio en los pacientes externos.

pacientes les fueAlgunos de los 
administrada una 
equivalente a una 
equivalente de dos. 
administrada una 
r^otrin, a otros una
recibieron una

dosis de aspirina 
tableta a otros el 

. A algunos les fué 
pequeña dosis de 
dosis mayor. Otros 
pastilla de efecto

psicológico inocua, a modo de prueba.
La dosis menor de Motrin cuyo 

nombre científico es "Ibuprofen” 
demostró ser tan eficaz como la dosis 
mayor de aspirina,o sea dos tabletas,y el 
resultado de la dosis mayor del nuevo 
medicamento fue "significantemente 
más eficaz” declaró el doctor Cooper.

Tanto Motrin como la aspirina 
fueron igualmente eficaz durante las 
primeras dos horas después de su 
ingestión. La aspirina luego, fue más 
eficaz durante un breve período de su 
climax de efectividad. Pero el climax de ' 
efectividad de Motrin se desarrollaba 
durante la tercera hora era mayor y 
duraba más que el de la aspirina.

Los fabricantes del nuevo 
medicamento han advertido a los 
doctores • que cuando la droga es 
administrada para combatir la artritis y 
tomada tres o cuatro veces al dfa puede, 
en algunos casos, provocar trastornos 
estomacales e intestinales, mareos 
erupciones cutáneas, problemas visuales 
o algún efecto sanguíneo.

Estos efectos no obstante son poco 
frecuentes en pacientes artríticos,añadió 
Cooper. Y continuó diciendo que la 
aspirina produce algunos de estos 
mismos efectos cuando se usa día tras 
día en grandes cantidades y que en 
nuestros pacientes dentales sólo 
observamos una baja incidencia de 
efectos secundarios al administrarles 
Motrin y ninguno de ellos serio.

El doctor Cooper añadió que' e( 
medicamento necesita ser sometido a' 
más pruebas antes de ser aprobado por^ 
el organismo norteamericano pertinente * 
que sólo será utilizado en 
investigaciones en el campo dental y 
dolores de corta duración.

El medicamento administrado sólo 
bajo receta medica ha sido ya aprobado 
en el uso para pacientes que sufren 
artritis.

NACIONES UNIDAS, 31 
(Efe).— La posibilidad de que 
ante la reiteración del veto 
norteamericano en el Consejo de 
Seguridad para proteger a Israel 
se lleve la cuestión palestina a 
una asamblea general 
extraordinaria fue sugerida ayer 
por representantes de la Liga de 
los Estados Arabes y de la 
Organización de Liberación 
Palentina (OLP).

El secretario general Kurt 
Waldheim puso hoy en 
conocimiento del representante 
israelí, embajador Chaim 
Herzog, las comunicaciones que 
había recibido de Siria y de la 
Liga de Estados Arabes sobre el 
empeoramiento de la situación 
en el Medio Oriente y la 
denuncia de "prácticas israelíes

que afectan los derechos 
humanos deja población en los 
territorios ocupados.

EI portavoz del secretario 
general señaló que esa entrevista 
de Waldheim con el embajador 
Herzog, que parte hacia Tel Aviv 
para informar a su Gobierno, era 
el primer paso adoptado en 
cu mplimiento de la 
"intervención" en el asunto que 
le había sido solicitada.

La carta del representante 
sirio, embajador Mowaffak 
Allaf, que fue distribuida como 
documento oficial de la ONU, y 
comunicada a la Comisión de 
Derechos Humanos y al comité 
especial sobre prácticas israelíes 
que afectan los derechos 
humanos de la población en los 
territorios ocupados, se refiere a 
la deportación de dos 
personalidades árabes de la 
ribera oeste del Jordán.

Según la carta siria, el 27 de 
marzo los Sres. Ahmad 
Mohammad Asa'ad Hamzah de 
E I -Khalil y Abdul Aziz Haj 
Ahmad, de El-Birah, fueron 
expulsados "bajo pretexto de 
que eran reponsables de la 
actual rebelión de la población 
árabe contra la ¡legal ocupación 
israelí".

ARAGDN/exprés se agota muchos días en varios 
sectores de la ciudad. Suscríbase y lo recibiré 
puntualmente cada tarde en su domicilio.

BOLETIN OE SUSCRIPCION

D.

.calle . núm.
se suacribe a ARAGON/exprés, por un tri
mestre (600 pesetas) proirogable mientras 
no avise su baja.

Recorte y envi'e este Boletfn a Marcial, 2-Zaragoza

barranquilla:

EL CONSUL LIBANES, ASESINADO
BARRANQUILLA 

(Colombia), 31 (Efe).— El 
cónsul del Líbano en 
Barranquilla Rams Saade, 
fue asesinado a tiros 
anoche en su residencia por 
un grupo de desconocidos. 
La Embajada del Libano ha 
solicitado investigación para 
esclarecer el hecho.

CONFIRMADO

CWA DE AHORROS 
DE LA INMACULADA

Sala de Exposiciones MARIANO BARBASAN 
INDEPENDENCIA, 23

A. DIAZ DE CERIO
DEL 29 DE MARZO AL 9 DE ABRIL

horas de VISITA: Días laborables: de 7 a 9 de la tarde 
Días festivos: de 12 a 14 horas.

La Embajada del Líbano 
confirmó anoche el 
asesinato del consul de ese 
país en Barranquilla. Rams 
Saade. Un grupo de 
desconocidos hizo anoche 
cinco disparos de revólver 
contra el diplomático, que 
le ocasionaron la muerte.

Saade se encontraba en 
su residencia en el barrio 
"El Prado” de esta ciudad. 
Era soltero y tenía 60 años.

Rams Saade había sido 
amenazado telefónicamente 
hace unos meses y en un 
presunto intento de 
secuestro, su vehículo fue 
tiroteado en las afueras de 
Barranquilla, la Embajada* 
del Libano en Bogotá ha 
solicitado una severa 
investigación con el fin de 
esclarecer el asesinato

Una vez al año no hace 
daño. Hermandad de 
Donantes de Sangre de la 
Seguridad Social.

ELSENDfí

D. MANUEL PUEYO LAZARO
Falleció en Zaragoza, el día 30 de marzo de 1976, a los 72 años de edad 
Habiendo recibido los Santos Sacramentos v la Bendición Apostólica

D. E. P.

Sus apenados: hija, Lucía; hijo político, José Luis Nogué; nietas, María 
Pilar y María José; hermanos, hermanos políticos, sobrinos y demás 
familia.

AL PARTICIPAR a sus amistades tan dolorosa pérdida 
ruegan lo tengan presente en .sus oraciones. La conducción del 
cadaver y funeral corpore insepulto, se ha celebrado a las 
11,30 horas, hoy martes.

Los rosarios se celebrarán los días 31 de marzo 1 y 2 de abril en la iglesia 
parroquial del Perpetuo Socorro (Avda. Goya)

SGCB2021



aa¡iQa»g) PAG. 12/ 31-3-76/AE

En la
sangría 
libanesa ) ¿inciiin
mgltinnal üraDe?

HEIRLT, (Líbano), 31 (Crónica por Joe Alex 
MORRÍS, Jr., de ”Los Angeles Times”, en 
exclusiva para ARAGON/exprés.)

La propuesta egipcia, hecha por el propio jefe 
del Estado del país de Al-Misr, Anwar Al-Sadat, el 
don^ingo 29 del actual, tendente a una intervención 
multinacional de los estados árabes, vía militar, con 
el fin de acabar con la guerra civil que desde hace 
un año ensangrienta a el Líbano, ha sido acogida

A LA.PROPUESTA DE SADAT HA 
SIDO ACOGIDA COMO UNA 
"BOFETADA" EN DAMASCO

con cauta satisfacción por el bando cristiano, 
cual, por ahora, lleva la peor parte en la lucha.

el

“Nosotros aceptamos 
cualquier posible solución 
que sea positiva”, comentó 
ayer un locutor de la 
emisora de radio-difusión de 
la falange-cristiana libanesa.

“Nosotros damos la' 
bienvenida a la mediación 
árabe” —añadió el locutor, 
haciéndose portavoz de su 
facción , la cual en el 
terreno de la lucha annada 
en el núcleo uihano de 
Beirut ha tenido serios 
reveses durante d último fin 
de semana.

El presidente de la 
república árabe de Egipto, 
Anwar al-Sadat, propuso 
públicamente, luego de una 
reunión del Consejo 
Nacional de Seguridad que 
había sido convocada por él 
en la mañana del domingo, 
que los ^biemos de los 
demás países árabes, junto 
con el suyo, despachasen 
unidades de sus ejércitos a el 
Líbano, a tin de restablecer 
el imperio de la ley, el orden 
y la tranquilidad pública, al 
modo de una fuerza 
Raciticadora como la de las 

aciones Unidas.
No obstante, tal cosa 

pudiera construir una 
contrariedad, caso como 
una “bofetada”^ por los 
sirios, quienes han tratado 
de mediar —sin demasiado 
éxito— en la sangrienta crisis

palestina, pero sólo 
cuanto a expresar

en 
su

descontento con respecto a 
Siria. En las últimas 
semanas, los gobernantes de 
Damasco han aflojado 
visiblemente sus esfuerzos 
en tomo a ‘persuadir al 
presidente de el Líbano, 
duleiman Franjieh a que

dimita. Como es sabido, el 
presidente Franjieh se niega 
a renunciar y a dar así una 
oportunidad tendente a la 
solucicm de la crisis, -en 
opinión de los palestinos.

La propuesta del hábil 
presidente de Egipto ha sido

• La primavera
sangrienta
de Beirut

BEIRUT, 31 (Crónica por Jack 
FOISIE.de' “The Los Angeles 
Times’’ exclusiva para 
ARAGON/exprés.)

1 i b a n e 8 a . A I g U n O 8
observadores no árabes se 
muestran aquí más 
susceptibles aún, y han 
creído ver en el gesto de 
Sadat una especie de 
advertencia indirecta a 
Damasco de que no se tome 
la iniciativa militar.
un ilateralmeute, de
intervenir plenamente, con 
grandes efectivos de sus 
ejércitos, en el Líbano. Esta 
accictn de mandar al ejército 
sirio a invadir realmente el 
Líbano era una posibilidad 
que se había barajado ya en 
los círculos de los 
observadores extranjeros, 
tanto de Beirut como de 
Damasco o de El Cairo.

No ha habido, hasta 
ahora, en Beirut ni en 
ninguna otra parte de el 
Líbano, comentario 
inmediato de los 
musulmanes en la propuesta 
del primer mandatario 
egipcio; pero parece 
indicarse una disposición a 
aceptarla, inclusive en ios 
medios de la guerrilla

Era domingo y fas campanas llamaban a los 
fieles en la sección cristiarta de esta batallante 
capital libanesa. Pero pocos respondían a la 
llamada.

El décimo séptimo día de la reanudación 
de hostilidades entre cristianos y musulmaneí 
se celebraba como antes, con el nivel de lucha 
quizá un poco más reducido en la ciudad, 
entre tenues esperanzas de que el presidenta 
de Siria, Hafez Assad, en una entrevista con ei 
líder de la alianza izquierdista musulmana, 
KamaJ Jumbiat, pueda conseguir un 
precario cese al fuego.

También disminuyó el ruido de los 
- morteros y los fortuitos bombardeos, por 

ambas partes, en las zonas previamente 
consideradas como "seguras". Pero los 
ciudadanos de Beirut, sea cual fuere su fe o 
secta, se han vuelto cínicos y la mayoría de 
las fymilias no se aventuran a salir más allá de 
sus balcones durante esta cálida primavera.

Una desesperación semejante se percibía en 
la comunidad diplomática. En un artuncio de 
orimera página aparecido en un periódico en 
lengua frartcesa de Beirut, la embajada 
sustraliarta anurteiaba, en inglés, que cerraba 
su cartcil/ería.

La embajada norteamericana, cuyo 
oersortal y familias fue ya reducido en número 
de 450 a 50, ha comenzado de nuevo a 
evacuar algunos miembros más del personal. 
Todos los familiares lo han sido ya.

No era sólo el riesgo del peligro natural del 
tiroteo y los proyectiles procedentes de un 
lado u otro, de estar "seguro" conduciendo 
por zoftas musulmanas con un conductor 
musulmán, o en un área cristiana con 
conductor cristiano. Fue también el creciente 
riesgo, particularmente para el extranjero, de 
ser parado a punta de pistola y perder 
billetero, pasaporte y reloj, lo que les impulsó 
a evacuar.

La única garantía contra estos atracadores 
de pleno día consiste en presentar una 
"tarjeta de protección" emitida por el 
"Ejército de Liberación de Palestina", y este 
tipo de tarjetas no son emitidas a los 
americanos.

El "Ejército de Liberación de Palestina", 
intentando mantener un vestigio de disciplina 
en la comunida d musulmana, ejecutan 
inmediatamente a cualquier atracador 
descubierto con las manos en la masa.

Existía un prolífero número de grupos que 
asumían, con su propia marca de 
arbitrariedad, las funciorres de autoridad en 
esta ciudad ahora ingobernable.

Las embajadas reciben pro tección, pero los 
funcionarios que quedan en ellas no están 
seguros de quien les protege. Los guardias que

vigilaban la embajada norteamericana un día 
exigieron que se les diera,un vehículo "para" 
transportar nuestros heridos", y los 
funcionarios sacaron la impresión de que sus 
orotectores no pertenecían al ejército regular 
del Líbano. Los norteamericanos "prestaron" 
el vehículo a los guardias, que unos días 
después les dijeron que querían los papeles de 
propiedad del coche" "para atravesar las. 
barricadas".

Los francotiradores continúan creciendo 
en número. Cada una de las facciones 
entregadas al conflicto tiene los suyos y los 
llama "tiradores certeros". Luego hay 
francotiradores que no pertenecen a facción 
alguna, y-que, de algunos se dice, estén 
pagados por gobiernos extranjeros, que desean 
mantener la tensión siempre que hay 
perspectivas de un alto al fuego.

Y sin embargo decir que Beirut se 
encuentra en un estado de anarquía sería una 
exageración. Una ciudad que siempre ha 
medrado en la intriga y el desviaciónismo, en 
Beirut todavía quedan tenues "reglas básicas" 
entre al menos 36 facciones identificables que 
se enfrentan en el "punto coyuntural" 
musulmán-cristiano de la zona norte de la 
ciudad.

Pese al caos, algunos servicios furteionan 
aquí mejor que, por ejemplo, en El Cairo. En 
las zonas menos complicadas en el conflicto, 
sus residentes disponen de energía eléctrica, 
teléfono y circuitos de telex con el mundo 
exterior,’ y de suficientes alimentos vendidos 
en pequeras - tiendas que rápidamente echan 

tas contraventanas tan pronto se oye un dispara
La compañía libanesa de aviación civil 

"MEA" todavía funciona regularmente, 
aunque muchas aerolínees extranjeras se 
arriesgan a operar ahora aquí.

"MEA " es aún la aerolínea árabe por 
excelerteia. La comida no es de primera clase, 
sin embargo su coñac sí le es, y además se lo 
regalan.

'2r

Continúan lac luchas entre elementos derechistas e Izquierdistas 
en las calles de Beirut. Urt hombM yace en el suelo, mientras sus 
asesinos continúan con las armas humeantes en la mano. (dfraX

seguida, a las pocas horas, 
de una serie de gestiones de 
los líderes sirios —hasta 
ahora, infructuosas— de 
persuadir al dirigente 
supremo de la izquierda 
musulmana libanesa, Kemal 
Jumblatt, de que suspenda 
la ofensiva —hasta el 
momento ventrosa— contra 
las fuerzas militare^ 
cristianas, constituidas, casi 
exclusivamente por la 
llamada falange libanesa.

Kemal Jumblatt ha 
regresado de Damasco a su 
puesto de mando en los 
montes cercanos a Beirut, y 
al parecer nada satisfecho de 
sus tratos con el presidente 
de la república de Siria ni 
con los demás gobernantes 
de Damasco.

(Ijia de sus primeras 
manifestaciones públicas ha 
sido la siguiente:

retomo,' a que todas las 
partes disidentes en su país 
86 dispongan a redactar una 
nueva constitución, de 
hechura más marxistizante 
que la carta liberal que 
^ora rige, en virtud de la 
cual se proclame a el Líbano 
estado arabe socialista, en el 
marco de una república 
popular. La antigua 
constitución, la que todavía 
está vigente, al menos en 
teoría, es de contextura e 
inspiración francesa, liberal, 
republicana (burguesa) y 
laica.

Ahora bien^ estas 
manifestaciones 
“marxistizantes” de Kemal 
Jumblatt le ha acarreado la 
inmediata inquina y enemiga 
de su antiguo aliado, d 
primer ministro Al-Rashid al 
— Karami, quien, de 
inmediato na dicho.

AE/31-3-76/1
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‘‘ — Los 
comprenden 
libane sa”.
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sirio8 no 
la situación

reiteró su 
la inmediataexigencia de

destitución del presidente
Franjieh, y exhortó, 
asimismo, en el curso de 
estas manifestaciones a su

r e f i r iéndose 6838

proposiciones de Jumblatt: 
‘‘ — Se trata de 

imponemos un régimen que 
no está conforme con
nues tros 
creencias 
religiosas 
puelno)”.

principios, 
con las ideas 
(de nuestro

JOVENES SOCIALISTAS CAPTURAN UN TANQUE

Y, A S H I N I 
(Efe).— El re^ 
Jordania decía 
Washington qu 
su actual visita 
Unidos acelere 
para la obtenc 
en Oriente Med

Hussein, al 
cena en la Cas< 
que “se pued 
acelerar las n 
lograr el objeti 
ha escapado 
años de lo q 
recordar: la pa 
Medio”.

En su bi 
presidente For 
alegraba la pi 
tratar de los pr 
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hachemita y de 
debía lograr ui 
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de todos lo 
pueblos de Orii

t
I

I

ENTREVIS 
FORD-l^

WASHING TO. 
El presidente i 
Gerald Ford y el 
Jordania hide 
llamamiento a 
facciones que 
guerra civil del I. 
decreten un alto 
'hase a una sotu

Gerald Ford 
reunieron hoy 
minutos en la Ce 
estudiar la situac 
Medio y en esp 
civil del f.iha. 
Comunicado de i
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chistas a Izquierdistas 
el suelo, mientras sus 

es en la mano. (Cifrad
Con esta actitud de no participar en el negocio del 

rearme de Egipto, la República Federal deja vía libre a 
Francia para que haga su agosto vendiendo material 
bélico a la primera potencia del mundo árabe; la cual, 
tras su distanciamiento de la URSS, pretende proveerse 
en Europa y en Norteamérica. Egipto quiere, al parecer, 
ciento veinte reactores “Alpha-jet” en cuyo diseño 
participaron conjuntamente galos y germanos y que 
ahora se producen en la República y en Francia. Para las 
ventas a terceros no se requiere el consentimiento de los

BONN / De nuestro corresponsal Como estaba previsto

SABn SI BBÍBB SIB
»

AVimiS •
31 (('róriica de nuestro corresponsal.)

Alemania no venderá armas a Egipto. El presidente 
Sadat, que llegó el lunes a la capital germana en visita 
oficial, dijo ayer que no ha tratado de ese tema en sus 
conversaciones con el canciller Helmut Schmidt.

Parece ser que Bonn habia hecho saber al Cairo por 
canales diplomáticos, durante los últimos preparativos de 
la visita de Sadat, que si el presidente planteaba la 
cuestión de los reactores “Alpha-jet” pincharía en hueso.

El Régimen de Bonn no está dispuesto a vender aviones a 
ningún estado árabe. Ha adoptado esa postura para 
evitar que los judíos —de Israel o de los Estados Unidos— 
puedan acusar a la nueva Alemania de tendencias 
antisionistas.

VIA LIBRE A FRANCIA

WILLY BRANDT, 
OPUESTO A TODO 
ACUERDO CON 

LOS COMUNISTAS

a que todas las 
isidentes en su país 
tigan a redactar una 
constitución, de 
más marxistizante 
carta liberal que 

ge, en virtud de la 
trocíame a el Líbano 
rabe socialista, en el 
de una república 
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¡cana (burguesa) y 

ra bien^ estas 
festaciones 

tizantes” de Kemal 
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antiguo aliado, d 
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HUSSEIN,EN 
WASHINGTON *1;;.

ACELERAR LA 
PAZ EN EL 
ORIENTE 
MEDIO

lAASHlNGTON, 31 
(Efe).— El rey Hussein de 
Jordania declaró anoche en 
Washington que espera que 
su actual visita a los Estados 
Unidos acelere las gestiones 
para la obtención de la paz 
en Oriente Medio.

Hussein, al final de una 
cena en la Casa Blanca, dijo 
que “se pueden iniciar y 
acelerar las medidas para 
lograr el objetivo que se nos 
ha escapado durante más 
años de lo que se puede 
recordar: la paz en Oriente 
Medio”.

En su brindis, el 
presidente Ford dijo que le 
alegraba la posibilidad de 
tratar de los problemas de la 
región con el monarca 
hachemita y declaró “que se 
debía l^rar un arreglo que 
satisfaciera las aspiraciones 
de todos los estados y 
pueblos de Oriente Medio”.

JN TANQUE

ENTREVISTA 
FORD-HUSSEIN

WASHINGTON. 31 (Efe}.
El presídeme norteamericano 
Gerald Ford y el rey Hussein de 
Jordania hicieron ayer un 
llamamiento a las diferentes 
facciones que luchan en la 
guerra civil del f. iba no para que 
decreten un alto el Juego como 
“hase a una solución política''

Gerald Ford y Hussein se 
reunieron hoy durante 
minutos en la Casa Blanca para 
estudiar la situación de Oriente 
Hedió y en especial la guerra 
civil del I.ihafKf, según un 
cornu nú ado de la Casa Blanca

Pero el Gobierno Federal 
le concederá a cambio 
créditos por valor de siete 
millones de pesetas

Gobiernos de ambos países, de modo que será 
seguramente París quien suministre los aviones al Cairo.

A YUDA ECONOMICA

No ayuda militar, pero sí económica va a recibir 
Egipto de la Alemania Federal. Ayer, con motivo de la 
wsita de Sadat, firmaron los ministros de Asuntos 
Exteriores de ambos países, Genscher y Fahmi, dos 
acuerdos por los que Bonn concede al Cairo créditos por 
un monto total de doscientos treinta millones de marcos, 
que son unos siete mil millones de pesetas. Egipto ha 
hecho patente su interés en intensificar su cooperación 
financiera, comercial y tecnológica con la República 
Federal y en Bonn se asegura que el canciller Schmidt ha 
acogido muy favorablemente esos deseos egipcios. El 
Gobierno de la República Federal es consciente de que 
en la resolución de los problemas del Oriente Medio 
jugará un papel muy importante la asistencia económica 
de Europa y USA para la reconstrucción de los países 
árabes.

En relación con el intercambio de puntos de vista 
sobre política internacional y, especialmente, sobre el 
conflicto árabe-israelita, el canciller Schmidt ha 
encontrado, según sus propias palabras, “extraordinario 
paralelismo” entre los suyos y los de Sadat.

INTERINO

AiÊsém «HA LLEGADO 
LA HORA DE iXr 

LA VERDAD» MENSAJE A
LA NACION

BUENOS AIRES, 31 (Por Manuel (HL NAVARRO, de Efe).

"Ha /legado la hora de la verdad", dijo ayermo Buenos Aires el ¡efe del Estado,^ 
teniente general Jorge Videla, en un mensa/e que los observadores locales conside
ran como el complemento natural de la toma de posesión del cargo presidencial.

"Los hechos ocurridos el 24 
de marzo pasado no materiali
zan solamente la caída de un 
Gobierno", agregó Videla.

"Representan, por el contra
rio -prosiguió el presidente-, 
el cierre definitivo de un ciclo 
histórico y la apertura de uno 
nuevo, cuya característica fun 
damental está dada por la tarea 
de reorganizar la nación, em
prendida con real vocación de 
servicio por las Fuerzas Arma 
das".

El discurso del general Vide
la, transmitido a todo el país 
por la cadena oficial de radio y 
televisión, fue pronunciado en 
tono firme, sin titubeos, Videla 
vestía uniforme de teniente ge
neral y habló desde el salón

ACUERDO RUSO-NORTEAMERICANO 
SOBRE ARMAMENTO NUCLEAR

h'ASHINGTÍJN, 31 (Efef 
¡.os Estados Unidrrs y la Unión 
Soviética están a punto de llegar 
a a ti acuerdo su rws 
negociaciones -sobre la 
limitación de armas estratégicas.

blanco de la casa de Gobierno.
El presidente dijo en un pá

rrafo que los analistas conside
ran significativo, ya que actual
mente en el país están abiertos 
los antagonismos de peronistas 
y antiperonistas, que solicitan la 
confianza de todos los argenti
nos y que esta confianza es, 
entre todas, la más difícil de las 
empresas que se propone acome
ter el nuevo Gobierno.

"Se ha llegado incluso — dijo 
Videla - a pensar que a la fun
ción pública no se llega para ser
vir, sino para servirse de ella".

A esta postura de muchos 
argentinos, a la que se refirió 
Videla, se ha llegado por varias 
causas: “promesas incumplidas, 
fracasos de planes y proyectos.

que permitirá a los expertus 
estadounidenses visitar el 
territorio ruso para investigar los 
efectos de una explosión 
nuclear, informó ayer una 
estación de televisión 
norteamericana.

honda frustración nacional, falta 
de confianza en la palabra de los 
gobemanjes".

LA CUENTA CORRIENTE 
OE MARIA ESTELA, 
CONGELADA

BUENOS AIRES, 31 (Efe).- 
La cuenta corriente personal y 
la caja de seguridad de la ex-pre
sidente argentina, María Estela, 
fueron congeladas ayer en Bue
nos Aires por el Banco Central.

El Banco Central — banco de 
emisión -, mediante un comu
nicado oficial dirigido a todas 
las instituciones bancarias y 
financieras de la nación, dispuso 
ayer la congelación de numero 
sas cuentas corrientes y cajas 
personales de seguridad pertene 
cientes a personas o asociacio
nes de distinto carácter del régi
men peronista.

Entre las personas afectadas 
por la medida — la mayoría de 
las cuales está a disposición de 
las nuevas autoridades militares 
que gobiernan en Argentina en 
calidad de detenidas están 
María Estela Perón, ex jefe del 
Estado; José López Reqa, ex

"...PERO ELLOS 
SON NUESTROS 
AMIGOS"
BERLIN, 31 (Efe).- El 

ex-canciller germa
no-occidental, Willy Brandt, 
dijo ayer que su partido, el 
socialdemócrata, se opone a 
concertar alianzas con los 
comunistas.

Brandt, presidente del 
Partido, se pronunció en 
contra de la formación de 
un frente popular con los 
comunistas en una 
ceremonia conmemorativa, 
celebrada en Berlín, del 
treinta aniversario de la 
negativa del Partido 
Socialdemócrata a fundirse 
con el Partido Comunista, 
tal como deseaban los rusos. 
En la República 
Democrática Alemana el 
partido Socialdemócrata 
estaba prohibido y fue 
creado el partido de la 
Unidad Socialista, 
dominado por los 
comunistas.

“La decisión del partido 
Socialdemócrata de Berlín, 
por la independencia y 
libertad de su partido, fue 
no solamente una decisión 
por un Berlín libre —dijo—. 
Aquí, en esta ciudad, fue 
tomada una decisión, por el 
futuro de nuestro pueblo, sí.

ministro de Bienestar Social y 
ex-secretario particular de la 
viuda de Perón; Lorenzo Miguel, 
ex-presidente de la rama polí
tica de la Central Obrera; Anto
nio Benítez, ex-ministro del 
Interior; José María Villones, 
ex-secretario de Estado para la 
Información; Raúl Lastiri, ex
presidente de la Cámara de Di
putados; Julio Broner, ex-presi
dente de la Central Empresaria, 
y otras personalidades del ante
rior Gobierno.

El comunicado del Banco 
Centra lleva el número 3510 y 
dice textualmente: "Los Ban
cos y demás entidades financie
ras habrán de congelar inmedia 
tamente las cuentas corrientes 
personales de cualquier tipo 
y cajas de seguridad a nombre 
de las personas que se mencio
nan a continuación (...)”., y 
sigue una lista inteqrada oor no 
menos de un centenar de perso 
nalidades pertenecientes al Go
bierno que presidió la señora de 
Perón desde el 1 de junio de 
1974 hasta el 24 de marzo de 
1976.

por Europa”.
“Los socialdemócratas 

han tenido sus experiencias 
con los comunistas”, 
añadió. “No solamente hace 
treinta años, sino antes y 
después. No tenemos por 
que estar repitiendo siempre 
lo mismo: “los comunistas 
siguen siendo nuestros 
amigos”.

“Quienes coqueteen con 
ellos no tienen lugar en el 
partido Socialdemc)crata 
germano”.

TRIPLE ASESINATD, 
PERPETRADD POR 
LA 'TRIPLE A"

MAR DEL PLATA (Argenti
na), 31 (Efe).- Los cadáveres de 
tres hombres encontrados hace 
tres días acribillados a balazos 
en las proximidades del cemen
terio local, fueron inhumados 
ayer tarde' informó la agencia 
oficial 'Telam".

Se trata de Carlos Rodríguez 
militante peronista vinculado a 
algunos gremios de Mar del Pla
ta, y de sus dos hijos mellizos, 
de 18 años, Miguel y Carlos.

El hecho, según 'Telam", 
se conoció ayer por la publica 
ción de las esquelas en un diario 
local.

Según trascendió de fuentes 
allegadas a la policía de la pro 
vincia de Buenos Aires, que in 
vestiga el triple asesinato, éste 
fue cometido por "Alianza 
Anticomunista Argentina" (trí 
pie A), que en poco más de dos 
años se ha atribuido la muerte 
de alrededor de 2.000 ideólogos 
y activistas de izquierda.
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“Patriótico y educativo” CINE
MOSCU, 31 (Crónica de nuestro enviado especial.)
En Moscú está en cartel /a primera y ia ú/tima de /as grandes pe/ícu/as de 

propaganda de/ cine soviético: "E/ acorazado Potem/dn", de Eiœnstein (que e/ 
genia/ director ruso rodó /lace medio sig/o) y "E/ecc/ón de/ ob/etivo", obra épica 
sobre /gor Kurchatov, impu/sor de /a investigación atómica en /a Unión 
Soviética.

• Se acaba de reponer (CORTADA) 
“El acorazado Potemkin”

9 "Elección de Objetivo: La historia de la 
bomba atómica vista por el Partido

EL “ACORAZADO", CON CORTES

Por primera vez se exhibe ahora "El 
acorazado Potemkin” en su versión original, 
sin censuras, pues antes de estrenarla y en 
los años siguientes se cortaron repetidas 
escenas en las que tanto los marinos 
sublevados como los cosacos zaristas daban 
especiales muestras de crueldad.

Así la escena en la que los marineros 
arrojan a sus oficiales por la borda. La 
famosa escena del pánico con un cochecito 
de ruedas bajando solo la escalinata de la 
bahía de Odesa, angustiosa porque parece 
que el cochecito con la criatura se va a 
estrellar, concluye en la versión original con 
los soldados matando al niño en brazos de 
su madre.

La reposición de la gran obra de 
Eisenstein es un acontecimiento 
cinematográfico en Moscú, pero lo es 
también "Elección del objetivo", estrenada 
por la XXV Congreso del Partido y que está 
resultando, sin duda, la película del año 
-quizá del lustro- del cine soviético. La 
recomienda hasta Bresnief. Es una cinta 
típica de propaganda, "patriótica y 
educativa". Un pedazo de historia de Rusia 
-y del mundo- llevada a la pantalla con 
grandiosidad, como una novela de Tolstoi.

EN LOR DE KURCHATOV

En color y en pantalla cinemascópica se 
presenta al gran investigador Igor 
Kurchatov, físico eminentísimo (maestro de 
Andrei Sajarov, a quien, - por cierto, ni 
siquiera se menciona en la película) cuyo 
nombre lleva el Instituto Soviético de 
Investigación Nuclear, fundado por él en mil 
novecientos cuarenta y tres. .Bajo la 
dirección de Kurchatov se fabricó el primer 
ciclotrón soviético en mil novecientos 
cuarenta y cuatro y en mil novecientos 
cuarenta y seis el primer reactor atómico de 
Europa. El dirigió también el equipo que 
hizo estallar la primera bomba atómica rusa, 
en mil novecientos cuarenta y nueve, y la 
primera bomba termonuclear del mundo, en 
mil novecientos cincuenta y tres. Un año 
más tarde construyó el primer reactor 
atómico para fines industriales de la URSS. 
Por supuesto, sus éxitos profesionales le 
valieron una lluvia de condecoraciones y 
honores de todo tipo (tres veces héroe del 
trabajo socialista, cinco premios Stalin, 
cinco premios Lenin y un puesto de 
diputado en el Soviet Supremo) A su muerte 
fue enterrado en la muralla del Kremlin.

UN STALIN "DISTINTD"

Pero los guionistas (Daniel Granin e Igor 
Talankin, que es también el director) no se 
han limitado a presentar la obra científica 
de Kurchatov, sino que la han enmarcado en 
la historia universal de su tiempo. La 
película comienza con una escena de la 
conferencia de Potsdam en la que Truman 
dice de pasada a Stalin que América dispone 
de la bomba atómica y que piensa utilizarla 
contra Japón. Stalin disimula su disgusto y 
sorpresa ante el presidente de USA. En la 
escena siguiente, sin embargo, aparece, 
nervioso e irritado, tratando del asunto con 
los entonces ministros de Asuntos Exterires, 
Molotov, y jefe del Estado Mayor, mariscal 
Chukov. Todavía duda que sea cierto que

América disponga de la bomba atómica, dice 
que se puede tratar de un "farol" de 
Truman. Se reunen con sabios soviéticos y 
deciden "forzar su plan atómico para evitar 
cualquier riesgo de intimidación por parte 
de Estados Unidos". Stalin aparece en estas 
escenas como un personaje decidido y hasta 
casi bonachón, no como el ídolo caído y 
hecho trizas de los tiempos de Kruchef. Y 
ello no porque esté ahora Rusia a punto de 
rehabilitar a Stalin, sino porque en aquel 
momento Stalin era quien mandaba en 
Rusia. La historia de la patria no se llena 
aquí de todo; hace unas semanas, estando 
yo en el Bolchoi viendo "Iván, el grande" 
que es "Iván el terrible", hablaba de historia 
con un compañero de palco y le preguntaba 
que cómo un monarca tan cruel merecía 
tanta exaltación, incluso por parte de la 
fiusia soviética. Me respondió resaltando los 
méritos de ese rey -contemporáneo de 
Felipe II- para la "madre Rusia", la patria 
rusa.

BURLA DE HITLER

En una escena retrospectiva aparece 
Hitler -a quien se esfuerzan en presentar 
ridículo- en compañía de Eva Braun, en 
Berchtesgaden, bebiendo champán (es la 
nochevieja de mil novecientos cuarenta y 
uno), y que dice sobre la bomba atómica; 
"Es algo para estúpidos; nosotros no 
tiraremos el dinero en eso; nuestra técnica 
militar nos garantiza sin tales bombas la 
victoria total". Luego aparecen en un cafe 
de Leipzig tres sabios alemanes, Otto Hahn, 
Max Planck y Werner Heisenberg, a quienes 
los cineastas soviéticos sí tratan con respeto 
y admiración. Se pronuncian en contra de !a 
fabricación de la bomba atómica. Max 
Planck se traslada a Copenhague en octubre 
de mil novecientos cuarenta y uno para 
pedir al danés Niels Bohr que marche a 
América y convenza a sus colegas 
norteamericanos de que no construyan "la 
bomba". Bohr va, efectivamente, a USA y se 
ve con Einstein y Von Lana.

STALIN Y LOS SABIOS

La acción de la película vuelve otra vez a 
Moscú, al otoño de mil novecientos cuarenta 
y dos en la "dacha" de Stalin. El dictador

rojo delibera con los científicos rusos y les 
urge a que le informen sobre si es posible 
que los nazis dispongan de la bomba 
atómica. Le dicen que teóricamente no es 
descartable, pero que los alemanes no 
disponen de suficientes materias primas; que 
quienes es casi seguro que están trabajando 
en el proyecto con muchos medios son los 
anglosajones. Stalin -que en esta escena 
aparece fumando en pipa- alecciona a sus 
sabios; "Inglaterra y Estados Unidos no 
compartirán con nosotros sus secretos". Les 
pide que fabriquen las bombas; los sabios 
tratan de disuadirle llamándole la atención 
de los elevadísimos costes, pero Stalin zanja 
la cuestión diciéndoles que se no es asunto 
suyo. Kurchatov es el único entre los 
científicos que capta inmediatamente el 
significado político de la decisión. En las 
escenas que siguen se muestra el trabajo de 
los sabios y las dificultades a las que han de 
hacer frente, ineludo el que se construye el 
primer reactor cuando aún no tienen los 
instrumentos necesarios para protegerse de 
la radioactividad, lo que provoca accidentes, 
que incluo llegan a costar la vida a algunos 
ayudantes.

CDNFLICTO DE CDNCIENCIA

La acción vuelve otra vez a América y 
presenta a un Oppenheimer sumido en un 
conflicto de conciencia sobre si debe o no 
construir la bomba atómica, con dudas 
hamietianas. Políticos y militares presionan 
sobre él, que cede y finaliza el proyecto. La 
tragedia de Oppenheimer, según la presentan 
los rusos en su propagandístico film, 
consiste en que la bomba no se utiliza ya 
contra la Alemania de Hitler, porque ésta se 
ha rendido incondicionalmente, sino, de

manera inhumana, contra ciudades 
indefensas del Japón. La fría "Elección del 
objetivo" -título de la película- se monta 
en una escena en la que personajes a quienes 
se presenta despojados de dignidad, 
obsesionados por el deseo de probar su 
bomba, se pasan de mano en mano fotos 
con panorámicas de ciudades japonesas. Al 
público le dan a entender que no hay la 
menor necesidad estratégica de bombardear 
Hiroshima y Nagasaki, que Japón está ya a 
punto de capitular. En la cinta soviética el 
principal responsable de lo que presentan 
como genocidios es el general Leslie Groves, 
que dirigía el proyecto atómico.

LA “ERA ATDMICA" SOVIETICA
Después del bombardeo de Hiroshima, 

Murchatov recibe "Carta blanca" para 
acelerar los planes nucleares de la URSS. Ha 
comenzado la "era atómica" y la Unión 
Soviética no se puede quedar atrás. Aunque 
la escasez de energía es considerable, aunque 
Rusia ha quedado empobrecida por la 
guerra, Stalin vela porque al equipo de 
Koirëh^ùv hb le faltéh medios,péscalas 
críticas de determinados sectores del Partido 
y del Ejército. Urge que el hongo nuclear 
soviético se eleve en el cielo de la "madre 
Rusia". La patria necesita la bomba para no 
dejarse chantajear por los Estados Unidos. 
,AI Tin, en mil novecientos cuarenta y 
nueve, Kurchatov y la Unión Soviética 
experimentan con éxito su artefacto 
atómico. La moraleja que pretende 
transmitir esta superproducción de 
propaganda es que hay bombas atómicas 
"buenas" y "malas" y que las de Kurchatov 
fueron "buenas" porque sólo se 
construyeron para mantener el equilibrio 
con Norteamérica.
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En las noches festivas de nuestra ciudad PLAGA DE
CONDUCTORES EMBRIAGADOS Por JOSE LUIS ERQLLA

■I Cada día se hace más necesaria una intensa
vigilancia nocturna contra los automovilistas ^^eufóricos^^

ULTIMAMENTE se están produciendo 
demasiados accidentes de tráfico en el 
casco urbano de Zaragoza. La mayor parte 

de ellos ocurren por la noche y 
principalmente los sábados, domingos y 
vísperas de fiesta. Estos datos los dan las 
estadísticas. Las causas pueden ser 
imprudencia del conductor, exceso de 
velocidad y haber bebido unas copas de mái 
El alcohol es un -mal consejero para la 
persona que tiene que conducir. Beber en 
exceso produce una falsa sensación de 
seguridad y quita reflejos al conductor a la 
hora de tener que hacer una maniobra 
rápida. Para evitar que los accidentes^ 
sucediesen a causa del alcohol, se habló que 
se podrían imponer controles a los 
conductores para saoer si infrigían las leyes 
sobre la cantidad excesiva de alcohol en 
sangre. Pero hasta la fecha no se sabe si

CARTAS
a

/ ARAGON/exprés

CARLISTA Y EL MARXISMO |
ZARAGOZA,30 de Marzo de 1976

Sr. Director de
A RA GON/exprés 
ZARA GOZA.

Distinguido señor director:
El pasado viernes, día 26, se 

publicaron en el diario de su digna 
dirección unas declaraciones del 
titulado Secretario General del Partido 
Carlista, Don José María de Zabala y 
Castella, según las cuales, la Infanta 
Doña María Teresa de Borbón Parma 
se proclamaba marxista. Sospecho que 
tales declaraciones no son ciertas, dada 
la magnitud de la afirmación. Y no es 
tanto más grave que doña María 
Teresa, supuestamente, se proclame 
marxista, cuanto que para ello no ha 
contado con la voluntad de la 
totalidad del pueblo carlista. El 
método de análisis marxista es tan 
respe tab le como cualquier otro 
método, pero conlleva todo un 
pensamiento que, por el momento, no 
se ha mostrado del todo compatible 
con el pensamiento cristiano. Ahora 
bien, en los momentos actuales se hace 
cada vez más patente la necesidad de 
un diálogo cristiano—marxista, siempre 
que se desarrolle sin ningún asomo de 

realmente estos controles existen y si se han 
usado o nu en el casco urbano.

LOS SABADOS POR LA 
NOCHE, DIA PELIGROSO

Algunos usuarios tienen miedo a sacar el 
coche los sábados por la noche. El motivo 
está en otros conductores que llevan el 
suyo "cargado" en exceso. Son fáciles de 
distinguir por la manera de conducir y 
porque otros conductores tienen que dar 
algún "volantazo" para evitar el choque. Las 
horas más peligrosas están entre las doce de 
la noche (hora de estrada en las discotecas) 
y las cuatro y media, momento en que se 
dirigen a hacer la "recena" en algún parador 
cercano a la capital. A esas horas existe poca 
vigilancia en nuestras calles y por lo tanto 
las infracciones de tráfico son constantes.

EL PARTIDO

dogmatismo ni de intolerancia por 
ambas partes, y sus resultados pueden S 
ser Jruc tíferos. S

Se afirma también en esas ■ 
declaraciones que el Carlismo no es g 
dinástico, lo cual es una inexactitud, S 
tanto por lo que respecta al momento S 
presente como, mucho más, en S 
tiempos pasados. Evidentemente, no 
ha sido únicamente un pleito = 
dinástico, c mo algunos han ■ 
pretendido hacer ver para restarle 
fuerza e importancia, pero además de H 
su pensamiento popular, social y forai, ■ 
la defensa de la legitimidad ha sido ■ 
uno de sus pilares fundamentales, sin ■ 
el cual ni siquiera su propio nombre s 
tendría razón de ser. ■

En espera, señor Director, de que ■ 
dé cabida a estas líneas en su diario le S 
saluda atentamente. S

lulio BRIOSO Y MA YRAL g

N. de la D.— Las declaraciones a S
que se refiere nuestro comunicara 
te —publicadas en ARA_GON/ex - ■
prés el pasado viernes— fueron dis- s 
tribuidas por la agencia T*Logos” = 
y corresponden a una reunión in- 
formativa que mantuvo el Sr. Za- 
bala en Madrid con la Prensa.

SE LES DEBIERA DE 
PROHIBIR EL CONDUCIR 
EN ESE ESTADO

Las sanciones por conducir con dos copas 
de más son prácticamente nulas. En la 
actualidad ningún agente motorizado de la 
circulación detiene a conductores y les 
somete a la prueba antialcohólica. Si se 
realizase ese control a veces y a los 
infractores se les impusiese una fuerte multa 
-la que marca la ley- seguramente habría 
más sobrios al volante. Cuando una persona 
conduce en estado de "euforia" puede ser 
un criminal en potencia. Un coche igual 
sirve para que dos personas pasen unas horas 
agradables viajando a un sitio pintoresco 
como para causar la muerte a un peatón.

MAS VIGILANCIA DURANTE 
ESAS HORAS

La única manera de combatir esta plaga 
de accidentes justificados por el alcohol es 
que la vigilancia a esas horas sea más fuerte. 
Los "gamberros" que conducen en ese 
estado procuran pasar desapercibidos en 
cuanto ven a algún motorista de lejos. En 
cuanto el agente ha pasado siguen con su 
"juerga" nocturna motorizada. A veces no 
se produce ningún accidente, pero hay casos 
en que, aparte del encontronazo y 
desperfectos en el coche, hay una víctima. 
Entonces es cuando únicamente el 
conductor embriagado es descubierto. Sin 
embargo, creo que lo que hay que hacer es 
evitar el que los accidentes se produzcan y la 
solución es aumentar la vigilancia y poner 
fuertes multas a las personas que conduzcan 
en estado etílico.

Andv LOPE 
(Foto Archivo).

Esta mañana 
comenzó el ensayo

CARRIL RESERVADO
A AUTOBUSES EN LA
CALLE DON JAIME
Ante la situación de Trá

fico existente en la Calle 
Don Jaime y la congestión que en ella 
existe se ha hecho necesario señalizar 
en.la misma un carril reservado para 
uso de Autobuses entre ia Plaza de la 
Seo y la Calle Verónica.
El citado carril estará reservado para 
autobuses, regulares o no, de las 8 h. a 
las 22 h. podiendo realizarse 
operaciones de carga y descarga en el 
mismo únicamente por ia noche (de 
22 a 8 h.)
El objeto de la medida es favorecer, la 
velocidad de circulación de los 
transportes colectivos, como medio de 
atracción de la demanda hacia 
sistemas de transporte que ocupan 
menos espacio para transportar a más 
gente; dando continuidad al carril de 
Avda. de Cataluña y favoreciendo la 
disuasión de la utilización de los 
vehículos privados por el centro de la 
población.
Se mejorará la capacidad de Personas 
transportadas por la citada Calle, 
reduciendo la de turismos en un nivel 
escaso.
El carril estará dotado de un sistema 
especial de Semáforos que permitirá 
resolver los entrecruzamientos, dando 
Prioridad absoluta a los autobuses; los 
vehículos oue circulan por el carril 
tendrán su Propio Semáforo, señalado 
en Cartel superior y en la luz verde 
con la leyenda BUS; ios autobuses que 
ocasionalmente no utilicen el Carril 
deberán seguir las indicaciones de los 
semáforos convencionales.
La medida ha comenzado a ponerse en 
práctica est< ti ~ana —según informó 
ayer la L..elación Municipal de 
Tráfico.

SE llaman Jesús Marco, Fernando 
Salo, Angel Yus y Luis Murillo. 
Los tres primeros son zaragozanos y el 

cuarto peruano, aunque ya lleva nueve 
años entre nosotros y se considera un 
aragonés de adopción. Son los 
componentes del grupo "Añoranza” 
que, con sus canciones 
hispanoamericanas, recorren en triunfo 
prácticamente todos los países de la 
Europa Occidental. Ahora han estado 
una semana de descanso entre 
nosotros, pero otra vez han 
emprendido una nueva gira:

—iOónde van a actuar ahora? —les 
hemos preguntado.

—A Ginebra, Roma y Burdeos.
— ¿Cuándo piensan volver a 

Zaragoza?
—Si Dios quiere a finales de 

septiembre para estar aquí, 
posiblemente trabajando en las 
próximas fiestas del Pilar.

—¿Gusta en el extranjero la canción 
hispanoamericana?

—Muchísimo sobre todo en Europa, 
pues no olvidemos que el europeo es 
propenso a la audición de meolodías 
dulces.

De sus éxitos más sonados y 
recientes me citan uno:

—Fué cuando intervenimos el 
pasado cinco de diciembre en el 
“International Cabaret” de Ginebra en 
un festival que organizan todos los 
años las Naciones Unidas.

Me cuentan también como reciben 
puntualmente "Zaragoza Deportiva” 
alié donde se encuentren y que así 
siguen la marcha del Real Zaragoza.

— Queremos dejar constancia 
—añaden— de lo agradecidos que 
estamos a nuestro representante de 
Ginebra señor Unisonor, pues es un 
hombre honesto y todo un caballero.

El grupo "Añoranza” ha pasado 
una semana de descanso en Zaragoza, 
pero de nuevo ha emprendido una gira 
de trabajo por Europa en la que 
estamos seguros conseguirán, como 
siempre, éxitos sonados y triunfos 
brillantes.

Yen Zaragoza vimos también a la 
cantante oscense Rosita que iba de 
compras y que estaba tan guapa como 

siempre "¿con estas fachas me vais a 
sacar en el periódico? ” nos preguntó 
un tanto sorprendida.

Rosita Bernad, es sin lugar a dudas, 
la mejor cantante de Huesca. Tiene ios 
ojos verdes y un pelo de negro 
azabache que se lo peina con una 
trenza larguísima que le cae, como una 
cascada, por la espalda... Así, al menos 
la vimos el otro día.

Rosita hace que canta siete años y 
desde hace cuatro va con el conjunto 
"Rosadir” también de Huesca.

—¿Cómo te iniciaste en la canción?
—Empecé en los "Jueves infantiles” 

de Radio Huesca, primero por afición, 
aunque ahora vivo de la música.

—¿Qué cantas?
—Todo tipo de melodías, pero con 

preferencia moderno.
—¿Quienes componéis el conjunto 

“Rosadir"?
—Cuatro músicos y yo. Todos 

somos oscenses y nos llevamos muy 
bien.

— ¿Tiene» novio?
—De momento estoy soltera y sin 

compromiso.
—Porque usted lo quiere señorita...
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DE LAS CASAS

COMERCIO EXTERIOR

Marchando una
boda rápida

ser 5o primero que me diga de todot,i e n e
esto.

COLEGIO OFICIAL DE FARMACEUTICOS,— Esta

sanitario de las Aguas detema “Control Bebida".

EXPRES/OO^^^

BREVES

Pilar 
acto

tarde a las ocho y media en el Centro Pignatelli, el doctor 
en Farmacia, con Jorge Perramón, jefe del Laboratorio de 
la Sociedad General de Aguas de Barcelona, desarrollará el

on 
lue

ARQUEOLOGIA EN LAS CINCO VILLAS.— Esta 
tarde a las siete y media, dentro del curso de Arqueologfa

IGLESIA DEL SAGRADO CORAZON.— El próximo 
viernes, dos de abril, primer viernes de mes, el Apostolado

menos la subida de uno o dos 
acaba hoy, nos trajo además de

CONCIERTO EN JUVENTUDES MUSICALES.— Esta 
tarde a las siete y media tendrá lugar un concierto en el 
salón de actos del C. M. “Virgen del Carmen" organizado 
por la Comisarfa General de la Música a cargo de Ricardo 
Vivó (violoncelo) y alberto Gómez (piano).

Casado sobre “Arqueología de las Cinco Villas". El 
es público.

conferencia por el Sr. Fatás sobre el tema “Urbanismo y 
arquitectura de Zaragoza en el año del Bimilenario”. Ha 
sido organizado en colaboración con la Comisión de 
Cultura del Ayuntamiento.

de celebraciones

III EDICION DISCOGRAFICA EN EL ATENEO — 
Hoy, a las ocho de la noche, en el salón de sesiones del 
Ateneo, se celebrará la tercera edición discográfica de 
música clásica, comentada por Manuel Laguens. La 
entrada será pública.

DE CULTURA.— Esta” 
siete y media en

prevista para esta 
Coso 86, una

de la Oración organiza una

pronunciará, una conferencia, organizada por la 
Institución “Fernando el Católico", la profesora

COMISION 
tarde a las

vespertinas. A las cinco de la mañana Misa y Homilía. 
Seguidamente exposición de la Eucaristía. Meditación en 
la Semana de la Juventud y finalmente Vía Crucis 
penitencial.

r^' líe 
ía ciudad

El Banco Hispano Americano organiza unas interesantes 
conferencias en la FIMA.
Conocido es el singular interés del Banco Hispano Americano 
por Zaragoza y su Región, convf lo evidencia el que en esta 
capital se estableciera la primera Regional del Banco. Este 
interi por Zaragoza lo prueban las diez Oficinas Urbanas de 
la plaza.
Y por lo que se refiere a la Región, es de destacar la presencia 
del Banco con un total de 52 Sucursales.
Con el ánimo de colaborar estrechamente con la Feria 
Técnica Internacional de la Maquinaria Agrícola, cuya 
importancia internacional es cada vez de mayor proyección, 
el Banco Hispano Americano ha querido estar presente en la 
misma para sensibilizarse, aún más, con la problemática de los 
empresarios de esta querida Región.
Para ello se patrocina el próximo día 8 de Abril, a las 18 
horas, en el Salón de Actos de la Feria, unas Conferencias 
especializadas en Comercio Exterior que pronunciarán los 
Rustrís irnos señores D. Luis Velasco Rami, Vicesecretario 
General Técnico del Ministerio de Comercio y D. 
Bernardo-María Cremades Sanz-Pastor, Abogado especialista 
en temas mercantiles interrtacionales.
Para realzar la presencia del Banco en este Acto, presidirán las 
Conferencias D. Ricardo Calvo Navarro, Director General 
Adjunto.
Hemos de señalar que el Banco Hispano Americano, dispone 
de una asociación de plenos derechos con el Grupo 
Europartners (Banco di Roma, Commerzbank y Credit 
L yonnais), refuerzan las posibilidades, también con el 
Banco en el Mercado de Divisas permite asegurar la 
finarKiación del comercio exterior de su clientela, con lo que 
ninguna operación de estas características puede quedar sin 
atender por dificultades crediticias.
El BarKO Hispano Americano expresó su mas sincero 
agradecimiento a la PresiderKia, Comité ejecutivo y Dirección 
de' la Feria, por la excelente colaboración recibida, que 
demuestra su constante preocupación por las ventajas que el 
Banco Hipano Americano, puede ofrecer a la Región en aras 
de potenciar su progreso y coste en el mercado exterior.

de 
GIIAKIHA

PASA Rosario. Tenemos que hablar de algo muy 
serio.

—Vengo echando el bofe. ¿Qué te ocurre, Renata?
—Mi hijo se ha confesado conmigo y se acusa de 

macho ladrón.
—Qué pecado tan raro, ¿verdad?
—Lo malo es que ha tenido su primera experiencia 

con tu hija. Por eso te llamo.
— ¿Qué a mi Rosarito le ha quitado algo tu David? 

Pero si la niña no me ha dicho una palabra. ¿Y que le 
ha robado, el monederillo en forma de gorrito de 
soldado que le mandó su primo del Cir o un poster 
de Camilo Sesto? Devuélvemelo enseguida.

—Imposible. Lo que le ha robado nunca lo podrá 
restituir. Bueno, tampoco es muy novedoso que 
digamos. Adán hizo lo mismo.

LA PLAZA DE SAN FELIPE SERA 
REFDRMADA

Según nuestras noticias Parques y Jardines tiene el 
proyecto de acometer en breve plazo la reforma de la plaza 
de San Felipe. Con ello se quiere modernizar un lugar que 
hasta ahora parecía estar olvidado. La obra de comienzo de 
las obras, aún no esta’ fijada aunque cabe de esperar que sea 
en un breve plazo. Los técnicos municipales pretenden 
cambiar el pavimento, los bancos, Jiacer un jardín digno, 
podar los árboles etc. Actualmente la plaza se encuentra en 
mal estado, los coches aparcan encima de ella y únicamente 
sirve para que unos cuantos jubilados tomen el sol en esta 
primavera. Estas plazas olvida cías si se remozasen podrían ser 
unos lugares agradables para hacer una pausa en el paseo de la 
compra, etc. Sitios con solera quedan pocos y lo que hay que 
hacer es conservar y mejorarlo. Esto sucederá con esta plaza 
en el momento en que la remodelación sea un hecho.

EL VINO TAMBIEN HA SUBIDO

Cada mes hay por lo 
productos. Este mes que

BonUleiHí

otros problemas la subida del vino embotellado. Las distintas 
marcas lo han hecho entre dos y tres pesetas, ahora cuesta 
unas veinte pesetas cada botella pero lo malo es que la subida 
de precio no lleva aparejada una subida de calidad. Muchas 
amas de casa se quejan en las tiendas de vino y la única salida 
que les dan es que lo compren a granel, que aunque vale una 
peseta más caro es de mejor calidad. Realmente es extraño 
que los vinos embotellado^ sean peores que los que se 
expenden a granel, cuando debiera ser al contrario. Aragón 
que es tierra de buenos vinos, por lo menos en potencia. Pero 
a la hora de la verdad estos por diversas circunstancias no

Una de las ordenanzas municipales, obliga a todos los 
dueños de las casas a mantener en buen estado la fachada de 
la misma. Pues bien, esto no se cumple con una gran cantidad 
de los edificios de nuestra ciudad. Incluso en las zonas 
céntricas, se pueden contemplar edificios que parece que no 
se han pintado, ni arreglado hace muchos años. Ahora que 
nos aproximamos a las Fiestas de Primavera, seria 
conveniente el obligar que los dueños lo hicieran. Un ejemplo 
que tenemos a la vista es la zona del Tubo e iglesia de San Gil. 
En esa zona existen casas cuyo aspecto es deprimente. Si este 
lugar es casi el único que aún sigue atrayendo al público, creo 
que habría que mejorarlo y cuidarlo más.

Las ordenanzas deben de estar para algo, no solamente 
para que sean papel mojado, digo yo.

FARMACIAS DE SERVICID 
DIAYNDCHE

Avenida Madrid, 114; Serrano Miró, 331 165.
Avenida Tenor Fleta, 19 Félez, 213469.

Avda. deValencia, 9 Martínez B. 255280.
General Franco, 2 duplo. Hernando, 224095.
Laguna Azorin, 14 Vallejo.
Plaza de Aragón, 11 Gabás, 220702.
Ruiz-Tapiador (Torrero), 22-24 Cano, 271798

Minguijón (Las Fuentes), 29 Palazón 
424289

— i Qué sinvergüenza! Aprovecharse de una 
menor...

—De eso nada, oye. Mi hijo tiene diecisiete años y 
tu hija diecinueve. O sea que si ha habido corrupción, 
ha sido por parte de ella.

— ¡A mí me va adar algo! iPobre criaturica mia!
—No hay mal que por bien no venga. Vamos a ser 

abuelas en plena juventud.
—Y lo dices tan resignada.
—Lo digo tan responsable. Ser abuela consuela. 

Hay que casar a la pareja. Van a tener un pecado con 
los ojos azules. ¡Qué guapo será el Davicito!

—Sí, ojala sea chico para que nunca pueda pasarle 
lo que a mi hija y a mí. Y menos mal que te pones en 
buen plan y quieres que los casemos.

-¿Pero y de qué van a vivir si tu hijo aún le faltan 
cuatro años para ir a la mili?

—Ya lo. hemos hablado. Se irá voluntario a 
Aviación y lo colocaremos en la oficina de un cuñado 
mío que tiene un almacén de coloniales.

— IQué disgustera! iVoy a tirarme al pozo de San 
Lázaro!

—No seas bestia, que ya hay allí bastantes mulas. 
Tu y yo somos dos mujeres hechas y derechas y hemos 
de encarrilar eS porvenir de nuestros hijos. Yo soy 
viuda y tu no tienes marido.

—Y encima me insultas.
—Ni mucho menos. Nosotras hemos de solucionar 

el chandrio de los hijos y los vamos a casar. Creo que 
me pongo en razón. Porque si yo fuera otra dejaba el 
asunto en manos de un abogado y allí te las arreglaras 
con tu hija y con tu nieto.

—Pero tu no eres capaz de hacerme una faena.
—Claro que no. Todo lo contrario. Vamos a 

emparentar. Así que dame fin beso, Rosario y 
enhorabuena.

iQué buena eres, Renata! Dios te lo premie. 
Todos habéis sido buenos menos mi hija. Aún 
t ■ a n qi»? . - --------- j . ■

-Es 
horrible

que 
y se

le ha debido de dar una vergüenza 
ha callado por evitarte el disgusto. Así

que vete a casa y dile que ya lo sabes todo. Procura 
que no se disguste pues lo pagaría el niño y por allí 
no debemos pasar ni tu ni yo.

Rosarito, soltera, de 19 años, residente en un 
barrio "andaluzante" de la ciudad, se tomó un tubo 
de analgésicos al saberse en estado de buena 
esperanza, a consecuencia de sus precoces relaciones 
amorosas con un muchacho de su propio barrio, 
David, dos años más joven que ella.

La jovencita nada le había comunicado a su madre 
y cuando esta, Rosario de 39 años, soltera, estuvo 
sabedora de todo, al comunicárselo la madre del 
joven, fue a casa y se encontró' a su hija tendida en la 
cama y echando espuma por la boca. Se alarmó 
muchísimo. Avisó a unas vecinas y entre varias 
mujeres, a duras penas, pudieron meterla en el coche 
de un vecino, bajándola a un centro sanitario donde 
quedó hospitalizada.

Pero lo curioso del suceso, como habrán podido 
comprobar, es que ambas madres ya estaban de 
acuerdo para casar a la pareja, cosa que la novia 
ignoraba, pur lo que ahora las futuras abuelas están 
muy alarmadas, pensando que pueda fustrarse el 
embarazo por culpa del fármaco ingerido por la novia.

Espa 
habí; 
méri 
toda' 
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deud 
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ENTRAÑABLE POR EL 
DEBIL Y EL TRABAJADOR”

o algo tu David? 
alabra. ¿Y que le 
a de gorrito de 
Ci r o un poster 
guida.
I nunca lo podrá 

novedoso que

Abuela consuela, 
r un pecado con 
vicito!
ca pueda pasarle 
que te pones en

para dedicarse después al periodismo y 
escribir obras que le dieron brillo y 
esplendor a la literatura española, 
tenía su destino marcado en el éxito 
de sus novelas.
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conocio a varios familiares que__  
sobrevivían, los Goñi, por parte de su 
famiba materna, que eran marinos 
mercantes. En casa se leía mucho la

RECUERDO RE

Rosario y

lo premie, 
hija. Aún

Julio Caro 
respuetas 
atención.

“ESPAÑA ES UN PAIS 
DE PEDRUSCOS, DONDE 
ALGUNOS TOCAN LA 
GUITARRA”

y yo escuchábamos las 
del maestro con viva

Recordamos la escena en la calle. 
Los tres hablábamos de literatura.

— ¿Usted don Pío es de San 
Sebastián o de Vera?

. 16/31-3-76/AE

) una

CONVERSACIONES CON 
JULIO CARO BAROJA ■Asm IN El

UANDO hace pocos años se 
celebró el centenario del 
nacimiento de uno de los 
genios literarios que ha tenido 

España, me quedó la seguridad de que 
habíamos escrito poco acerca de los 
méritos, de los valores humanos — m^ 
todavía que los literarios— del gran Pío 
Baroja. Tenía como una especie de 
deuda con él, con su recuerdo, con su 
oferta de amigo, tan sincera como 
desinteresada. Y, afanoso de dejar 
saldado el resquemor, nos adentramos 
en el Baztán Navarro, el vaUe que 
adornan unos montes de belleza 
singular, poseedores al sol del mediodía 
de un verde variado, fuerte, 
incomparaUe, al que ponen también 
su colorido y riqueza d maíz, los 
manzanos, los castaños, sus cereales, 
legumbres que se contagian de bs 
tonalidades excepcionales de esos 
verdes a los que hasta las esmeraldas 
envidiarían, por su quietud, su gozosa 
paz.

Bueno, quietud a ratos. Puesto que 
esa línea fronteriza, que preside 
Elizondo hasta Pasajes, unas veces 

A la puerta de Itzea, la casa solariega de los Baroja, Julio Caro Baro/a conversa con nuestro 
enviado especial Antonio Molinos, recordando los detalles de la noble sencillez de don 1‘io,
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fueron los contrabandistas y otras los 
políticos los que le han dado 
movilidad e inquietud. Aun ahora 
parece que es así.

Hemos llegado a Vera de Bidasoa en 
día de sol y tranquilidad.

Aunque Pío Baroja naciera en San 
Sebastbn. era en Itzea donde su vida 
resultaba feliz. En su casa sobriega. 
Donde un día le pregunté:

Y él me respondió con su agudeza:
—Mire usted. Yo soy un humilde 

ciudadano dd mundo y el más 
modesto vecino del barrio de Alzate.

En el barrio del bello pueUo 
navarro hemos encontrado a otro 
brillante hombre de letras: don Julio 
Caro Baroja, sobrino de don Pío.

Itzea se ha convertido en un 
auténtico museo. Las visitas son 
frecuentes. Y don Julio Caro Baroja las 
atiende a todas en aquel castillo de 
recuerdos marinos y biblioteca, donde 
en varios pisos se atesora el brillante 
joyero literario de los Baroja.

Era el año 1935. Un verano tan 
grato como todos los veranos en el 
Norte de Navarra. Entonces mi 
encuentro con Julio Caro Baroja fue 
en compañía de su tío Pío Baroja, al 
que servía ya de bastón y apoyo. En el 
convento había un teatro donde el 
cuadro teatral realizaba su campaña. 
Una tarea que llevábamos a caso 
entonces con tanto agrado como 
ilusión.

^^Teníaun humanismo entrañable 
hacia el débil y el trabajador''

—¿Como es posible que se cometan 
retrasos culturales?

—Mire usted, Antonio: España es 
un país de pedruscos, donde algunos 
tocan b guitarra.

Nos lo decía un hombre que 
pertenecía a la generación de 
Valle-Jnclán, Unamuno, Maeztu, 
“Azorín”, Benavente, Antonio 
Machado.

Paseamos por delante de la 
Albóndiga.

Hoy, con Julio Caro Baroja, pasan, 
los recuerdos con viveza. Nuestra 
mirada vuelve a recorrer el bien 
ordenado tesoro artístico y cultural. 
Año 1935. Julio Caro nos decía¿_

—A él le hubiese gustado pintar o 
tocar algún instrumento musical, como 
sucedía a otros de la familia.

Pero el médico de Cestona, que más 
tarde abrió una panadería en Madrid,

— ¿Qué virtudes tenía mas 
destacadas don Pío?

—Sentía un humanismo entrañable 
por el débil y el trabajador

— ¿Las historias del mar sirvieron 
para potenciar la afición literaria de 
don Pío?

— Sin duda alguna la novela 
marítima que de chico leyó mi tío 
influyó mucho en su afición a la 
literatura. Y también un autor inglés 
—que igualmente tuvo influencia en 
Galdós— el capitán Marryat, que 
escribió entre otras “Pedro el simple” 
y otras. Y la novela francesa de 
Eugenio Sué, que sin, agradarle, la leía. 
El ambiente, pues en San Sebastian 

revista “Francia Marítima”, y muchos 
objetos, recordando viajes por todos 
los mares, dejaban su huella.

Así tuvo que salir de su pluma
**bas inquietudes de 

Shantí Andia” Aquella historia en la 
cual el desarrollo es dominado la veb 
sobre los motores y el músculo sobre 
b biela.

Sigue siendo su obra estimada por 
los jóvenes. Els curioso que en su 
sencillez y humildad supiese ser 
siempre joven, como lo expresa en su 
libro “Bagatelas” y dice: “Cuando no 
me duele nada, lo mismo me da ser 
joven que viejo”

— ¿Su literatura sigue 
exten^éndose?

—Pues sí Ahora mismo tenemos a

Monaeur Louis Urrutia, presidente de 
b “Société des Langues Neo-Latines”, 
en una de las galerías de libros 
trabajando en un estudio exhaustivo 

de la literatura de mi tío.
Nos fue hecha la presentación. El 

gran literato francés, nos presentó una 
detenida exposición del trabajo que 
realizaba. Profesor en Francia, con 
gran renombre, bucea detalbdamente 
en la literatura de don Pío Baroja.

—Es curioso, seguir hallando dentro 
de su novelística, datos que denotan 
una humanidad magnífica. Hace 
catorce años que vengo a Vera de 
Bidasoa. El profesor de b Universidad 
de Vicennes, año tras año, sigue el 
estudio de las obras del maestro 
Baroja, del cual destaca su forma 
expresiva de un auténtico humanismo 
en sus personajes.

El humanismo que nosotros hace 
más de cuarenta años, conocimos en el 
genio literario que se nos definio como 
“el más modesto vecino del barrio de 
Alzate”. r—----- '-------------------

SGCB2021



Esta tarde a las 
nueve y por T.V

Esta noche, a las nueve , será ofrecido por Televisión 
Española el encuentro de fútbol Real Madrid- Bayem de 
Munich, correspondiente a la primera parte de las 
semifinales de la Copa de Europa. Partido grande y 
rodeado de alicientes, ya que se enfrentan, en opinión de 
mayorías, dos de los conjuntos más potentes y en forma 
del momento continental. Ambas formaciones cuajadas 
de internacionales y con posibilidades de victoria, que 
desean obtener "el visto bueno" para llegar por méritos 
propios a la gran final. Alemania y España, una vez más, 
enfrentadas a nivel de clubs.

Pensamos, a pesar de resultados y clasificaciones, que 
el auténtico semi-finaiista era el Borussia de 
Moenchengladbach, vencedor moral y "material" en el 
encuentro del "Santiago Bernabéu". Un partido que 
debemos relegar al olvido cuanto antes, seamos sinceros, 
puesto que su recuerdo a escala europea en nada 
favorece al fútbol patrio. Así, pues, ocupémonos del

^BlBl
mm 

mHIEB
Real Madrid- Bayem de Munich en la seguridad de que 
bien arbitrado, y aunque el Bayem nos parece inferior al 
Borussia, puede dejar satisfechos a los verdaderos y más 
exigentes aficionados.

Miljan Miljanic al parecer, podrá contar a última hora 
con sus mejores hombres, aunque Pirri, precisamente el 
no va míís de nuestro fútbol patrio, a lo peor queda fuera 
de combate por su molesta e inoportuna lesión. Una 
posible formación "merengue", podría ser ésta: Miguel 
Angel, Sol, Benito Pirri o del Bosque, Camacho, 
Breitner o Vitoria Velázquez y Netzer, Amancio, 
Santillana y Roberto Martínez. Puede que se produzca 
alguna ligera variante, pero seguro que serán mínimas. 
Un equipo, por otra parte, muy capaz de conseguir la 
ventaja de dos tantos con que sueña el seguidor 
blanquillo.

En el Bayem muniqués, como ustedes ya saben, 
figuran elementos que intervinieron en el mundial-74 
con la selección de su país, vencedora de Holanda en la 
finalísima. Entre otros, y como elementos más famosos, 
el fabuloso liliero Bekembauer, el guardameta Maier, 
goleadores de la talla de Hoeness y Gerd Muller, 
defensores tan eficaces y acreditados como el fornido 
Schwarzenbeck, etc., etc, etc. Los entendidos aseguran 
que el conjunto germano no atraviesa por su mejor 
momento, que marcha discretamente clasificado en la 
Bundesliga y que a lo mejor resulta presa fácil para el
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Real Madrid ..Ojalá que acertasen, aunque pocas horas 
restan ya para salir de dudas.

La expetación a escala europea es enorme, el llenazo 
en el "Santiago Bernabéu" será de millonada, pero el 
resultado en nuestra particular opinión, representa una 
gran incógnita. De todas formas, ¡Hala Madrid!...

Gloria ARIAS.

¡AUPA el MOTOCICLISMO
HUESCA!

TRIAL

El Huesca no rebla. Tras un mini-bache ya superado, 
ha vuelto a tomar el mando de la clasificación y ah i lo 
tenemos embalado hacia el título y por lo tanto hacia el 
ascenso a Sewnda División. En la fotografía vemos al 
equipo azuígrana de la ciudad hermana que tan 
brillantemente ganó en Alcoraz al Constancia, ante el 
Btzo, contento y alegría de su fiel afición. ¡Aúpa el 

uesca!
Por cierto que entre los máximos goleadores del III 

grupo de la Tercera División, figuran varios jugadores 
oscenses. He aquí la lista de los diez primeros: Flores 
(G«CQnal_CQn <0 goles; Escolé (Lérida), 14; Camacho 
XHi'esca). 12; Herrera (Masnou), (2; Queremont 
(Lavante)* 1 I ; Balciscueta (Levante), 11; Mansilla 
(Mallorca), 10; Paiacino (Huesca), 10; Ricardo (Ibiza), 
10 y Aragon (Olímpico), 9.

Siguiendo con el 
Campeonato del Mundo de 
Trial, el domingo dis 21 se 
disputó en Francia la 5é prueba.

Si la competición anterior, en 
Inglaterra, despertó una gran 
expectación por ver quién 
tomaba el primer puesto del 
Campeonato, en Francia se 
esperaba que los pilotos 
"continentales" tomaran la 
reva'ncha.

Las zonas no tenían tanta 
agua y barro como en el Trial 
británico, lo que fue un tanto a 
favor de los pilotos "no 
isleños". A pesar de todo, se 
pudo ver bordar las zonas a 
Rathmell y Lampkin, aunque el 

finlandés Vesterinen adelantó a 
éste último en la segunda 
manga. El español Manuel Soler 
se desenvolvió muy bien en las 
zonas galas y se llevó la cuarta 
plaza, que muy bien pudo haber 
sido la segurxJa de no mediar 
algunos problemas.

La clasificación quedó así 
estab lee id a;

1.- Rathmell. 2,- Vesterinen.-
3.- Lampkin. 4. Soler.

VELOCIDAD

Algunas semanas después de 
las 200 millas de Daytona, ha 
tenido lugar ir. sfx^unda prueba 
del Trofeo I J.M. 7b0 c.c. en 
Venezuela, siendo la primera vez 
que se incluye esta carrera en el

Campeonato. El circuito era 
Maracaibo, bastante adaptado 
para este tipo de pruebas.

El favorito. J. Ceccoto, 
además de estar en su terreno 
tenia el impulso moral de su 
victoria en Daytona.

Dada la salida en la primera 
■ manga, Ceccoto, haciendo 
alarde de su extraordinaria clase 
se la adjudicó sin dar opción a 
sus rivales. Segundo fue Nixon.

Comenzada la segunda 
manga, de nuevo el piloto local 
se coloca en cabeza y domina la 
prueba hasta el momento de 
-isorpreáal- su caída. 
Ocurrido esto, la carrera se la 
llevó el número uno del 
motociclismo americano Gary 
Nixon.

MOTO CROSS

Valedero para el Trofeo 
Nacional Junior de 75 c.c. se 
celebró el día 19 el Motocross 
de Alcobendas.

De nuevo Derbi demostró, 
pese a su poco tiempo en este' 
campo, la marca puntera en este 
campeonato. Ni Montesa, ni 
Puch, lograron inquietar a los 
pilotos de Derbi.. 9ue 
consiguieron el debate, al 
-clasificarse Olmedo y de Sentís 
el primero y segundo puesto. 
Actuación destacada de 
Arcarons, com * Montesa, que 
luchó por el segundo puesto sin 
conseguirlo.

JOCHUS

SGCB2021
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Gloria ARIAS.

ique pocas horas

norme, el llenazo 
lillonada, pero el 
n, representa una 
Madrid!...

CROSS

edero para el Trofeo 
al Junior de 75 c,c. se 
t el día 19 el Motocross 
jbendas.
nuevo Derbi demostró,
su poco tiempo en este 

, la marca puntera en este 
onato. Ni Montesa, ni 
lograron inouietar a los 
os de Derbi.. 9ue 
luieron el debate, al 
arse Olmedo y de Sentis 
nero y segundo puesto, 
ación destacada de 
IS,com* Montesa, Que 
xar el segundo puesto sin 
jirlo.

JOCHUS

Sánchez Ibáñez 
es diferente

D
e verdad que el arbitraje del extremeño

Sanchez Iba'ñez nos dejó una estela de 
recderdos. No sabríamos en realidad decir si 
buenos o malos. Pongamos que diferentes.

Para empezar se le veían asomar por el 
bolsillo izquierdo de su chaqueta arbitral las 
amenazadoras tarjetas rojas. Y eso no deja de 
ser en cierto modo una permanente 
advertencia, casi una conminación para que 
no se transgredan las formas deportivas y 
correctas. Claro es que hay jugadores a los que 
tampoco les dice gran cosa esa especie de 
espada de Damocles que exhibió a medias el 
original arbitro. Ahí está en el ostracismo el 
contestatario Hita expulsado por el señor 
Sánchez.

Otra de las facetas de dicho árbitro que 
tampoco 3e ve frecuentemente por los campos 
de fútbol fue la discrepancia casi absoluta en 
que se encontraba con sus líneas. Que decían 
ellos arriba él pitaba abajo. Y viceversa. De 
verdad que casi se adivinaba una especie de 
masoquismo en llevar la contraria a sus 
adiáteres * . Era una diversión.

En la repetició«) de faltas con y sin barrera, 
también estuvo el hombre, digamos que 
exigente. A todas las horas podían sus 
compañeros hacer lo propio. Sin embargo hay 
que reconocer que ese cumplir rígidamente el

reglamento nos sirvió para que en uno de esos 
"visados" marcásemos al Sevilla el único tanto 
del encuentro.

Aparte de todo esto lo vimos 
excesivamente teatral tratando de explicar 
demasiado gráficamente sus decisiones. Por 
ejemplo, cuando pasó por alto el penalti en 

'qué incurrió un jugador sevillano que paró 
claramente con el brazo el balón en el área 
pequeña.

¿Bueno o malo el arbitraje del señor 
Sanchez Ibáñez? Digamos que más bien 
original, diferente y quizá estemos todos de 
acuerdo. Eso sí, dio la impresión, de que el 
hombre sabe por donde se anda.

Antonio SARRIA

Cuando “ya pasó todo“ 

Sobre la despedida 
de Luis Ruiz - Capillas
VoluntarMimente, con 

premeditación y “alevosía”, 
hemos dejado transcurrir 
unas fechas, muy pocas en 
realidad, para comentar a 
vuela pluma la despedida 
que se brindó a don Luis 
R. uiz-Capillas, como 
Delegado Provincial de 
Educación Física y 
Deportes. Como muy bien 
dijo Salvador Asensio en la 
presentación del acto, en 
una presentación sencilla y 
emotiva, como todas las que 
suele ofrecernos un locutor 
de la talla del amigo 
Salvador, no estaban todos 
los que eran, pero si que 
eran todos los que estaban. 
Frase concisa que lo explica 
casi todo, considerando que 
lo bueno, si es breve, para 
todos resultará buenísimo.

En el deporte, al menos 
ésta es la creencia general, 
están de mas las rencillas 
personales y malentendidos 
rencores; en el deporte, al 
menos ésta debiera de ser la

NUEVA SERIE DE MONEDAS OLIMPICAS
CANADIENSES

I L boxeo, esgrima, hockey 
be sobre hierba y fútbol son 
los temas de la sexta y penúltima 
serie de Monedas Olímpicas 
Canadienses recientemente 
lanzadas al mercado europeo.

El mérito 
rep resentación

de la digna 
de tos cuatro 
Olímpicos

mencionados debe atribuirse al 
talento del artista japonés 
Shigeó Fukuda.

Un jurado internacional de 
renombrados expertos en artes 
gráficas designó al Sr. Fukuda 
como vencedor en un concurso 
de dibujo organizado por el 
Programa de Monedas Olímpicas 
Canadienses en 1975.

"La sexta serie es la última 
de nuestra colección en la que el 
tema representa actividades 
deportivas", comentó el Sr. 
Morin, Director para Europa y 
el Oriente Medio. "La séptima y 
última serie se emitirá como un 
recuerdo conmemorativo de los

igual que
anteriores, las monedas de la 
sexta serie (dos de 5 y dos de 
10) tienen un contenido de 
plata pura del 92,5 por ciento y 
son de curso legal en el Canadá.

*E I Sr. Morin continuó 
diciendo: "Ninguna otra 
moneda Olímpica moderna 
tiene un contenido de plata más 
alto que el de las Monedas 
Olímpicas Canadienses. Además, 
la cantidad de colecciones 
completas disponibles para todo 
el mundo es la más limitada 
desde los Juegos de Helsinki de 
1952. Esto explica el enorme
éxito mundial 
monedas de 
especialmente en 
europeo".

El Sr. Morin

series

Olympiad» 
XXI 

Montréal Olympiad

- -¿.s □iymp:aae 

Zonifôa; O. zmo.aa

de nuestras 
plata y 

el mercado

a s f m i s mo
confirmó que en el mes de Abril 
el Canadá emitiría dos monedas 
de oro; cada una de ellas con un 
valor nominal de $100, una de 
2 2 quilates conteniendo una

media onza de oro terminación
“Proof" 
y I a c

(Prueba Numismática).
de quilates

conteniendo un cuarto de onza 
de oro terminación "Flor de 
Curto". Ambas serán de curso
legal en el Canadá. 

Finalmente, el Morín
manifestó que "sólo quedan 
unos pocos meses, hasta los

Juegos Olímpicos durante los 
cuales podrán obtenerse algunas 
de las series ya emitidas al 
precio de suscripción inicial. Al 
hacerio, no solamente adquiere 
el interesado piezas de alta 
calidad para coleccionistas, que 
tienen considerable valor, sino 
que demuestra solidaridad
Olímpica".

FUTBOL de 
EMPRESAS

PRIMIRA DIVISION DE IMPRESA!

Gispert S.A., 1 - Zeteceros, 2. 
Leguna de Rln« S C.A.F.S.A. 0. 
Ceta, 2 - Tallares Cima «A>, 2. 
Banco Zaragozano, 3 . Balay, 0. 
Potaln ibérica, 1 - T.U.S.A., 3.
S.B.A. Tudor, 4 - G.A.L.S.A.. 0.

J. G. E. P. F. C. P.

Tall. Cima A 22 21
Tusa ............ 22 12
Zataceros ... 22 13
Tudor .........  22 9
Calsa ............ 22 9
L. Riñe'...... 22 8
Cársa ........... 20 *
B. Zarag. ... 21 8
C. Fabril . .*22 5
Pot. Ibérica .21 6
Balay ........... 22 4
Gispart S.A. 22 2

1 0 102 8 43
5 5 38 22 29
1 8 44 23 27
5 8 43 33 23
4 9 39 30 22
5 9 28 46 24
4 8 29 29 20
3 10 20 56 19
8 9 20 29 18
5 10 32 37 17
5 13 17 55 12
3 17 14 58 7

PRIMERA DIVISION 
AGRUPACIONES DEPORTIVAS

A.D. «G», 1 - San Lorenzo, 3.
Gestorías, 0 - Peña Aurora, 4. 
Matadero. 0 - Racing Delicias, 2.

Sto. Domingo-San Miguel, suspen
dido.

Std. Olivar, 0 - Heroísmo, 1.
Gurugú, 1 - A.D. <J 3 L*, 2.
Amistoso: Atlético Magdalena, 0 - 

Talleres Cima cB>, 0.

J. G. E. P. F. C. P,

Matadero ...... 22
R.. Delicias ... 22
Peña Aurora . 21
San Miguel ... 21
Std. Olivar ... 22
Sto. Domingo 20
S. Lorenzo ... 22
A.D. «J3L. .. 21
Heroísmo .... 22
Gurugú ........ 21
E. Gestorías . 22
A.D. «G. ... 2Í

17 4 1 63 10 38
12 7 3 52 22 31
12 4 5 46 24 28 I
115 5 35 15 27
94 8 25 21 25
94 7 25 20 21
84 10 37 40 20
7 5 9 35 18 19
7 5 10 39 44 19
91 11 32 38 19
4 2 16 31 72 10
0 1 21 14 88 1

BALONCESTO MASCULINO |

Galerías Preciados - Filtros Mann
(22-66). I

Caja A. Inmaculada - Balay (40-3?). j
Descansó Compañía Telefónica. I

J G E P F C P

CA Inmaculada 8 7 0 1 346 236 14
Filtros Mann .. 8 7 0 1 316 222 14
Cía. Telefónica 8 4 0 4 292 295 8
Gal. Preciados .8 2 0 6 207 332 4
Balay .............. 8 0 0 8 177 349 0

BALONCESTO FEMENINO

Gal. Preciados-Telefónica (15-26). 
Descansó General Mataderos.

J G E P F C P

Cía. Telefónica . 6 6 0 0 113 51 12
Galerías P........... 7 3 0 4 92 97 6
Gral. Mataderos 5 0 0 5 20 55 O

BALONMANO

Balay - Caja A. Inmaculada (10-12).
Caf.S.A. - A.D. Junior (9-10). 
Descansó: Calsa. 

J G E P F CP

Balay ................ 5 3 1 1 63 50 7
C.A, Inmaculada ... 5 3 0 2 71 52 6
Calsa ............... 3 2 O 1 40 29 4
Calsa ............... 4 1 1 2 52 43 3
A D. Junior ........ 5 1 0 4 34 95 2

línea recta, prevalece la 
amistad y el reconocinúento 
por encima de todo, 
máxime en despedidas como 
la que nos ocupa y actos 
similares. Nada importa el 
carácter “no oficial” de la 
sencilla y emotiva reunión, 
excusa demasiado pobre 
para ciertos “personajillos” 
3ue de ninguna manera 

ebieron faltar; nada 
importan las simpatías o 
antipatías personales; nada 
importa los intereses 
creados que se barajan 
alrededor de cualquier líder.

Así lo reconoció la 
mayoría, así lo reconocemos 
nosotros públicamente. No, 
no estaban todos los que 
“eran”, pero si que “eran” 
todos los que estaban. Y 
como para el buen 
entendedor con pocas 
palabras basta... Vamos ya 
con el homenajeado, puesto 
que Luis Ruiz-C^illas, ya 
ex-delegado de Educación 
Física y Deportes, fue, muy 
a su pesar, protagonista y 

homenajeado A Luis no .le 
agrada salir “en los papeles” 
ni sonar en las ondas, ya que 
le ocurre como a los 
auténticos caballeros (él 
siempre lo ha sido), que 
prefiere ajustarse al lema de 
“obras son amores y no 
buenas razones”; trabaja en 
silencio y “no te asomes al 
balcón”; es un buen 
consejo...

Ruiz-CapiUas, en nuestra 
particular opinión, cometió 
un pecado grave en su 
trayectoria como Delegado 
Provincial de Educación 
F ísica y Deportes; un 
pecado noortal de necesidad 
en plena era de la falsedad y 
la hipocresía. Ruiz-Capillas

fue valiente y sincero, y esto 
no se perdona. Consideró 
siempre que los hombres de 
paja sobran en el deporte, 
que la estructuración a 
escala nacional del mismo 
no es la mas idónea, por 
cuyo motivo se tomó la 
libertad (nuevo delito) de 
señalar con el dedo a 
personas y entidades que 
‘podían decir mucho” o 
quedarse ‘‘mudos” a 
perpetuidad.

Pero Ruiz-Capillas se 
marcha tranquilo y con la 
satisfacción del deber 
cumplido, ya que si más no 
hizo es porque “no le 
dejaron”. Recorrió su 
andadura mandataria como 
un caballero y como tai se 
despidió. Adiós, no, hasta 
luego, hasta siempre...

Enrique PEYRONA

PESCA

CAMPEONATO 
PROVINCIAL 
DE SALMONIDOS

COMO estaba previsto en 
el Calendario de la

Participaron 22 
concursantes y aunque el 
número de capturas no fue 
numerosa, debido a la 
crecida del río, la jornada, 
dentro del marco maravilloso 
del Pirineo, fue alegre para 
los pescadores.

La prueba fue controlada

STADIUM
CASABLANCA
SECCION DE 
MONTAÑA Y 
ESQUI

Se comunica a todos 
ios socios en posesión de 
la licencia federativa de 
esquí, del año actual, por 
este club, que el próximo 
día cuatro de abril 
(domingo), se celebrará 
(D. m.) la prueba social 
de esquí alpino en la 
estación invernal de 
“Cerler"

Informes e 
i n se r i pelones en la 
Secretaría Deportiva del 
Club. (O. Jaime I, 60, 
hasta el día 1 de abril).

por los Jueces de la 
Federación y diu los 
siguientes resultados: 
Campeón de Zaragoza: Vela 
Sarosi con 1890 puntos, 
Subeampeón: Antonio 
Tenias, 964 puntos y tercer 
clatificado: Ernesto 
Santolaria con 873.

Estos tres primeros 
clasificados acudirán el 
próximo día 4 de abril al 
Campeonato Interzonas a 
celebrar en el río Guadalope, 
en la localidad de 
Villarluengo (Teruel), a 
competir con los campeones 
de las provincias de Huesca, 
Tarragona y Teruel. Allí 
'.aldran los clasificados para 
acudir al Nacional de 
salmónidos a celebrar en la 
provincia de Burgos a 
primeros de junio.

Es de resaltar que las 
capturas de truchas que se 
hicieron en el campeonato 
provincial, fueron entregadas 
al comandante de puesto de 
la Guardia Civil de 
Salvatierra de Escá para su 
distribución entre los más 
necesitados de la localidad. 
Hay que hacer constar que el 
número de participantes del 
presente arto ha sido superior 
al de artos anteriores.
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Ya está en la programación, el programa-concurso *‘Un, 
dos, tres...”, que ha vuelto a enlazar, como un sumó y 
sigue, con el último espacio de hace tres años. 

Aparentemente, nada ha cambiado. Al célebre don Cicuta, 
que nos parece insustituible por estar tan vinculado al 
programa en su primera etapa, nos parece que txi a ser difícil 
sustituirle. Ahora, don Lápiz, don Rúcano y don Estrecho^ 
tienen sobre sus hombros la responsabilidad de levantar esta 
parcela tan definida y concreta. Imt^inamos que Ibáñez 
Serrador, meticuloso y observador al máximo, irá tomando 
el pulso a los tres personajes para conocer sus posibilidades 
y así, irá dando más trabajo a uno u otro, según sse 
desenvuelvan.

Las nuevas azafatas, seis en 
total au^ue el primer viernes 
sólo viésemos a cinco, nos 
parece que estuvieron mucho 
mejor en la noche inaugural de
esta nueva etapa que
antiguas 
idénticas

com pañeras
sus 
en

circunstancias. Y
reqjecto a Kiko' Ledgard ha 
vuelto con la misma segundad y 
el mismo conocimiento de 
causa.

Poco a poco, “Un, dos tres’’ 
irá adquiriendo clima y 
diapasón. No hubo fallos 
evidentes, se mantuvo el ritmo, 
el intere’s y la sorpresa que son 
las bazas con las que se juega. 
En resumen, poco a poco, irá 
acaparando la audiencia como 
ya hiciera hace tres años.

Hay sin embargo una cosa 
que es la propia Televisión la 
que debe vigilar la hora en que

EL SABADO DESCANSA "DIRECTISIMO"

¡GRACIAS, BRAULIO!
EL RETORNO DE "UN. DOS, TRES

comience cada uno de éstos Ibáñez Serrador los niños son 
eq)acio8. El primero se inició importantes y siempre piensa en 
demasiado tarde y eso es malo ellos. “Un, dos tres...’’ es 
sobre todo para los niños, programa para ser visto en 
Decimos esto porque para f^amuia, para aue todos, orandes

PEQUEÑA HISTORIA DEL EUROFESTIYAL
E N el año 1956, en Lugano, se celebra por primera vez el 

Festival de Eurovisión. Fue creado a modo de competición
musical entre todos ios países miembros de este organismo
europeo de cadenas de radio y televisión. España inició 
participación en el año 1961, en el Eurofestivai celebrado 
Niza. Son por lo tanto veinte los festivales celebrados, de 
cuales España ha participado en quince ediciones.

SU 
en 
los

1967. Viena. “Hablemos del amor". Raphael
1638. Londres. “La, la, la". Massiel
1969. Madrid. “Vivo cantando". Salomé
1970. Amsterdam. “Gwendolyne". Julio Iglesias
1971. Dublin “En un nuevo mundo". Karina
1972. Edimburgo. “Amanece" Jaime Morey
1973. Luxemburgo. “-Eres tú". Mocedades
1974. Brighton. “Canta y,sé feliz’’. Peret -
1975. Estocolmo "Tú volverás" Sergio y ÉSÍTbaiTi? '

Los cantantes españoles han sido ios siguientes;

1961 - Niza. “Estando contigo". Conchita Bautista 
1962 - Luxemburgo. “Llámame". Victor Balaguer 
1963. Londres. “Algo maravilloso". José Guardiola 
1964 - Copenhague. “Carola”. Los T.N.T.
1965. Nápoles. “Que bueno, que bueno". Conchita 

Bautista
1966. Luxemburgo. '“/o soy aquel". Raphael

En estas quince ediciones del Eurofestivai en que 
España ha estado representada, consiguió ganar en dos 
ocasiones. La primera en Londres, con la canción de 
Ramón Arcusa y Manuel de la Calva “La, la, la" que 
interpretó Massiel. La segunda, fu¿ en Madrid donde 
Salomé ganó con “Vivo cantando", don Aniano Alcalde 
y María José Cerato. En esta edición del Eurofestivai se 
produjo al final un cuádruple empate de vencedores.

RELACION DE VENCEDORES

AÑO CIUDAD CANCION INTERPRETE PAIS

1956 Lugano Refrain Lys Assia Suiza
1657 Frankfurt Net Ais Toen Côrry Brokken Holanda
1958 Hilversum Dors mon amour André Calveau Francia
1959 Cannes Eeen Beetje Teddy Scholten Holanda
1960 Londres Torn Pillibi Jacqueline Boyer Francia
1961 Niza Nous les amoreux Jean Claude Pascal Luxemburgo
1962 Luxemburgo Un premier amour Isabelle Aubret Francia
1963 Londres Oansevise Grethe y Jorgen 

Gigliola Cinquetti
Dinamarca

1964 Copenhague Non ho l’eta Italia
1965 Náooles Pouppe de cire, pouppe de son France Gall ' Luxemburgo
1966 Luxemburg Merci cherie Udo Jurgens Austria
1967 Viena Pouppet on a string Sandia Shaw R. Unido
1968 Londres La, la, la Massiel España
1969 Madrid Un jour un enfant 

Boom-bang-a-bang 
De troubadour 
Vjvo cantando

Frida Boccara 
Lulú 
Lenny Kuht 
Salomé

Francia 
R. Unido 
Holanda 
España

1970 Amsterdam AH kinds of 
Everything Dana Irlanda

1971 Dublin Un banc, un arbre, 
une rue Severine Mdnaco

1972 Edimburgo » A preis toi Vicky Leandros Luxemburgo
1973 Luxemburgo Tu te recontraitras Anne Marie David Luxemburgo
1974 Brighton Waterloo Abba Suecia
1975 Estocolmo Ding-dinge-dong. Teach.In Holanda

y pequeños, se diviertan y pasen 
un rato entretenido.

No hace mucho tiempo, el 
mencionado director nos decía; 
“Aunque ahora está permitido 
más destape en la peq^ña 
pantalla, tenga usted la 
seguridad de ^e no rebasaré 
nunca los limites estrictos, 
porque auiero que sean los 
niños habituales espectadores 
del programa’’.

Ya en otro orden de cosas y 
cifténdonos al contenido de la 
semana, diremos que parece que 
al fin se ha abandonado un poco 
la temátima lineal de los 
dramáticos siempre tan tristes y 
tan trágicos aue se piensa emitir 
alguna comedia. Ya era hora. Se 
el^ó como jïrimera muestra* un 
original de Mihura titulado “La 
decente’’, interpretado por 
Fernando Delgado, Julita 
Martínez, Manuel Gómez Bur , 
María Francés, Jesús Guzmán y 
Mari Carmen ITuque.

El realizador Gustavo Perez 
Puig, como persona inteligente 
que es, se ha dado cuenta de la 
escasa credibilidad que desde 
hace meses vienen oPteniendo 
los espacios dramáticos y ha 
buscado algo con lo que levantar 
la moral de la audiencia.

Desaparecida la serie “Paisaje 
con figuras’’ y “Cuentos y 
leyendas ’, este teatro del lunes 
es la única muestra de 
dramáticos en la pro^amación 
del primer programa. El cine si 
estará representado, con dos 
títulos; “¿Teléfono rojo?, 
volamos hacia Moscú’’, con el ya 
al parecer inolvidable Peter 
Sellers, al que tenemos un día sí 
y otro también en nuestros 
televisores.

el jueves, aunque a 
ustedes les parezca excepcional, 
no habrá cine. Aunque parezca 
extraño el baloncesto le ha 
ganado la partida al séptimo 
arte, cosa que, por insólita, 
debemos subrayar. Como ese día 
—el jueves 1 de abril— se juega 
en Ginebra la final de la copa de 
Europa de Baloncesto, uno de 
cuyos finalistas es el equipo del 
Real Madrid, la transmisión en 
directo comenzará a las nueve y 
cuarto de la noche y está 
previsto mantenerla hasta las 11 
de la noche.

Luego, durante treinta 
minutos, se ofrecerá un 
“Especial Braulio’’, en el que el 
representante de Televisicm 
Española, en el Eurofestivai, 
interpretará una serie de 
canciones, entre ellas, la que 
llevará a Holanda y que se titula, 
como saben, ^‘Sobran las 
palabras”

Y hablando del Eurofestivai, 
diremos que tendrá lugar el 
sábado a las nueve de la noche, 
por lo que “Directísimo” 
descansara ese día. Esto del 
mencionado espectáculo no es 
ya lo que era y la verdad es que 
el telespectador medio se 
desentienue de todo porque le 
da exactamente igual.

Nos quedaba por hablar de la 
película prevista para el sabado 
en la sobremesa y ahí va. Se 
llama “Fronteras perdidas” y 
esJá pWfs^oñizada por Tíel 
Ferrer que interpreta el papel de 
un médico que, a pesar de casi 
no notársele, es de raza negra. 
Esto, cuando se sabe, le 
ocasiona una serie de perjuicios.

La semana, dará poco más de 
8h Pongan además de esto los 
títulos de siempre, los telefilmes 
habituales, y tendrán una 
acabada tíea de lo que la 
programación les va a ofrecer en 
los próximos ocho dfas.

José DE LA VEGA

LA
HIPICA: GRAN NATIONAL

RUEDA DE
La más famosa carrera de 

obsta'culos del mundo, el Gran 
National, que anualmente se 
corre en el hipódromo de 
Aintree se televisará el sábado 3
de abril a las 15,30 por 
Primer Programa.

CAMPEONA TO DE 
EUROPA DE BOXEO

el

mismo n? de "Telenoticia", ya 
que dicho día 14, se 
retransmitirá el partido valedero 
para el Campeonato de Europa, 
entre los equipos de Bayern de 
Munich y Real Madrid.

PRIMERA SESION 
"MI DOBLE EN LOS 
ALPES"

—Suiza fué el primer país organizador y además el primer país vencedor del Festival de 
Eurovisión

-Luxemburgo y Francia han sido los países que más veces han ganado el Eurofestivai, 
consiguiéndolo en cuatro ocasiones, Inglaterra y España dos. Han sido ganadores una sola vez- 
Suiza, Suecia, Dinamarca, Italia, Austria, Irlanda y Mónacc.

—A España la han representado cuatro mujeres y seis varones, dos grupos y un dúo, dándose 
la curiosidad de que han sido las damas quien siempre han dejado en mejor puesto a España. Por 
otra parte, Conchita Bautista y Raphael, han sido los únicos que han representado a nuestro 
país en dos ocasiones.

El miércoles 7 de abril a las 
once de la noche por el Primer 
Programa y desde el Pabellón 
Municipal de Deportes de Vigo 
se transmitirá el conbate de 
boxeo valedero para el título 
europeo de los pesos gallos entre 
el campeón actual el francés 
Daniel Triculaire, y el aspirante 
oficial el español Fernando 
Bernárdez.

EL PADRE BROWN: 
COMIENZA EL 
DIA 7 DE ABRIL

La serie "El padre Brown", 
de trece episodios, entrará en 
antena el día 7 de abril ', en 
sustitución de la serie "Al filo 
de la memoria", y no al día 14 
como se ha anunciado en este

Dirigida en 1937 por 
Franklin J.Schaffner nos cuenta 
la historia del hijo de un alto 
jefe de la CIA que muere 
mientras esquiaba en Los Alpes 
austríacos. Su padre sospecha 
que se ha tratado de un 
asesinato, llegando a la evidencia 
de que el accidente fué 
provocado por los Servicios 
Secretos Soviéticos. Son los 
intérpretes Yul Briner y Britt 
Ekland. Esta película será 
emitida por el Primer Programa 
el sábado 10 de abril a las 16,00 
horas.

"OVNI" (\7) EN MAS 
ALLA

Realizado por Eugenio 
García Toledano y presentado 
por el doctor Gimenez del Oso, 
MAS ALLA es un espacio que se 
emite por el Segundo Programa.

Cf. HERNAN CORTES, 4 Principal, derecha 
Teléfonos 210890 - 214012 - ZARAGOZA

ASESORIA FISCAL: Tenencia y divfrute de automóviles 

Declaración Renta. Trabajo Personal. I. T. E., etc.

GESTORIA: Matriculación, Transferencias, 
Pasaportes, Escrituras, Gas-oil, etc.

AUTO ESCUELA: Métodos modernosSUCURSAL: Medis-Ua, 5 - Teléfono 541284 EJEÀ DE LOS CABALLEROS

• ASESORIA FISCAL 
GESTORIA OJINAGA • AUTO ESCUELA
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He aquí cuatro intérpretes que intervendrán en el Festival de 
Eurovisión que se celebrará el próximo sábado en La Haya. Son Sandra 
fíeemer que representará a Holanda, la pare/a formada por Anne-Karine 
Strom que representarán a Noruega y Mariza Koch que representará a Grecia.

En este )^/ Festiva/ 
diecioc/io paiœs. España, 
por Braulio, que cantará 
también autor Braulio.

de la Canción de Eurovisión 1976, participan 
que actuará en doceavo lugar, estará representada 
"Sobran las palabras" de cuya música y letra es

1

tu
í*

.1' r

XA

LAS NOTICIAS
En su emisión del 8 de abril, a 
las 21.00 horas, nos presenta el 
quinto capítulo dedicado a los 
ovnis. Se hablarán de los 
contactos de los extraterrestres 
con España v el resto del 
mundo. El guión es del doctor 
Gimehe^ del Oso y de Hugo 
Stuvens.

DEL ATLANTICO AL 
PACIFICO 'SERIE EL 
ARCHIVO SECRETO 
DE LOS TESOROS"

Dentro del "Archivo secreto 
de los tesoros" será emitido 
"Las siete cerraduras de Praga", 
el jueves 8 de abril a las 20,01 
por el Segundo Programa. El 
tesoro mas apreciado de la 
ciudad de Praga, es la corona 
que ciñieron los emperadores 
del Sacro Imperio 
Romano—Germánico y que ha 
sido motivo de codicia a lo largo 
de toda la historia.

ENTREGA DE PREMIOS 
"LOS MEJORES DE 
T-P 1975

La revista T—P ha hecho 
entrega de sus tradicionales 
premios en un almuerzo 
presidido por los directores 
generales de RTVE, y de 
Cultura Popular con el Sr. 
Guerra Zunzunegui y el director 
áe la revista don Francisco 
y agüe.

Los premios es la cuarta vez 
que se otorgan, y gozan de una 
gran popularidad. A la fiesta, 
asistieron grao número de 
invitados vinculados a la 
Televisión, Prensa y Radio, que

aplaudieron a cada uno de los 
premiados:

Mejor actor njacional, José 
Luis López Vázquez; mejor 
actriz, Charo López; mejor 
presentador, José María Iñjgo; 
mejor presentadora, Mana Luisa 
Seco; mejor actor extranjero. 
Telly Sa vales, mejor actriz 
extranjera, Karen Grassie (de 
"La casa de la pradera); mejor 
serie nacional, "Este señor de 
negro"; mejor telefilme 
extranjero, "La casa de la 
Pradera" mejor programa 
nacional, "El Hombre y la 
Tierra"; y personaje mas 
popular, "Heidi".

JUAN DE DIOS RAMIREZ 
SE VA A LA INDIA

Uno de los colaboradores 
más activo en Radio Peninsular 
en Barcelona es el realizador y 
presentador Juan de Dios 
Ramirez Heredia. Con sus tres 
espacios "Crcmica flamenca", 
"Vidas paralelas", (dentro de 
"En el aire") y "Desde 
Barcelona mirando a España" 
cubre buena parte de temas. 
Este último programa está 
dedicado a los emigrantes que 
viven en nuestra ciudad.

Juan de Dios Ramirez 
Heredia, es un auténtico paladin 
de la raza gitana y se halla en 
vísperas de salir para la India en 
donde va celebrarse el Congreso 
Mundial de dirigentes 
intelectuales gitanos y en donde 
él represen tara a España.

A su vuelta dará comienzo a 
una serie de programas que 
ahora se están preparando

M ’T

. À V

Vea, escuche y puntúe
PAIS CANCION INTERPRETE PUNTUACION

Reino Unino (BBC)

Suiza (SRG) 

Alemania (ARD) 

Israel (IBA)

Luxemburgo (RTL)

Bélgica (RTB) 

Irlanda (RTE) 

Holanda (NOS) 
Noruega (NRK) 

Grecia (EPT)

Finlandia (YLE) 

España (RTVE) 

Italia (RAI)

Austria (ORF) 

Portugal (RTP)

Monaco (RMC) 

Francia (ORTF) 

Yugoeslavia (JRT)

Save your kisses 
for me

Djambo djambo 

Sing, Sang, Song 

Emor Shalon

Chanson pour ceux 
qui s'aiment

Judy et Cie

When

The Party's Over 

Mata Hari

Panaghia mou 
Panaghia mou.

Pump - Pump 

Sobran las palabras 

Noi Io Rivivremo 
di nuovo

My Little World

Uma flor de verde 
pinho

Toi la musique et moi

Un, deux, trois

Ne mogu sakaiti 
svoju bol.

Brotherhood of Man

Peter, Sue and Marc 

Humphries Singers 

Chocolate Menta Mastik

Juergen Marcus

Pierre Rapsat

Red Hurley

Sandra Reemer 

Anne-Karine Strom 

Mariza Koch, Dimitris
Zouboulis

Fred! and Friends

Braulio

Romina Power, Al Bano

Waterloo y Robinson

Carlos do Carmo

Mary Cristy

Catherine Ferry 

Ambasadori

•
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CARTELERA |
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MPWM^PRÔGRÂM^
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231
ME-

2,35 ris-

3,00

330

18). Como liebre aco-

9,00
'sari.

4,50

930

Bur-,430
Dei-

FEUX DESPEDIDA Y CIERRE.5,00
10,15

MARUGAN
6,15 CARTA DE AJUSTE.

MARFEL 6,30 1135 ULTIMAS NOTICIAS.

631
1130

6,35
11,35 DESPEDIDA Y CIERRE.

GALERIAS de ARTE
I SEGUNDO programa]

CARTA DE AJUSTE.730 10,00 CINE CLUB.

8,00

8,01

Dos emisoras Horario: de 6 a 9

930
■k10,00 ULTIMA IMAGEN. k

DISFRUTE UD. DE SU BEBIDA EXOTICA

Cfiil^do, personal y diferente, 
C/Jifencayo, CASETAS

SOBREMESA

COLOR

COLOR

COLOR

moche
COLOR

COLOR

OLOR

COLORTARDE

COLOR

COLOR

COLOR

LEONARDO

COLOR

PAGO-PAGOPACIFICO POLINESIAN - BAR

PARSIFAL IGUANA
L PAPAGAYO"

SENECA
GALLERY 2

■ENCELA

STORK-CLUB

ASTORG'S Ï800
'RAWER CLUB

UN GLOBO, DOS GLO
BOS, TRES GLOBOS.

yores 
sada.

CUARTO Y MITAD.
Programa dedicado a 
la orientación del con
sumo alimentario.

■terry Toons», «3 
grama 3>.

APERTURA Y PRESEN 
TACION.

NOVELA (capítulo nú
mero XVill). ♦ 
■ Pequeneces», del P. 
Coloma.

TELEOIARIO.
Segunda edición.

TELEDIARIO.
Primera edición.

AOUI, AHORA.
Un programa de los 
servicios informativos 
de RTVE.

Dirección de la serie: 
Pedro de Lorenzo.

REFLEXION.
Espacio religioso.

BARCELOh 
barcelonesa ac 
Diario” una de 
que jamás exist

PRESE NTACION Y 
AVANCES.

LOS RIOS. 
■Tinto».
Texto: Antonio 
gos.
Guión: Eduardo 
gado.

La nueva discoteca, abierta de 5 
tarde a 3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

Exclusivo para novios, con 
nuevo sonido y música de 
actualidad. Sesión 6 a 10. Hfno. 
211137.

AVANCE INFORMA
TIVO.

AVANCE INFORMA 
TIVO.

F. M. ESTEREO, 94 Hmz. De 12 a 1 4, y de 18 
a 22. Los domingos, de 9 a 1.
Total dedicación a la MUSICA, en todas sus 
manifestaciones

Si busca tranquilidad y, 
reservado ambiente, tenemos lo 
que Vd. desea. Liñán, 8 (detrás 
telefónica, S. Vicente Paúl), 
Tfno. 291166

8,00 AL FILO DE LA 
MORIA.
■El rescate» (11

Para ios pequeños», 
¡Abrete, Sésamo!»,

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los 
futuros virando a través de la 
música. Cavia, 10.

REVISTA DE CINE.
Dirección y presenta
ción: Alfonso Eduardo. 
Realización: Carlos 
Manuel Lemos.
Otros colaboradores: 
Alfonso Sánchez.
NOTICIAS EN EL SE
GUNDO PROGRAMA.

Noche de s^ado; Fiesta de 
noche para matrimonios 
jovenes. Consumición incluid» 
Sábados y festivos, tarde, fiesta 
joven, leí. 255184

La música, más original y el 
ambiente más agradable. Sevilla, 
6. Teléfono, 379200.

A. M. 1,106 KHz. De 7 a 1 de la madrugada. 
Completa y atractiva programación. Informa, 
entretiene, acompaña...

López Garda

LA HORA DE...
■ Raffaella Carra» (II). 
Realización: Enrique 
Martí Maqueda. 
Coreografía: G I n o 
Landi.

Intérpretes: Robert 
Shaw, Patrick Magee, 
Dandy Nichols, Helen 
Fraser.

DESPUES DE SU BODA, 
BAILE EN CHARLESTON. 
Dirección y Teléfono 396952.

LAG ASGA J 7 

TELEFONOS: 220150-229423

Juventud, ritmos, diversión. 
Precios jóvenes. C/ Madre 
Aédruna, 11. Teléfono, 217052

Technicolor. .Jean 
Louis 'Trintignant, Lea Mas-

'lárde; especial parejas. Noche: 
discoteca-club hasta las 3 de la 
madrugada. Centro ciudad. 
Independencia, 19. Tlfn. 
214804

■ La fiesta de cum
pleaños» (The Birth
day party), 1968.

Director; W i II i a fn 
Friedkin.

catto).
Guión: Flavio Nico- 
lini.
Dirección: Lean dro 
Castellani.
intérpretes: Renzo 
Palmer, Maria Grazia 
Marescalchi, Niño 
Casteinuovo, Antonio 
Rais.

REVISTERO.
Director: Antonio Ola- 
no.
Ayudante de direc
ción: Jesús María de 
la Calle.
Realizador: Roberto 
Llamas.

' Perpetuo Socorro, 2
EXPONEN: Teléfono 378600.

La discoteca que prefiere la 
Juventud para las tarde de los 
sábados y festivos. ¡ALEGRE. 
CON VIDA! Camino de las 
Torres, 96.ite. Selecto. Distinto. “La 

icia es su ambiente”. San 
) de Loyola, 3. Teléfono:

CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. — 5-7-9-11 

(May. 18). 6.* semana: 
«Cria cuervos...». Un film de 
Carlos Saura, con Géraldi
ne Chaplin, Ana Torrent 

ARGENSOLA. —.5-7-9 y 1Í 
(May. 18). 4.* semana; Ma
nuela. Charo López, Feman
do Rey, Máximo Valverde, 
Carmen Platero.

AVENIDA. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). 2.* semana: La últi
ma noche de Borla Gmahen- 
ko. Woody Allen, Diane Kea
ton.

CERVANTES. — 5-7-9-11 (To
dos públicos). EI prisionero 
de la segunda avenida. Ci
nemas cope - Technicolor. 
Jack Lemmon, Anne Ban
croft.

COLISEO. — 4’45-7’15-10’45 
(May. 18). Como plaga de 
langosta. . Donald Suther
land, Karen Black. WiUiam 
Atherton.

COSO. — 5-7-9-11 (May. 18?. 
El azar y la violencia. East
mancolor. Yves Montand, 
Katharine Ross.

DON QUIJOTE. — 5-7'15-10’45 
(May. 18).. 3.* semana; Man
dingo. Technicolor. James 
Mason, Susan George, Perry 
Kin».

DORADO. — 5 y <• tarde ( To
dos públicos). 3.* semana: 
Heidi en las montañas. En 
pantalla grande. Color. Ba
sada eh el libro de Juana 
Spyrl. 9 y 11-(May. 18). Chi
cas de alquiler. Nadiuska, 
Máximo Valverde.

FLETA. — 5-7-9-11 (May. 18).
3.* semana: A la Legión le 
gastan las mujeres... A las 
mujeres les gusta la Legión. 
Femando Sancho, Bebé Pal
mer, Mirtha Miller.

GOYA. — 5-7-9-11 (May. 18). 
2.* semana: Amor anónimo. 
Florinda Bolkan, Massimo 
Ranieri.

MOLA. — -5-7-9-11 (May. 14 
y menores acompañados). 
3.* semana: El alegre divor
ciado. Technicolor. Paco 
Martínez Soria.

PALACIO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 14 y menores acompaña
dos). 3.* semana: Las tribu
laciones de un chino en Chi
na. Jean Paul Belmondo, 
Ursula Andress.

PALAFOX. — 5-7’15 y 10’45 
(May. 18 y 14 acompañados). 
4.* semana: Odessa. Cine
mascope - ’Technicolor. Jon 
Voight, Mary Tamm, Maxi
milian Schell.

REX. — 4’45-6’45-9-11 (Mayo
res 18). 3.* semana: Sensua
lidad. Eastmancolor. Feman
do Fernán Gómez, Amparo 
Muñoz.

VICTORIA,—4’45-7-9-11 (Ma
yores 18). Nervios rotos. 
Eastmancolor. Hayley Mills, 
Hywell Nennett.

NORTE. — 5-7-9-11. (Meno
res acompañados). Sangre 
en la tumba de la momia. 
Andrew Keir, Valerle León.

OLIVER. — 5-7-9-11. (Mayo
res 18). Una inglesa román
tica. Glenda Jackson.

PARIS. — 5-7-9-11 (May. 18). 
El veredicto. Eastmancolor. 
Sofía Loren, Jean Qabln.

PAX. — 4’45-7’15-10’15 (Mayo
res 18). Con él llegó el 
cándalo. Metrocolor. Robert 
Mitchum, Eleanor Parker.

RIALTO. — 5-7-9-11. (Mayo
res 18). La ira de Dios. Ro
bert Mitchum, Ken Hut
chison.

TELE VISION
PROGRAMAS

CINES DE ARTE Y ENSAYO
ELISEOS. — 5-7-9-11 (Mayo

res 18). 2.* semana: Tommy. 
Eastmancolor. Un film de 
Ken Russell, con Oliver 
Reed, Ann Margret, Roger 
Daltrey.
CINES DE REESTRENO

ARLEQUIN. — 5-7-9-11. (Ma-

ROXY. — 5-7-9-11. (Mayo
res 18). Revólver. Technico
lor. Oliver Reed, Fabio TestL 

SALAMANCA. — 5-7-9-11.
(May. 18 y de 14 acompa
ñados). Chantaje a un adul
terio. Lea Massari, Michel 
Bouquet.

VENECIA. — 5-7-9-11. (Ma
yores 18). Placer maligno. 
Nicoletta Machiavelly,, Jac
ques Weber.
PALACIO DEL HIELO

EL IBON, — Sesiones de pati
naje: Matinal de 11 a ’’30. 
Tarde continua desde las 4 
hasta las 12’15. Cafetería 
Formigal Hielo.DUX. — 5-7-9-11 (May. 14 y 

menores acompañados). Dos 
golfos en el Oeste. Techni
color. Luc Merenda, Alf 
Thunder.

GRAN VIA- — 5-7-9-11 (Ma
yores 18). ¡Dios mío, cómo 
he caído tan bajo! Techni
color. Laura Antonelli, Al
berto Lionello.

LATINO. — 5-7-9.11 (Mayo
res 18). Las hijas de Bon
nie. Tiffany Bolling, Steve 
Sandor.

SOLDADURA 
MODERNA

MADRID. — SALA 1: 5-7-9-11 
(May. 18). Milán tiembla, la 
Policía pide justicia. East- 
mancolor. Luc Merenda, Ri
chard Conte.
SALA 2: 5-7-9-11 (May. 18). 
Yo soy fulana de tal. East- 
mancolor. Conchita Velasco, 
Fernando Fernán Gómez.

Radio Juventud 
de Zaragoza

J. Uerdasco (PINTURA)

DEL 18 AL 31 DE MARZU .

CADA TARDE...

CADA NOCHI
LIVERPOOL 
DISCOTHEQUE

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

CHARLESTON 
AÑOS 20

'de Fiestas, Royo, 5. 
o 211259. Siempre las 

ores atracciones 
trn ac ion al es. Y LA 
;ela de oro musical

es Séneca 
RIPA, 5

NUE VA-DISTINT A-ACTUAL. 
EI mejor sonido con la música 
del momento. Ya se dice: “Esto

y su ambiente”. LA

Reunión 
a m b i e
Recientemente inaugurado, en 
San Juan de la Cruz, 28.

y Juventud, en un 
nte distinto.

*

•k

•k 
•k 
•k 
k 
k 
k 
k 
k 
k, 
k

*
*

0 TRADICIONAL EN LAS NOCHES DE

PAGO-PAGO, DOCTOR CERRADA,30

El sistema uti 
exacta de lo que 
Unidos viene pra 
el nombre de ' 
decir llamadas 
teléfono.

La organizí 
según el informe 
estaba al servicio 
niillonarios 
permitirse I 
refinamientos 
cotización, tenía 
en distintos punt 
estaba en contad 
similar en Madrid

Detenida en 
barrio de Gri 
también como 
sido puesta a di 
autoridad judici 
organizadora 
negocio, Ca 
Sacristán de 42 
quien en poco
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Cali

VIUUI
Se calcula que 
la "directora" 
ha ganado más 
de cien millones 

de pesetas en 
cinco años

Una organización 
de trata de 
blancas sólo para 
millonarios

lA IMAGEN.
BARCELONA, 31 (De nuestra Redacción).- La policía 

barcelonesa acaba de descubrir según informa “Mundo 
Diario” una de las más fabulosas redes de trata de blancas 
que jamás existieron en España.

clientela, también determinada 
por los precios prohibitivos "de 
los servicios: unas treinta y 
cinco o cuarenta niil pesetas por 
noche.

El espíritu "financiero" de 
Carmen López le hizo entrar en 
programas expansionistas para 
una mejor satisfacción de la 
demanda. De las investigaciones 
efectuadas se desprende que las 
mujeres -se calcula en número de 
ochenta—, a las que se accedía 
por un nombre falso, y en 
algunos casos teléfonos y 
álbumes de muestra, además de 
Barcelona, residen en diversos 
puntos del país, especialmente 
en Madrid, por la conexión de 
Carmen López con está 
organización similar de la 
capital.

El centro de operaciones, 
utilizado como "meublé" y

'i

O

ilESIAN - BAR

EXOTICA
HES DE

itmos, diversión, 
enes. C/ Madre 
'eléfono, 217052

tranquilidad y 
dente, tenemos lo 
L Liñán, 8 (detrás 
. Vicente Paúl),

xitos de ayer, viva 
y conozca loa 

do a través de la 
10.

El sistema utilizado es copia 
exacta de lo que en los Estados 
Unidos viene practicándose con 
el nombre de "Cali girls", es 
decir llamadas a chicas por 
teléfono.

La organización siempre 
según el informe de referencia 
estaba al servicio de una élite de 
niillonarios que podían 
permitirse los lujos y 
refinamientos de más alta 
cotización, tenía ramificaciones 
en distintos puntos de España, y 
estaba en contacto con otra 
similar en Madrid.

Detenida en un piso del 
barrio de Gracia, utilizado 
también como prostíbulo, ha 
sido puesta a disposición de la 
autoridad judicial la presunta 
organizadora del lucrativo 
negocio, Carmen López 
Sacristán de 42 años de edad. 
Quien en poco más de cinco

años obtuvo beneficios 
calculados en una cantidad sin 
concretar que puede rebasar los 
cien millones de pesetas.

Carmen López Sacristán 
inició sus actividades como 
prostituta hasta que en el año 
1970 montó el negocio por su 
cuenta, según informa el 
Gabinete de Prensa de la 
Jefatura Superior de Policía. Al 
uso de lasredes de prostitución 
de lujo que actúan en otros 
países Carmen López puso en 
práctica el sistema de las "Cali 
Girls". Por medio de una 
llamada telefónica, la 
regentadora del negocio 
hacía de "Celestina" y ponía en 
contacto al cliente con la 
señorita elegida.

Naturalmente, funcionaban 
toda clase de precauciones y 
cautelas —por intereses mutuos— 
para la ampliación de la

también como central telefónica 
para relacionar a los cliente^ con 
las chicas se ha descubiértp en 
una casa de Barcelona. 
Concretamente en el piso 
segudo de la vivienda número 7, 
de la calle Reverendo Doctor 
Xiró en el barrio de Gracia. En 
el momento de irrupción de la 
Policía, junto a Carmen López,

fueron detenidas otras ocho 
mujeres, sorprendidas cuando 
ejercían la prostitución. En el 
"meublé" se encontró el fichero 
de ''las ochenta", 

.descubriéndose también que, 
cuando se requería, estas chicas 
se trasladaban a la citada casa 
para efectuar el trabajo.

Aunque no se han facilitado

nombres, teniendo en cuenta la 
continuidad de las 
investigaciones y el lógico sigilio 
de la Policía, parece ser que en 
la lista figura algún nombre que, 
por su popularidad en el campo 
del espectáculo sonaría a los 
lectores. Este dato abunda en la 
importancia de esta red, 
montada a imagen y semejanza 
de las que funcionan en otros 
países. Por otra parte, los 
elevados precios de los servicios 
determinan la clase social de los 
clientes de este burdel de lujo.

MAS DE CIEN MILLONES 
DE BENEFICIO

Por la documentación 
recogida, la Policía calcula que 
la actual fortuna de la presunta 
responsable de la organización 
sobrepasa los cien millones de 
pesetas. Multitud de cuentas 
ban car i as con saldos de 
millones, unos 25 apartamentos 
y pisos de propiedad, en 
Barcelona y en Mallorca, 
acciones, obligaciones y joyas es 
el resultado del lucrativo 
negocio para Carmen López. 
Los pisos y apartamentos 
también habían sido utilizados 
para los encuentros entre los 
clientes y las "Calls-girls".
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IRUN, 31.— (Servicio especial 
nuestro corresponsal, J. 
LECUONA).

de 
A.

Para evitar la salida de capitales en pago al 
"impuesto" de E.T.A.

• Intensa vigilancia fiscal
en la frontera española

Preocupación entre los 
refugiados vascos por la 
próxima entrevista 
Fraga - Poniatowski

Honda inquietud reina esta 
mañana en los círculos de 
refugiados vascos en el vecino país, 

donde no se descarta la posibilidad de 
que la entrevista que van a mantener 
en París durante las próximas horas los 
ministros Fraga Iribarne y Michel

Poniatowski tenga serias consecuenicas 
para la situación de dichos refugiados 
políticos.

También se ha observado esta 
mañana una intensa actividad de 
vigilancia por parte de los servicios 
fiscales fronterizos de España; se está 
procediendo a minuciosos registros 
entre las personas que cruzan la 
frontera al objeto de evitar cualquier 
evasión de capitales, en divisas o en 
moneda española, hacia el país vecino, 
quizá con el propósito de evitar que 
industriales vascos realicen de ese 
modo los pagos de los “impuestos” 
fijados por la organización' terrorista 
E.T.A. Los registros aduaneros están 
siendo hoy especialmente minuciosos 
con relación a jornadas anteriores.

CAMACHO, GARCIA TREVIJANO, 
ALVAREZ DORRONSODO 
Y ALVADO AGUILERA .

EL PROXIMO 23 DE ABRIL

Los Reyes, en Huelw
RECIBIERON NUMEROSAS ACLAMACIONES POR 
TODO EL RECORRIDO

CONTINUAN 
EN LA D.G.S.

SANCHEZ ALBORNOZ,
A ESPAÑA

BARCELONA^ 31 (Europa Press).— 
El historiador Claudio Sánchez 
Albornoz ha anunciado su regreso a 
España para el próximo día 23 de abril 
y que su intención es visitar Oviedo y 
Avila.

SEVILLA, 31 (Europa Press).- A las 
nueve y media de la mañana salieron de la 
capital sevillana los Reyes, don Juan Carlos I 
y doña Sofía, quienes emprendieron viaje 
hacia Huelva por carretera. Les acompaña
ban el ministro de jornada, el de Informa
ción y Turismo, y las primeras autoridades 
de Sevilla capital y provincia.

Ya a nueve kilómetros de la capital an
daluza, en el cruce entre Villamanrique y 
Cástilleja, aparecían las primeras flores que 
cubrían el recorrido de los 94 kilómetros 
que separan Huelva de Sevilla. Numerosas 
pancartas y niños con carteras — acababan 
de dejar sus clases ert la escuela — saluda
ron a los Reyes a su paso por el lugar.

Más tarde, en la localidad de Espartinas, 
donde los habitantes habían sacado a la 
calle numerosas macetas de flores, se obser
vaban banderas y gallardetes con los colores 
nacionales y los vecinos que llenaban las 
calles aplaudieron el paso de la comitiva 
real.

En el Ayuntamiento de esta localidad, 
los Reyes fueron cumplimentados por las 
primeras autoridades locales.

bordeaban el recorrido de los Reyes, entn 
gran cantidad de público que aplaudía enff 
vorizada. Habían también carteles relativo 
a las necesidades más apremiantes de ( 
zona, entre ellas los pantanos.

En un pequeño pueblo posterior, do 
Juan Carlos y doña Sofía fueron aplaudido 
por un gran gentío entre el que figurabu 
numerosas niñas vestidas coh el traje ando 
luz. Entre una serie de cubas situadas alpk 
de la carretera figuraba la inscripción. 
"Señor, pedimos un instituto de B.U.P.’ 
También había pancartas en las que se solí 
citaba el plan de riego del río Co rumbé

PROGRAMA PARA HOY

BANDERAS ANDALUZAS

, En Villa de Alcor, entre las pancartas 
alusivas a los Reyes, fue donde aparecieron 
por primera vez las banderas verde y blanca 
características de la región andaluza que

Tras este recorrido en el que se sucedit 
ron las muestras de entusiasmo, a la capin 
de Huelva, los Reyes visitaron distinta 
zonas de la capital y provincia de Huel^ 
Tendrán una recepción en el Ayuntamient 
de la capital, una reunión de trabajo ca 
autoridades y comisiones, visita al monat 
terio de la Rábida, almuerzo, gira por t 
polígono industrial y empresa "Explosivo, 
de Río Tinto". Reunión con los press 
dentes y personal directivo de las empn 
sas ubicadas en el polo de desarrollo d 
Huelva, sobrevuelo de esta zona en heb, 
cóptero, traslado a la localidad de A/jp 
cena y recepción. Regreso a Sevilla y cen^ 
privada en su residencia de Los Alcázares

MADRID, 31 (Europa Press).— En 
fuentes allegadas a los detenidos se ha 
comunicado estamañana ^a Europa 
Press que todavía continúan en la 
Dirección General de Seguridad los 
señores García Trevijano, Camacho, 
Alvarez Dorronsoro y Alvaro Aguilera, 
detenidos en relación con la rueda de 
prensa que se iba a celebrar el lunes 
por la noche para dar a conocer el 
documento elaborado por 
“Coordinación Democrática” (Fusión 
■de Junta y Plataforma Democrática).

Diversas personalidades se han 
interesado por la suerte de los 
detenidos y están realizando gestiones 
para su puesta en libertad.

FRAGA, EN PARIS
REGRESA ESTA TARDE

MADRID, 31 (Europa Press).— El 
vicepresidente del Gobierno y ministro de la 
Gobernación, don Manuel Fraga Iribarne, 
salió con dirección a París esta mañana, a las 
siete, se espera que regrese hoy mismo, 
según se manifiesta a Europa Press en 
círculos bien informados.

Se añade que el señor Fraga Iribarne 
tenía el proyecto de reunirse con su colega 
francés M. Poniatowski, en un desayuno de 
trabajo y en un almuerzo. Como presidente 
de la Unión Latina, el señor Fraga, tenía que 
asistir también a una reunión de esta 
organización internacional.

La Universidad, esta mañana
• NO SE IMPLANTAN 

LOS CICLOS
Finalizó el paro de los P, N, N. de Ciencias

ZARAGOZA, 31 
(ARAGON/exprés).— La Universidad 
vive, por fortuna, momentos de 
verdadera calma. Las clases hoy se han

impartido en su totalidad ya que ayer 
se reunieron los P.N.N. de Ciencias, 
alrededor de las doce del mediodía, y 
decidieron reincorporarse a sus 
respectivas clases.

La nota sobresaliente de estos días 
es el gran número de conferencias que 
se están programando en las distintas 
facultades, todas ellas referentes a la 
problemática aragonesa y nacional.

El tema central de los pasados días 
se centró en los ciclos. Ya se celebró 
una asamblea seguida de sentada para 
solicitar del rector Has oportunas* 
explicaciones que él mismo dió 
momentos después diciendo que una 
nota recibida del Ministerio de 
Educación y Ciencia comunicaba la no 
implantación del artículo de la Ley 
General de Educación por el cual los 
alumnos que hubieran finalizado el 
primer ciclo, tercer curso, deberían 
pasar un examen selectivo antes de 
comenzar el segundo ciclo. Esto, dice 
la Ley de Educación, debe implantarse 
en su totalidad el año 1.980, por lo 
tanto, según nos comunican del 
rectorado, no es preciso que en la 
actualidad impere.

Al no implantarse la titulación de 
diplomado que se adquiriría al 
finalizar tercero queda también

aplazada ya que al no existir la 
vigencia del citado artículo no tiene 
efectividad este segundo apartado.

A pesar de la sustancial subida de 
sueldo que se rumorea percibirán los 
profesores con dedicación exclusiva, 
los de plena y los encargados de curso, 
una vez realizadas las cuentas 
pertinentes no ha causado entre los 
citados profesores grandes elogios 
puesto que desconocen si las 
cantidades que se citan en diversos 
sectores son limpias o bien han de 
deducirse los correspondientes 
descuentos de la Seguridad Social. No 
obstante parece ser que los que 
percibían catorce mil setecientas 
pesetas pasarán a cobrar la cifra de 
veinte mil novecientas libres de todo 
descuento, los de dedicación plena, 
alrededor de las dieciocho mil. No se 
ha recibido, en el rectorado, 
comunicación oficial alguna pero se 
espera que esto suceda en el transcurso 
de la presente semana.

ELECCION DE PRESIDENTE 
DEL PATRONATO

Respecto a la elección de presidente 
del Patronato, nos comunican fuentes 
dignas de créditos, que se celebrará 
una reunión el próximo día siete de 
Abril, miércoles, para tal fin.

Siguen los rumores insistentes de 
que el máximo candidato es don 
Mariano Horno Liria.

D. Julio Quiroga

en

del funcionario

la 
de 
ha

de 
de 
de 
el

relevo en la Delegación Provincial 
Sindicatos, tras el cese voluntario 
don Rafael Ruiz Ortega y

Ha realizado una llamada al diálogo 
esta coyuntura difícil y decisiva.

El acto se ha cerrado con 
intervención del secretario adjunto 
la O.S., señor García Carrero, quien

ZARAGOZA, 31
(ARAGON/exprés).— A mediodía de 
hoy se ha celebrado el acto oficial '

Gobierno.

para

Tomó posesión el nuevo 
delegado de la 0. S

El señor Rufz Ortega, eñ su discurso de despedida (Foto García Luna)

nombramiento oficial del nuevo 
delegado, don Julio Quiroga Moreiras. 
La toma de posesión del nuevo 
delegado provincial de la O.S.ha estado 
presidida por el secretario general 
adjunto de la Organización Sindical, 
don Melitino García Carrero, ya que 
por motivos de trabajo no se ha 
podido trasladar a Zaragoza como 
estaba previsto el secretario general 
señor Socías Humbert. En el salón de 
actos de la casa sindical han tomado 
asiento las primeras autoridades así 
como representantes de todas las UTT 
y las uniones de empresarios de cada 
uno de los sindicatos, junto a
representaciones 
sindical.

El acto ha dado 
doce con la jura del

comienzo a las 
nuevo delegado,

pasar a laseñor Quiroga , 
intervención del señor Ruiz Ortega que
en su despedida ha recordado que
mañana se cumplirían seis años desde

z*4

su nombramiento. Ha agradecido a 
representantes sindicales, autoridades, 
funcionarios y medios informativos la 
ayuda y la amistad recibidas y ha 
concluido señalando que se va con la 
tranquilidad de dejar el sindicalismo 
provincial en buenas manos. A 
continuación ha tomado la palabra el 
nuevo delegado provincial quien ha 
afirmado que viene a Zaragoza "a 
servir sin reservas mentales de ningún 
tipo, con fidelidad a mis raíces 
políticas y sindicales” para luego 
presentarse como un "servidor de los 
que honrada y limpiamente quieran 
colaborar en la tarea del sindicalismo”.

puesto de relieve la personalidad 
humana y sindicalista de los delegados 
saliente y entrante, para pasar después 
a señalar las líneas maestras de la 
reforma sindical, haciendo especial 
hincapié en la unidad, las libertades 
sindicales y la independencia entre las 
organizaciones empresariales y de 

y de estas con eltrabajad ores
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